
CONCURSO DE OFICIAL DE JUSTiÇA -

O Chefe do Núcleo da Escola de Administra
ção Fazendária em Santa Catarina, comunica
aos 'interessados que, as inscrições para o

. Concurso de Oficial de Justiça, serão efetua
das no edifício da ex-Alfandega em Florianô
polis, � tua Conselheiro Mafra, no período
de 14 a 25 do corrente, no horârío de 10 hs
17 horas.

.

o TEMPO - Pressão atmosférica média: 1007.8

milibares. Temperatura média do dia: 22.5' graus
centígrados com um máximo no ponto de maior

insolação de 29.0 graus e um mínimo � noite de

15.2 graus (no planalto.a média mfníma será de

08.8 graus). Estado médio do céu: cumulus, stra
tus de claro a encoberto, Nevoeiro noturno nas

m�ens de rios, serras e litoral. Estado médio do

tempo: com instabilidades' passageiras no planalto,
sobre as bacias de rios, Estável-bom no litoral.
Previsão: A. Seixas Netto.

.
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Pescador foi quem afogou a menor
o pescador Aristides Manoel Reinaldo é o assassino. (Pg.l1).

•Aposentadoriasoma2 tempos
,

Geisel sancionou, com vetos, alei de contagem recíproca. (Pg. 5).

Três horas depois do acoplamento, na quinta-feira, serâ aberto o túnel de conexão das naves, e os .comandantes Stafford e Leonov trocarão cumprimentos.

COLC!:iÕES!
COLCHÕES

.

E.MAIS COLCHÕES!
A maior venda do ano!

- Colchão ANATOM
15 anos de garantia.
Colchão PEDROSO

O mais alto
do Brasil.
Um colchão
nobrepara
gente nobre.
Sob medida .

.
Colchão

. ORTOPIHA D.C.-Luxo
bordado.
Para casal.

De 800,00 por 450,00
Colchões de .

todas as marcas
7

brasileiras
com descontos de

30% a 50%
Dormitório

"ARTEMATIC"
S. Bento
Para casal.

Imbuia maciça
De 5.500,00
por 3.900,00

.*
PEDROSO

MOVEIs E TAPETES
,

Murici, esq. P. Ivo

Curitiba

Fo 22-4787 ,23-6854
nes:

22-2075 - 23-9822 i
Santos Saraiva, 49

Estreito - Florianópolis
44-1389

Fones: e

44-2517

Às 9h2Om (Brasfiia)Rússia e EUA parte para o espaço. (Pg.2)
/Reitz vê
.ambiente
dividido
'em 2 áreas,
.uma delas
a salvo

PadreRaulino Reitz, uma
das maiores autoridades f.f

--

mundials em botânica
.

aceitou o convitedo
,

.govemo catarinense e
assumirá a Coordenadoria

paraAssuntos do Meio
Ambiente. Reitz acha que
"SC tem muito mais a

preservar do que a corri

gir", podendo ainda
manter o seu equillbrio

Pa!lre RauJino Reitz: em defesa da fauna e da flora catarínenses, eco lógico. (Página 3)

.

Aterro mecânico compacta a área p:ara estacionamento. (Póiina 16).
-

'" ,

Em agosto, todos os acessos Os últimos dias da balsa
Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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....--Argentina----------------......

Sindicatos descontentes
protestam e anunciam
novas greves

Libra cai e
governo tem
protesto dos
trabalhadore

: ;
. '

, ,

, .

Buenos Aires - Muitos sindicatos

argentinos mostravam-se ontem incon

formados com os acordos trabalhistas
ratificados pela presidente Isabel Peron

depois da greve de 48 horas decretada

pela CGT na semana passada. Inicial
mente, a homologação dos aumentos

salariais havia tranquilizado a grande
maioria dos, trabalhadores, entretanto,
a redação do decreto concedendo os

aumentos vem gerando grande confu
são.

, Ontem, por exemplo, os operários
da empresa automobilistica norte-ame
ricana General Motors continuavam em

greve na sua Fábrica de San Martin, em

Buenos Aires. Eles reclainam da dire

ção de seu sindicato, o, dos 'Mecânicos,
explicações sobre o montante real dos
aumentos que obtiveram, já que a reda-

'ção do respectivo convênio trabalhista
deixa margem para confusões.

O Sindicato da Federação de Operâ-.
rios e Empregados Telefônicos de Bue
nos Aires (Foestra), resolveu realizar
também uma greve. Protesta contra o

fato de as autoridades nacionais desse
sindicato terem assinado um convênio
que outorga aumentos salariais, de 130
por cento para as categorias superiores
mas de apenas 75 por cento para as

inferiores.
A Associação de Jornalistas de Bu�

nos Aires também acha que o aumento
concedido não satisfaz e por isso já se

colocou "em estado de alerta':
Diversos grupos dissidentes do sindi

cato do Transporte convocaram uma
assembléia para ontem,' e pretendiam
aprovar greves nas linhas do metrô e de
'ônibus em Buenos Aires e Subúrbios.

Por outro lado, a Confederaçôo Mé
dica da Argentina - CMA -, que reúne

'

cerca de 50 mil profissionais, colocou
seus membros também em "estado de

alerta", diante da demora em ser assi
nado o respectivo acordo trabalhista. A:
Federação dos Empregados do Comér
cio de Buenos Aires, também pretendia
entrar em greve a fim de pressionar a

classe patronal no' sentido de' efetivar
os acordos salariais.
.A tualmente a A tgentina atravessa

um pertodo de consideráveis aumentos

nas tarifas de quase todos os serviços
públicos essenciais, artigos de primeira
necessidade, vestuário e outros. Quase
todos sofreram aumentos superiores a

100 por cento e em alguns casos �

expecialmente no das tarifas - as eleva
ções chegaram a quase 200 por 'cento.

Londres - A enfraq�eci.
da libra esterlina e a bolsa
de valores de Londres caí.
ram ontem enquanto se

comentava em círculos fi.
nanceiros que a nova políti.
ca econômica do, primeiro..
ministro' Harold Wilson fará
com que diminua a crescen,
te inflação britânica.

'

Havia um certo ceticis
mo sobre as muitas medi.
das ,,:anti-inflacionárias do
governo trabalhista, anun,

,ciadas na última sexta-feira,
quando trabalhistas' da es

querda e vários dos mais
fortes sindicatos se prepara
vam para combater as me.

didas governamentais.

,
'

, '
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M osoovitas apreciam uma exposição de fotografias sobre a missão espacial em Moscou.I'

I'

Missão conjunta
sai hoje com os
russos na frente

o pessimismo poderia
,

crescer' esta semana quando
o índice de ,preços de ju
nho, a ser publicado pelo
governo, demonstre, como
se acredita, que a taxa

anual' da ínflaçaõ SUPerou
os 26 por cento. Atualmen
te está em 25 por cento.

A queda de' ontem nos

mercados de valores e de
moedas estrangeiras amení

zaram o entusiasmo inicial

pelas medidas' do. governo
tendentes a diminuir em

uns dez por cento o índice
inflacionário.

Cabo Canaveral j- Flóri
da - Astronautas, naves e

foguetes norte-americànos e

soviéticos estão prontos pa
ra a missão especial conjun
ta, que se inicia hoje em Ca
bo Canaveral, nos Estados
Unidos e no cosmôdromo
de Baikonur, naUnião Sovi
ética, A contagem regressiva
prosseguia ontem sem con

tratempos nos dois conti-
. nentes, A Soyuz, tripulada
p elos cosmonautas Alexei
A. Leonov e Valeri N. Kuba
sov, subirá às 7h20Ih
(9h20m em Brasília), no de
serto central russo, a 2.240
quilômetros a sudoeste de
Moscou.

A Apollo, com Thomas
P. Stafford, Vance D. Brand
e Donald K. Slayton, partirá
de Cabo Canaveral sete ho
ras e meia depois, exatamen
te às 14h5Om (16h5Om em

Brasília), para o encontro
e sp acial que ocorrerã às
11h15m (13h15m em Brasf-

��a) de quinta-feira, a 224_
quilômetros de altura, sobre
a Alemanha Ocidental.

Três horas depois do aco

plamento, será aberto o tú
nel de conexão entre os dois
veículos e os dois coman

dantes da missão, o norte
americano Stafford e o so

viético Leonov, trocarão
'"cumprimentos.

'Domingo, os.dois cosmo
nautas conversaram por tele
fone. São velhos conheci
dos, pois há dois anos que
desenvolvem o projeto da
viagem conjunta ao espaço.

O único problema para
os americanos é o clima em

Cabó Canaveral. Mas os me

teorologistas acreditam que
as tormentas que assolam
diariamente a área de lança
mentos de Cabo Canaveral
baixem de intensidade até a

hora do lançamento.
SURPRESAS NO ESPA

ÇO?
Jornalistas da AP eatre

vistaram alguns técnicos so

viéticos e levantaram a pos
sibilidade de que sejam fei
tas experiências de acopla
mento com o laboratório es

pacial russo Sayut-4, que

Crise política persiste e

Lopez Rega vaià Europa
•

Buenos Aires - Os novos ministros
designados na última sexta-feira pela
'presidente Isabel. de Peron, em uma

reorganização parcial do gabinete, assu
miram ontem suas funções, ao mesmo

tempo em que a crise politica argentina
.parece situar-se, agora, no parlamento.

Os ministros do Bem-Estar Social,
Carlos Villone; da Defesa, Jorge Garri
do; da Justiça, Ernesto Corvalan Nada
res; e do Interior, Antonio Benitez, já
assumiram seus postos. A presidente

, confirmou a permanência dos Ministros
da Economia, Celestino Rodrigo; da

Educação, Oscar Invanissevich; do Tra
balho, Cecília Conditti; e das Relações
Exteriores, Alberto J. Vignes, todos
pertencentes ao setor de direita do
peronismo: Porém, a principal figura
deste setor, José Lopez Rega, abando
nou o Ministério do Bem-Estar Social e
a secraria-particular da presidência, O.
novo gabinete, contudo, não satisfaz aos

que solicitavam uma outra orientação, '

diante da evidência de que continua a

atendência "Lopezrreguistà".
'

Na câmara dos deputados comentou
-se que ainda esta semana será reiniciada
a interpelação do ministro da Economia,
interrompida em plena crise politiça há
dez dias, ao (amarem conhecimento que
os sindicatos dos trabalhadores decreta
'ram uma greve, geral. Esta atitude obri
gou a presidente Isabel de Peron a voltar

,

atrás em sua decisão de tornar sem

efeito os acordos salariais, medida acon

selhada pelo ministro com base em seu

plano de austeridade econômica.
RODRIGO IRÁ À CÂMARA
A circunstância de que Rodrigo foi

confirmado em seu cargo - embora
comenta-se que será só por, algum tempo

,
- provocava' ontem profundo mal-estar
no meio sindical - baluarte 40 peronis
mo - e na '.mqioria dos partidos de

aposição. ,.

O plano do ministro foi qualificado
de "reacionário, recessivo e antipopu
lar" por esses setores, principalmente
por ter determinado uma série impres
sionante de aumentos, nas tarifas de
todos os serviços públicos, que segura
mente, elevarão o custo-de-vida a um'

nivel sem precedentes.
Quando for reiniciada a interpelação,

do ministro na câmara dos deputados
presume-se quee muitos dos legisladores
o criticarão severamente, podendo a

situação da presidente da república ficar
embaraçosa, já que o grosso da bancada
peronista se manifestaria contrariamente
ao ministro da Economia.
Esta nova situação viria agravar ainda '

mais 'as já tensas relações entre a maioria

peronista do senado e da câmara dos
deputados, por um lado, e'd governo 'do
outro. Os legisladores de ambas as casas

se revelaram na semana passada contra a

presidente, ao designarem um virtual
vice-presidente, em oposição a instru-
.çõesgovernamentais e ao sancionarem
uma nova lei de acefalia, bastante altera
da em seu projeto original.
LASTIRE SOB PRESSÃO
Transcendeu que o atual presidente

da câmara dos deputados, Raul Lastiri,
genro de Lopez Rega, estava ontem sob
pressãopara que abandonasse seu cargo.;
como também a primeira vicé-prêsidên
.cia do partido peronista. Se for designa
do, para substitui-lo na presidência da
câmara um peronista não vinculado a

linha direitista, a ruptura do parlamento
com o' governo seacentuaria: O presi
dente do senado, Italo Luder, não goza
de simpatia alguma nos meios governa
mentais.
Entretanto, toda a imprensa, local

'continuava ontem especulando sobre o

que fará agora Lopez Rega. O ex-minis
tro do Bem-Estar Social parece estar

ocupando a residência que o movimento
peronista deu de presente ao extinto
Juan D. Peron, na vizinha localidade de
Vicente Lopez. Uma severa' vigilância
policial impedia ontem que jornalistas e

curiosos se aproximassem desta proprie
dade. Versões não confirmadas, publica-

'

das ontem por vários jornais, asseguram
que Lopez' Rega pretende viajar muito
breve para a Europa, a fim de descansar.

Se de fato viajar, acredita-se que QS
elementos de sua segurança, calculados
'em mais ou menos 50, o acompanharão,
como aconteceu recentemente quando
esteve no Brasil.
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A foto oficial dos três astrounautas norte-americanos.
está. em órbita e terá a bor- bordo. E a primeira vez que
do uma tripulação soyiética um país tenta dirigir duas
ao mesmo tempo em/que se missões espaciais tripuladas
realiza o vôo espacial eon- simultaneamente, e' alguns
junto ../ observadores opinam que os

Mas o presidente do Con- soviéticos poderiam estar
selho Intercosmos daAcade- p lanej ando acrescimos à
mia Soviética de Ciências missão soviético-norte-ame
disse que "não estão sendo ricana.
pi an ej ados novos acopla-

'

Nenhumjornalista sovíé- '

mentos com a Sayut-4". Ele tico presenciará o lançamen
informou qoe o sistema de ,to daApollo em Cabo C ana

acoplamento da missão con- veral, o mesmo acontecendo
junta não se ajusta ao da no cosmôdromo de Baíko
-Sayut-zl, nur, onde as autoridades so-

A tripulação que se enc- viéticas não permitirão que
.ontra atualmente na Sayut jornalistas estrangeges pre
já cçnta_ com sete semanas a, senciem o lançameqto.

'

A libra, que teve algum
progresso na semana passa
da, em antecipação a tais
medidas, caiu a 2,1818 dó
lares no mercado de Lon

dres, quando no fechamen
to de sexta-feira estava em'
2,2005. Também perdeu
terreno em relação a outras

fortes moedas européias,
Seu valor em relação a dez

importantes moedas, caiu

em 27;2' por cento desde
dezembro de 1971., '

"Parece que os correto-
I res estrangeiros não acredi
tam muito nas medidas an

tí-ínjlacíonafias do gover
no", disse, um 'comeIciante.

"

"Não acreditam que o pla
no seja suficientemente for

te e estão aborrecidos por
não terem diminuído os

gastos do governo".
No mercado de valores

de Londres algumas das

principais ações perderam
até seis pontos.

Na ültírna ,sext,a-feira o

governo determinou um

"teto" nos aumentos sala

riais de 13,20 por cento

durante um ano, a partir
, do primeiro de agosto; con
gelou todos os aumentos

divididos a dez por cento e

ímpõs um limite mâxímo

sobre os subsídios do go
verno para indústriaS nacio
nalizadas e municípios.

Harold Wilson não pro
curou uma legislação que
obrigasse os trabalhadores a

se sujeitarem aos limites sa

lariais, porém advertiu que
não terá dúvidas em "apli
car poderes legais compulsi
vos" contra os empregado
res que não obervem .0 no

vo "teto" de 'pagamentos .

Por sua vez, unia impor
tante firma corretora de

Londres, a Phílips Y Drew,
salientou que as medidas

anunciadas na última sexta
feira reduzirão a inflação a

uns 15 por cento.

Prognosticou que o go
verno' deverá usar poderes
estatutáriospara pôr em vi

gor sua política porque os

trab alhadores não aceitarão

a redução de cinco por cen

to em, seus níveis de vida

que 'se acredita seja determi
nado pelas medidas anti-in

flacionárias.
Os sindicatos dos traba-

.lhadores militantes, condu
zidos pelá associação do pes
soal científico, técnico e di

rigente, já começaram seus

preparativos para um ataque
frontal às medidas do gover
no.

PPDameaço
deixar
,também
o governo
português

OEA se reúne na Costa Rica
para rever boicote a Cuba

ted Press, George Gedda,
que os norte ..americanos
acham que esta é a oportu
nidade para que a OEA re

jeite ou atenue substancial
mente o boicote à Ilha de
Fidel Castro.

Esta atitude que poderia
ser chamada de revisionista
por parte dos Estados Uni
dos, pode ter algum funda
mento, pois é a primeira
vez que o gigante do norte
mostra-se disposto a apoiar
uma mudança na polícia da
OEA, estabelecida há 11

anos,
Há oito meses, no Equa

dor, a OEA se reuniu, dis
cutiu e não aprovou a sus

pensão do boicote, uma vez,
que o sistema de votação
em vigor exige uma maioria
de dois terços. Na reunião
de agora o tema cubano
nem chega a constar na '

pauta, mas apenas o siste
ma de votação. Se for apro
vado um sistema de maioria

simples é certo que em' bre
ve Cuba volte a participar
da comunidade hemisférica,

Entretanto, ao que pare
ce, os norte-americanos já
acharam uma solução que
prescinde da simples sus

pensão do boicote. O boi
cote continua, mas 'de mo

do suave, propiciando, por
exemplo, ampla liberdade
no comércio multinacional.

Segundo comentarista da

AP, George Gedda, admite
-se em Washington que a,

delegação norte-americana
não aprovará uma resolução
que derrube totalmente o

boicote, mas ful um dispo
sitivo que 'o dialeto diplo
mático já batizou de "liber
dade de ação". Isto deixa
ria intacto o Pacto do Rio
de Janeiro, mas permitiria
que cada país estabelecesse
o. tipo de 'relações que dese
jasse com Cuba.

. Washington - A organi
zação-dos Estados America
nos - OEA -, inicia ama

nhã, na Costa Rica, uma

reunião .de 1 2dias para de
bater mais uma vez o surra
do tema do boicote políti
co e econômico contra Cu
ba. Será a terceira vez, em

três anos, que o assunto é
ventilado na OEA.. Os Esta
dos Unidos, que sempre
apoiaram decididamente o

boicote, vêm agindo de mo

do curiosamente estranho.
Diz o analista da Associa-

Lisboa - A crise em

Portugal aumentou ontem

depois que o Partido Popu
lar Democrata - PPD -, de
tendência centrista" prepa
rava-se para retirar-se do
governo de coalizão. Segun
do a direção do PPD, o

partido iria abandonar o
\

governo se não fossem
atendidos seus pedidos de
"liberdade de imprensa 'e
outras garantias democráti
cas". Da mesma forma que
o Partido Socialista de Má
rio Soares, o PPD acha que
o governo revolacíonãrío
pretende ímplàntàr um regi
me de força no País,

Domingo também, outro
ontecimento veio juntar-se
à crise política. Grupos de
manifestantes incendiaram
a sede do Partido Comunis
ta em Lisboa. Na localidade
de Soto Maior, a 96 .quílõ
metros de Lisboa, um po
voado de 2.000 habitantes,
um bando de desordeiros
também ateou fogo à sede
do PC e da Frente Popular
Socialista, A informação
partiu da Agên'cia Noticiosa

. Nacional - ANI.
Em Aveiro, 200 quilõ

metros ao norte de Lisboa,
os católicos, fizeram uma

manifestação quando seu

bispo, Manuel D'Almeida
Trindade, regressou de uma
audiência com' o Papa Pau
lo VI em Roma. Aos gritos

\ CORRIDA AO de "a rádio Renascença
pertence ao povo" e "uni-

PETRÓLEO dos cristãos nunca seremos

vencidos", os católicos
DA acompanharam o bispo até

AMAZO-NIA sua residência. Nem o-Exér-
cito, nem a polícia, nem os

Equador, Colômbia, Peru e Bo- comunistas -Interfiríram na

lívia de um lado, com empresas manifestação.
estatais e particulares. Do lado A rádio Renascença foi
brasileiro, a Petrobrás. Sele- ocupada pelos militares de- '

ções ,revéla as dific�ldades pois que os funcionários se

para a extração do petróleo no apoderaram da emissora
inferno verde do Alto Arnazo- alegando que .a Igreja cen
nas, Não perca e,m Seleções do surava as notícias ali trans
Reader's Digest - o prazer de mitidas. Mesmo assim,' o
ler, juntamente com "Tunísia: governo suspendeu domin
paraíso, mediterrâneco", "Fura- go o "estado de vigilância",
cão assassino" e "Uma estra- um alerta militar parcial
nha história de Amor". que tinha ordenado um dia

antes, quando os socialistas
abandonaram o governo.

"Chacal' ,é caçado agora
,na 'Colômbia e Venezuela

lO misterioso terrorista
que já recebeu o

apelido de "Chacal",
começa a ser procurado

em toda a América do Sul.
, mações sobre as redes de terroristas mais

'importantes do mundo, às quais estaria

ligado."
'

Um funcionário da Interpol, interroga
do por "EI Tiempo", declarou que "matar
Carlos' seria um erro histórico tão grave
como o que cometeram os militares boli
vianos com Che Guevara", o fainoso revo

lucionário cubano-argentino, morto quan
do chefiava um movimento' guerrilheiro na

Bolívia. ,I ' '

Enquanto continua o mistério sobre o

paradeiro do terrorista, as autoridades co

lombianas somente puderam comprovar
que lllich não nasceu na Venezuela e sim
na Colômbia.

,

Ontem começou a busca, nos cart6rios
de Bogotá, do' registro de' nascimento de
Illich.

A polícia secreta conseguiu saber que o

pai de Illich é um advogado' comunista,
Altagracío Ramirez, que no fmal da dêca
da de 40 emigrou para a Venezuela com

seus três fllhos, inclusive Illich.
A imprensa colombiana continua dan

do grande destaque ao caso, e os 'jornais
publicam grandes reportagens sobre supos
tos amigos de Illích, ao qual conheceram
na Europa, on�',iúi.rmam que ele levava
uma vida de refinado "playboy internacio

nal", com a qual aparentemente ocultava
suas perigosas atividades de terrorista.

,I

Bogotá - O caso de Illich Ramirez

Sanchez, o famoso "Chacal Carlos", que
desde 27 de junho se transformou no ho
'mem .maís procurado do mundo, depois
de assassinar dois agentes da contra-espio
nagem francesa e um informante libanês,
vem despertando uma onda de histeria e

confusão sobre seu paradeiro.
A imprensa colombiana publicou por

diversas vezes a fotografia de Illich, que
foi dístríbuídaâs autoridades francesas, e

o departamento adiministrativo de segu
rança (DAS) informou que, desde então,
vem recebendo dezenas' de chamados de

pessoas que acreditam ter visto o fugitivo
em algum lugar do país.

As prôprias autoridades da Polícia Ju

dicial estão confusas. Anteontem o chefe
da Polícia Judicial, Tony Lopez Oyuela,
declarou ao jornal "El Tiempo" que Illieh
tinha partido da Colômbia com destino �
Venezuela.

Ontem funcionários do "DAS" assegu
ram que Illich se encontra na Colômbia e

que sua busca continua intensamente. Os
'detetives colombianos trabalham em

cooperação com agentes secretos britâni
cos e franceses e com a grande rede da
Polícia Internacional (Interpoty.

Os detetives que procuram o "Chacal"
têm ordens de' capturá-lo vivo, pois se

acredita que ele possua valiosíssimas infor-

"TIME'
,

THE
IIllTA1E
',IIPE

falando seriamente:
Como é que você pode
se considerar
um executivo qualificado
sem saber inglês?
O CEA
pode lhe abonar
esta falta,

Telefone para 22 0524 ou 226194 e reserve já um professor
para sua empresa.

CEA
Centro de Estudos Avançados
Rua dos Ilhéus, 8
Ed. Aplub 60. andar
Fones 22 0524 e 22 6194 '

Florianópol is
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Voz pausada, frases curtas e total interesse no interlo

cutor fazem do Padre Raulino Reitz uma pessoa agradável
de se dialogar. Modesto em tudo o que diz, ele pouco

representa na sua maneira de Talar, ser uma das três maiores
autoridades mundiais da botânica, um ramo da Biologia
complexo e denso' para estudo e pesquisa. Seu currículo

"pode ser considerado um dos maiores que um catarinense já
possuiu, pois não existe parâmetro de pesquisa no país, por
melhor e maior que tenha sido, que faça o trabalho do
Padre Reitz parecer modesto.

Ele aceitou o convite do Governo catarinense e será o

coordenador para .Assuntos do Meio Ambiente, numa

posição em .que ele próprio se considera integrado e com

total conhecimento de causa. Seu pedido de demissão do

cargo de diretor-geral do Jardim Botânico do Rio de Janeiro
deu entrada em 6 de maio e até hoje, confessa sorrindo, não
me deram o deferimento. Mas não há qualquer problema,
explica, pois eles entenderam o convite e minha opção.

Aqui, num cargo executivo ele terá condições de
continuar suas pesquisas, coisa que nunca deixou de fazer,
pois vinha todos os meses ao Estado para pesquisar.

Seu ato de nomeação ainda não foi publicado e por isso
diz que estava assumindo "informalmente". Ontem foi seu

'primeiro contato prático e de trabalho na Secretaria de

.Tecnologia e Meio-Ambiente. Com algumas folhas do

mapeamento topográfico que está sendo feito em convênio

pelo reGE e Governo do Estado, ele começou a falar.
"O plano é geral. Vamos atuar em diversas áreas, com a

criação, por exemplo, de parques estaduais, reservas ecolôgí
cas, levantamentos da poluição do ar, água e solo".

Ele dividiu o Estado em dois extremos: áreas muito

poluídas e áreas conservadas. Os rios, principalmente os da

região industrial, estão bastante' danificados em flora e

fauna devido à poluição. Algumas áreas oceânicas também
contêm o problema. No ar, n�o há, ainda, praticamente

"A exploração madeireira do Estado é o

caos. A atividade é

praticamente predatória. A Política
de reflorestamento, que hoje

só se preocupa em plantar pinus,
.

deve ser 'mudada".

, -

"

poluição. Em relação à flora, existem áreas que podem ser

consideradas intactas, como parte da Serra do Mar, Serra da
Boa Vista e uma parte da Serra Geral. Após essa exposição,
ele falou otimista: "Santa Catarina 'tem muito mais a

preservar do que a corrigir".
Ele atribui essa situação ainda I reinante à vocação

conservacionísta no Norte e no Vale do� Itajaí - a

colonização alemã. "Os alemães, que por' tradição são

conservadores mantiveram em nível regular o equilíbrio
ecológico no Norte e no Vale, do Itajaí., No litoral, a

colonização açoriana, que se dedicou especialmente à pesca,
não adentrou ao interior do Estado para cultivo de terra,

ajudando a preservar.
A melhor maneira atual', no caso catarinense, de preser

vação do meio-ambiente é o sistema de desapropriação,
coriservando "in natura" áreas que ainda não estejam se

ressentindo da ocupação ou predação pelo homem. Mas

isso, explica o Padre Reitz, exige vultosos recursos e a

preservação do meio-ambiente é algo de altíssimo custo.
. Sua equipe, por ele mesmo descrita em formação e,'

portanto, sem nomes ainda, será composta basicamente de

engenheiros sanitaristas, ecólogos (que não ternos, diz),
geólogos e outros técnicos. Na parte de botânica - explica
...,.. já há uma estrutura montada no Estado.

.

Para' o início de seu trab alho, o Padre Raulino Reitz
conta com um poderoso. e indispensável trabalho: o

levantamento de toda a flora do Estado já está feito.

Publicado, esse trabalho terá 15.000 páginas. Um terço já o

foi. O nome que se deu
â

publicação foi "Flora llustrada
Catarinense" .

Nesse traba 1 ho, o Padre Reitz consumiu 16 anos de
trabalho e tem um recorde difícil de igualar: conhece todos
os municípios catarinenses, tendo-os visitado um por um .

diversas vezes, além de seus distritos. Auxiliado pelo
professor Klein, do Herbárío de Itajaí e professor universitá
rio, além de contar com o auxílio de 96 botânicos, ele fez
seu projeto de coleta, que lhe possibilitou o levantamento

de toda a vegetação catarinense. Em consequência, conhece
todas as espécies de verde existentes no Estado, compondo
um dueto fundamental: verde significa meio-ambiente.

RIOS
'

Ele classificou a poluição hídrica como pesada. Principal-
I

"O Itaja,í-Mirim não tem hoje a

.

metade da água que
tinha originariamente, por causa do .

desflorestamento. O Oeste foi
devastado em 20 anos. No Sul, em 25 anos,

se deu o mesmo".

mente no Sul, pela pirita' dó carvão, que liberta ácido
sulfúrico. "Isso simplesmente terminou com tota a vida nos

rios do Sul. Além disso, muitas bacias internas do Estado

estão também bastante poluídas. Alguns afluentes do rio

Itajaí estão na mesma situação. No levantamento geral que
será executado sairão as áreas a serem atacadas de início.

Após o levantamento, essa situação poderá ser avaliada

profundamente e mais exata em termos ambientais.

CONSERAÇÃO -Ó,

Segundo ele, Santa Catarina é um.lugar privilegiado pela
natureza, com locais bem dotados em aspectos naturais.

Mas essa situação não encoberta a destruição. "A ocupação
do litoral é irracional em muitos lugares e justamente o que
devia ser preservado é destruído, a todo custo, pela vocação
turística do Estado.

A área de atuação da Coordenadoria para Assuntos de

Meio-Ambiente é enorme e ele reconhece que terá grandes
dificuldades, prevendo inclusive problemas por envolverem
poderes econômicos. "A legislação não é coordenada no

âmbito nacional, estadual e municipal. Na Secretaria preten
de-se coordenar essas frentes para que haja preservação
ambiental. Não adianta o Governo Federal baixar leis se as

prefeituras não, derem condições para que se faça a

preservação, pois áreas municipais são de competência do'
,

. poder municipal".
Ele considera necessário uma' fiscalização, mas isso é

outro assunto para estudo. Pode-se aproveitar os recursos de

fiscalização dos órgãos já existentes ou criar-se também uma

estrutura.
-

Ele fez uma sinopse sobre seu trabalho no Rio de Janeiro

e o que desenvolverá em Santa Catàrina: "No Rio eu tinha

que administrar, aqui no Estado há a preservar". O convite

veio ao encontro de seu pendor, segundo explica o Padre

Reitz. "Já luto há muitos anos pela preservação da natureza

e ocupando um cargo executivo tenho melhores condições
de atingir meu objetivo".

PREDAÇÃO ,

Num assunto que tem preocupado bastante, a explora
ção madeireira no Estado, ele fOI incisivo: "E um caos, A

SantaCatarina
temmuito

atividade é praticamente predatória. Já restam poucas
reservas. Mas temos o lado positivo, na tradição florestal. O
reflorestamento nos pode repor. Mas não o reflorestamento
exclusivo com "pinus elliottis", que não preserva a fauna e

é impróprio para equilíbrio ecológico. "Teria que ser

mudada a política. Mas isso é de competência do IBDF. O
Estado poderia ser reflorestado com esse tipo de árvores,
mas intermeiando com essências nativas. Peroba, imbuia,
canela, sassafrás, pinheiro, dando inclusive melhores resulta-
dos econômicos." "

,

Sobre o pensamento largamento difundido da "fabulosa
reserva florestal que o Brasil possui", ele afirmou que a

maior parte do Brasil, excluindo-se a Amazônia, é paupérrí-

•

apreservardo
que a corrigir
A afirmação é do'Padre Raulino Reitz que, à frente da

Coordenação para Assunto do Meio-Ambiente, vai aplicar.
todos os seus conhecimentos para preservar a

\

natureza do

Estado. Nesta entrevista que concedeu ao repórter LuisMir
'ele conta os seus planos e.faz diversas afirmações surpreen
dentes.

Uma vida em
constante'
contato com

a natureza
Padre Raulino Reitz
55 anos, 33 dedicados à'

.

botâníca, neto de alemães,
cujo avô foi pioneiro em reflorestamento
no 'Estado, diretor do Jardim Botâníco
do Rio de Janeiro durante 4 anos,
catarinense, considerado uma das
três maiores autoridades mundiais,
em botâníca. Autor do levantamento
completo de toda a vegetação
catarinense, um trabalho que lhe
consumiu 16 anos de pesquisa.
Professor de ciências afins a

'

seu ramo (Zoologia, Geologia,
Ecologia). Mais de 80 trabalhos
publicados, pesquisas em todo o mundo.
Conhecedor profundo de botânica,
ele vem pacientemente dedicando
toda sua vida, desde 1942, ao estudo
da natureza, ao mesmo tempo que
se dedica à sua atividade religiosa.
Defendeu tese de doutoramento
na Unicamp, Universidade Estadual
de Campinas.
E doutor em Ciências.
Algurls de seus conhecimentos:
conservacionísmo, meio-ambiente,
zoologia, botâníca, tecnologia em

madeira (curso no exterior)
paisagismo, ecologia, poluição
(ar, água, solo).

"
"

.

A ocupação do litoral
é irracional em muitos lugares

e justamente o que
.

devia ser preservado é destruído, a
todo custo, pela vocação

. turística do Estado".

má em recursos madeireiros I por causa do desmatamento
irracional.

.

O' contato com a Secretaria do Meio-Ambiente, do
Governo Federal, será mantido, explica; para convênios e

contatos técnicos, e também por· ser a preservação do
meio-ambiente caríssima" exigindo muitos. recursos, que
serão requisitados a esse órgão federal ria medida do

possível. Seu plano de coleta adotado para o levantamento,
.

da flora catarinense foi adotado oficialmente pelo Conselho
Nacional de Pesquisas, para o levantamento de toda a flora
do país. O plano do CNP foi todo calcado na esperiência

. catarinense.
VALE DO TUBARÃO.
.Ele atribui ama boa parte dos catastróficos acontecímen

tos de 1974 ocorridos no Sul ao desmatamento irracional
havido. "Não teria acontecido os' deslizamentos de terra que
se registraram. As montanhas da região' estavam sendo
desmatadas há 50 anos. A água era um caldo. Havia mais

terra do que líquido". Segundo ele, as barragens resolvem,
mas, em parte. É necessário o reflorestamento. "A 6xea
florestal funciona como uma esponja absorvendo a água e

impedindo a .erosão: No Vale do Itajaí, o desmatamento,
prejudica o I equilíbrio ecológico, mas as enchentes são

devido principalmente ao problema topográfico e meteoro
.

IO@co-:-"EfiiT911,-ano 'Clã-maior enchente já registrada na

região, não havia desmatamento".
'

Ele é capaz de mencionar dados surpreendentes ou

estarrecedores, com a tranquilidade de quem tem toda uma
vida dedicada ao meio ambiente e preservação da natureza.
"O Itajaí-Mírim não tem hoje nem a metade de água que
tinha originariamente, por causa do desflorestamento. O
Oeste do Estado fOI devastado em 20 anos, totalmente.
Uma devastação quase impossível. No Sul, em 25 anos se

deu o mesmo".
REGIÃO MADEIREIRA .

O principal problema decorrente do desflorestamento é
o impacto sobre o solo. "Ele fica empobrecido, sem a

resistência necessária à_erosão. Acredito que no Oeste o

"A Ilha de Santa Catarina está

bastante desflorestada. Manter e

preservar o que existe é indispensável,
bem como repor as áreas montanhosas.

Se há certas 'áreas intactas é por causa
da necessidade de captação de água";

estado do solo esteja. perigoso por se tratar de um solo

pouco profundo.
ALGUNS DADOS
"No litoral o problema básico. é a poluição humana. O

desmatamento na parte Norte do Estado ainda não é o

principal. Mas já no Sul ele aparece como um dos principais
problemas. A Ilha (Florianópolis) está bastante desfloresta
da. Manter e preservar o que existe é necessário, bem como

repor a áreas montanhosas.' Só há certas áreas intactas por
causa da necessidade de captação de água, caso contrário
não havia mais nada. A devastação do Sul foi rápida.
Começou em 1940, mais ou menos, e em 35 anos

derrubaram tudo.

DESTRUIÇÃO
Sarita Catarina tem uni panatsnal, igual ao de Mato

Grosso em miniatura. Entre o rio Massiambu e o rio da

Madre, uma área de 300 km2, compreendendo uma região
que abrange os municípios de Palhoça, Paulo Lopes, Santo
Amaro, da Imperatriz. Rico em .fauna animal, vegetal e

aquática. Capivaras, antas, bugios, emas e veados' galheiros.
Muito embora possa se contar com grande parte da flora
dessa área, a fauna já não mais existe. Sorrindo, o Padre
Reitz diz: "Se alguém quiser uma pequena onça talvez

consiga, ainda tem lá".' A fauna não existe mais pela
depredação do homem, segundo o Padre Reitz. Mas há

condições de reviver essa região, e esse é um. dos primeiros \

planos do botânico catarinense: a criação do Parque da
Serra do Tabuleiro. Essa região tem três tipos distintos de.

vegetação: a' restinga litorânea, (baía da Pinheíra), com mata

baixa típica dos campos litorâneos; mata pluvial atlântica e

matinha nebular, própria e originária dos cumes montanho
sos, além de matas araucarianas, que necessitam de reposi
ção. Repõe-se a fauna e, segundo o Padre Reitz, num

"A pirita do carvão terminou
com toda a vida

que existia nos rios da região Sul.

Alguns afluentes do rio
Itajaí

estão, hoje na mesma situação".

parque reíatívamente pequeno' se tem li fauna completa e

praticamente toda a flora catarinense representada. Serve
como área de preservação ecológica e. de lazer, a grande
vántagem da condição de parque estadual e não a condição
básica dos chamados parques nacionais: somente reserva

ecológica. Nesse parque a ser criado, se atingirá a proteção
i�tegrada, preservando o ecosístema, denominação biológica

. de harmonia ambiental entre o ser vivo, o 'ambiente e a

natureza.

Quanto ao parque nacional de São Joaquim, um rápido
dado do Padre Reítz: criado em 1961, ainda está no papel.
Com recursos, ele explica, poderíamos fazer 'Um bom
trabalho em cinco anos. Mas é possível que se leve vinte
anos....

Outro dado, que para um observador atento surpreende
pela crueza: a devastação, pela exploração comercial, fez
com que no Sul e no Leste brasileiro o palmito tenha

praticamente desaparecido. O palmital é responsável pela
alimentação de mais da metade da fauna. ·As aves, na falta
de alimentação, morrem de inanição. "Os caçadores vão ao

mato e se queixam da falta de caça...
"
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RECLAMAÇAO
, Senhor diretor, gostarfamos
ver registrada em coluna.adequa
da, a ,reclamação que segue:
"Em data de 11 do corrente,
quando fazíamos o traieto Cri-

-

cíúma/Floríanôpoíjs, entre Mor
ro dos Cavalos e a entrada. de'
Sãó José, houve' uma ínterêep
ção dos patrulheiros da Polícia
Ro-tovíãria Federal. ImpriminlÍ9
uma velocidade de 80 quilôme
tros horâríos em meu Chevette

placas YE-lOS5, fui multado

por excesso' de velocidade.
Acontece que além de' não exis
tir sinalização informando e

orientando o limite de velocida
de .naquele trajeto, estava fun
cionando, um RADAR MISTE

RIOSO. Estou convicto de

que o velocímetro do meu car

ro estã correndo e vinha marcan
do oitenta quilômetros horãrios,
quando o radar conforme espe

cificações, na 'multa no.

-16036413 �cusou 105 quilê
metros ho�5rios. Além dessa ir
regularidade, devia existir �a
melhor seleção do pessoal da Po
lícia Rodoviária, Não admitem

em hip6tese alguma que."o su

posto . infrator", sequer argu
mente seus direitos de liberdade,
Serã que o País em que eles
atuam não é o Brasil democráti
co em, que vivemos? Por que
não fazem uma aferição do Ra

dar, antes de injustíçar tanta

gente? Aires Joaquim Filho,
jornalista. Crieiúm a, ·11 de julho
de 1975.
AGRADECIMENTO I

Senhor diretor, pelo presen

te, vimos l presença' de Vossa

Senhoria, apresentar' nossos
agradecimentos pela excelente

reportagem que esse. jornalpu
blicou sobre este Centro de For

mação Profissional, e .os cursos

aqui ministrados. '

Sem dúvida .alguma, Vossa

Senhoria prestou grande cola

boração para que o ensino pro

fissionalizante, realizado em

Senac, fosse .mais conhecido na

comunidade.
Sem outro motivo, colhemos,

da oportunidade para apresentar
a V. Senhoria, nossos protestos
de estima e consideração. Eduar
do Guedes, Direter,

"':}.

.' Empresa Editora O
ESTADO Ltda...

Administração, Reda

ção e Oficina,s:\rua Felipe
Schmídt, 116 -.Caixa Pos- ,
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nau _ rua 15 de Novem
bro - Ed. Albor - 50. an
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reia Pinto, IS . sala 3 -

'

Rio do Sul - rua Tuiuti -
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I' I
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'SOÕ Paulo ._ A.S. Lara
Ltda. - Av. São João,
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junto 44 _ ,Porto Alegre
_ Propal Propaganda Re·
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'
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des - rua Marechal Deo
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1'606 _ Recife _ Repre
naes - ma Aurora, 1071 -

30. andar _ Belo Hori
zonte _ .Repren�s - Av.
Amazonas, 314 - conllln-
tos 2101/2 - Salvador -'

Reprenaes_' - Av. Sete de
Setembro, 29 - conjuntos
505/506. Preço: dias

. úteis Cr$ 1,50 - Domin

gos Cr$ 2,00 _ �ssinatu
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(al1ual) e Cr$ 160,00

� (semestral). Noticiário
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Materia'l bélic,o
A vocação pacifista do drasil

não autoriza a desatenção nacio
nal a uma das questões básicas,
relacionadas com a segurança in
terna e externa: o aparelhamento
e modernização do parque de
material bélico, a níveis, pelo
menos, paralelos aos de nações
em idênticos estágios de desen
volvimento. No caso do Brasil,
que almeja 'ser potência sem pre
tensões imperialistas, o elementar

princfpio da auto-defesa impõe
que esse parque seja constante

mente atualizado, a fim de acom

panhar a dinâmica no progresso
tecnológico e desenvolver técni-
... ;' .

.

cas propnas, sem o que a depen-
dência crescente neste setor sujei
tará o País a calculados riscos

estratégicos,' a par dos prejufzos
econômicos.

Os esforços para desenvolver
'uma tecnologia nacional no se

tor de armamentos e material
estratégico para a segurança são
de algum tempo, Mas a constitui-

ção de uma empresa pública para -se basicamente a colaborar no

operar no planejamento e na planejamento e fabricação de ma

fabricação de equipamentos béli- terial bélico, pela transferência
cos, seguindo-se, à celebração do de tecnologia, incentivo à im
acordo de cooperação nuclear plantação de novas indústrias e

com a Alemanha, evidencia um prestação de assistência técnica e

amadurecimento nacional em ter- financeira. Sempre com base na

mós da colocação do desenvolvi- iniciativa privada, ela procurará.
mento em razão de certa inde- desenvolver a indústria de mate
pendência, quer em matéria de riat bélico de interesse do Exérci
segurança, quer no que respeita à to, administrar o parque de mate
economia. Não se pode duvidar rial bélico do País e proteger os
de que a intenção do Brasil não é interesses _ administrativos eco
'nem armar-se para agredir povos
irmãos, nem ter a sua ,bomba nômicos e os relacionados coma

atômica para espargir o terror, A segurança nacional. Em termos">

preocupação, num como noutro práticos, é uma etapa normal do

caso, é de se proteger, em econo- pr�cesso de desenvolvimento que
mia de divisas e na montagem de em última análise busca a auto

um aparato militar recomendado -suficiência. � enfim aí está nova

pelas suas dimensões de Nação mente patenteado o espírito em

em desenvolvimento. preendedor do País, que passa a

A criação da IMBEL - Indús-, acreditar antes de tudo, nas suas'
tria de Material Bélico do Brasil -

. aptidões fi a desenvolvê-Ias com o

é portanto um ato a mais de melhor dos empenhos - exata

maturidade nacional e de afirma- mente como manda o seu atual

ção de estilo. A empresa destina- estágio de crescimento.

A renovação dos diretô
rios municipais deve ter colí
mado a integração das for

ças políticas da Arena, sob o

objetivo' comum do fortale
cimento do Partido. É evi
dente que, para que isso seja
conseguido haveria necessi
dade, antes de tudo, da mo
bílízaçaô geral da consciên
cia partidária.

E, sabido que as bases

ideol6gicàs da Aliança Re

novadora Nadonal estão
destinadas a suster a concre

tização dos postulados revo

lucionários de 1964, naõ ha
verá como fugir ao imperati
vo democrático dum alto
entendimento que subordi
ne aos interesses comuns,
dentro dos novos diret6rios,
,quaisquer conveniências su

bal temas, de ,ordem ind.ivi
dual ou menos geral.

Tais são, aliás, os desejos
do Govern ador Antônio
Carlos Konder Reis, que não
tem dúvidas sobre o espfri to
predominante na atitude de
cada componente da Arena.

"Ninguém foi ,discriminado,
no processo de renovação
do Partido" e nisso está,
realmente, uma das mais in

confundíveis demonstrações
da lealdade polftica aos

Coesiio 'da A,.ena
princípios que codificam a das atividades e dos esforços
existência da reorganização aplicados a traçar os rumos

institucional, em todo o da pregaçaô e realização da
País. unidade arenista.

"Na maioria.dos municf- Nem se '-explicariam ou-

pios" - asseverou o Chefe tras metas ao trabalho dos
do Executivo Estadual - "a que, em nome de melhor e

Arena, certa de que' a união mais decisiva concretização
faz a força encontrou os ins- do espírito revolucionário
trumentos capàzes de com- que deflagrou o movimento

por chapas únicas". Não dei- nacional de há onze anos,
xa de constituir excelente confiam suas esperanças !
índice 'de hamiônica disposi- superioridade de vistas dos

ção para a sobrevalência dos companheiros de todos os

ideais da renovaçaõ d�mo- quadrantes do territ6rio bra
ciática essa cordial e sügesti- sileiro, que preconizam as

va maneira de coordenar, na normas políticas da Arena.

reconstituiçaõ normal 'dos O clirila de tranquilidade
diret6ri:os municipais, a ação que experimentamos sob a

unida com que a Arena leva- vigência do regime de res

rá a feliz termo a continui� tauração da ordem democrá
dade do crescimento parti- tica no País é, sem contesta

dário, na defmição histórica ção, prova de que a Nação
da vontade e' do idealismo assimilou desde logo, o idea
democrático dos brasileiros. lismo duma polftica sufl-

Felizmente, pois, e ainda cientemente corajosa para
mesmo'que, como é Hcito' quebrar os caducos precon
aceitar, a reestruturaçaõ par- ceitos responsáveis pela so

tidária pela nova composi- brevivência de antigos eFros,

ção municipal da Are.,na, res- comprometedores da. livre
peitados os direitoí de cada \ expansão nacional e da tran
cidadão tenha sidd disputa-' quilidadé interna do -Brasil.
da entre duas ou mais cha- 1 Resumindo em dois os

pas, é indubitável que não se deveres básicos dos arenistas

perderá de vista o sentido

geral da integraçã.o partidfi-
ria, (",Orno expre!lsão ideal

empenhados em renovar os

diretórios municipais, o Go
vernador Konder Reis de to
dos espera (10.) fidelidade
aos princípios revolucioná
rios e (20.) lealdade aos"que
dirigem a agremiação.

Assim, os diretórios are

nistas de 196 municípios ca

tarinenses agora reorganiza
dos, como o faz prever a sin
ceridade ,dos pronunciamen
tos dos novos componentes
desses diret6rios, permane
cerão obedientes A pr6pria
consciência cívica e aos pa
trióticos intuitos das ativida
des partidárias a que se asso

ciam pela confiançª- dáque
les que, em convenções, lhes
deferiram autoridade para
representar, junto' As dire

ções ,partidárias, os ideais

que fundem as convicções
políticas da Arena catari
nense.

Deve ser esse, portanto,
O, pensamento de todos, face
aos resultados que se hajam
verificado nas eleições de
domingo último, para a re

nov1ação dos diretórios mu

nicipais.

\
" �.

deixar essa riqueza por aqui mesmo.
* * *

Em apenas um dia.

Iniormacão geràl;',

(

Visita
O ministro da Aeronáutica, Araripe Mace

do, seguiu ontem para os Estados Unidos, a

convite do secretário da Força Aérea america
na, John Luther Mclucas. Não se sabe quais as

reais finalidades da visita; mas seu programa
compreende desde um passeio, ao Cabo Cana
veral, para assistir 'hoje ao lançamento da nave

espacial Apollo, até uJlla visita ao Pentágono.
O ministro irá depositar tambémflores no

túmulo do soldado desconhecido, no cemítê-'
rio de Arlington, ém Washington. ,

'

.I I ,

Mate,.ial bélico
O presidente Geisel sancionou ontem à

tarde Lei instituindo a' indústria de material
bélico, cujo principal objetivo é dar ao país
condições, de, a curto prazo, promover seu,

abastecimento de equipamentos do gênero,
em mercado interno, obtendo assim a auto-su
ficiência do Brasil. A empresa, a ser conhecida

pela sigla IMBEL, ficará ligada diretamente ao

Ministério do Exército.

Lihe,.dade de imp,.ensa
-No Chile, existe atualmente completa li

berdade de expressão e todos podem exprimir
seus pensamentos seÍn outras limitações que
não as impostas pela ética e pelo mínimo
respeito. A informaçãe foi dada pelo presiden
te Augusto Pinochet, que explicou também
porque proibiu a divulgação na imprensa
chilena de matérias políticas: '·urÍi. trabalho
de saneamento moral indispensável que o

regime se propôs realizar para pacificar os

espíritos, visando a unidade nacional".
* * *

Na fndia, a primeiro-ministro Indira Gan-
dhi proibiu os jornais do país e os córrespon-,
dentes estrangeiros de noticiarem fatos extra

-oficiaís, que mencionem em suas matérias o
processo onde a Sra. Gandhi é acusada de

corrupção eleitoral.
* * *

São governos em processo de fortalecimen-
to, receosos, portanto, da opinião que o povo
poderá formar, se ler ou ouvir as notícias, tais
como elas são, na jmprensa,

I
'

,

��Família do 'ba,.ulho"
O filme de Julinho Bressane, "Família do.

Barulho",. foi proibido em todo o país, por
decisão da Divisão de Censura e' Diversões
Públicas. Considerado uma obra p�a do
cinema underground 'brasileiro, o filme foi'
visto apenas por alguns londrinos e nova-íor-

quines,
'

/

Fundo de Ga,.antia
Os mutuários do BNH só poderão utilizar

o FGTS a partir de 10. de agosto, embora o

processo de retirada tenha sido regulamentada
em 27 de maio passado. O uso dos depósitos
do FGTS para compra, amortização e liquida
ção do financiamento da casa própria está
aumentando cada vez mais, obrigando o BNH
a criar departamentos 'especiais dos agentes
financeiros da habitação 'apenas para atender
'as novas solicitações para uso de Fundo como

parte do pagamento dá moradia própria.

Enquanto o Banco não sistematizar a nova

orientação, os agentes financeiros não aceita
rão mais os pedidos dos mutuários. Esperam,
porém, que até 10. de agosto já esteja tudo
resolvido.

Medicaméntos
Do ministro da Previdência Social, Nasci

mento e Silva, a respeito da distribuição
gratuita de remédios: "A projeção de uma

política de distribuição gradativa de medica
mentos reduzirá gradativamente e crescente
mente as despesas com o custeio do auxílio-:
-doença, proporcionando maiores recursos pa
ra prestação da assistência médica".

TelefOl.e o,.iginal
Os soviéticos inventaram um novo telefo

ne, provavelmente o mais origina], dos últimos
tempos: um telefone parll surdos-mudos, que

"

deverá ter "um� ampla aplicação em futuro
próximo", segundo informou a, Agência Tass.
Q funCionamento do aparelho até que é
simples: o surdo-mudo escreve ó que pretende
telefonar com uma caneta Iu.minosa em um

tubo com raios catódicos (que eriútem lumi
nosidade). A imagem se converte em sinal

sonoro, que é transmitido pQr uma tinha
telefôlrica.

Na, recepção final, o sinal volta a conver

ter-se, sobre 'uma tela, na imagém da palavrá
escrita.

Dimas Cam"ws
Entristeceu a todos que frequentam a

praia de Camboriú a notícia, da morte súbita a

prematura do pianista Dimas Campos, pro
prietário do conhecido restaurante "Rancho
do Baturité". figura popularíssima na'quela
região, era dotado de um magnetismo fora do
comum e de uma simpatia, que cativava à
primeira vista. Não foi por outro motivo que
seus empreendimentos alcançaram sempre
grande sucesso. Considerado por muitos como'
"a alma da praia", é certo que Camboriú, sem
a sua presença, nãe será mais a mesma.

Renovação
Segundo o deputado Vinício Tortato, da

Arena, o maior exemplo de t.enovação política
foi' dado no reorganização dos diretórios do

partido ria região oeste do Estado, onde o

tndice médio foi de 50 por cento. Em Ãguas
de Chapecó, o diretórió foi totalmente Ireno
vado: 100%

* .* *

Outro parlamentar, arenista . entusiasmado
com a renovação nos diretórios municipais é o

deputado Nelson Pedrini, representante do
Vale do Rio do Peixe. Lá o indice médio foi
de 40%, sendo que em Joaçaba 60% do
âiretôrto foi renovado. _.

Detalhe também lembrado pelo deputado
Nelson Pedrini: a Arena apresentou chapas
,únicas (paro os ,diretórios e comissões executi

vos) em toda o região. ,

* * *

-Em Joaçaba, no mesmo dia da convenção,
a Arena elegeu a comissão executivo, presidido
pelo sr. Orivil Zaga. O MDB de Joaçaba
também já escolheu a sua executiva, tendo
como presidente Irai Zilio.

-
* * *

Pequenos exemplos a mostrar que o objeti-
vo principal perseguido pelo Arena, foi alcan-
çado. ,

'-

Gente nova nos quadros 'arenistas trarão
idéias novas 00 partido, possibilitando _

aspiração maior da Arena _ maior identifica
ção com os eleitores, a ser traduzida nos

umas, ano que vem. '

"

, Eleição
,O presidente da Arena de Florianópolis,

Aderbal Ramos da Silva, está convocando os

membros do diretório do partido para a

eleição da nova Comissão Executiva, amanhã,'
às 18 horas, 11a Assembléia. A chapa é
encabeçada pelo deputado Antônio Bulcão
Vianna.

,Laguna
Em Laguna, a Arena deverá constituir

comissão provisória para COnvocar nova con

venção. Domingo os trabalhos foram suspen
sos de comum acordo entre as duas chapas
concorrentes, por tumulto na votação.

r·

, Hosp;.tal infantil ,
�,

Para participar da elaboração do projeto
do novo hospital infantil de Florianópolis,
chegará brevemente à Capital o professor
Odair Pacheco Pedroso, diretor do Departa-

.

mento de Ciências da 'Administração da USP,
e um dos técnicos brasileiros mais renomados
na elaboração de projetos de unidades hospi
talares. Pedroso participará também dos estu

dos preliminares que visam a ampliação do

Hospital dos Servidores e da Maternidade
Marieta Konder Bornhausen, de Itajaí,

João de Bo,.ba
Ocupando a vaga deixada pelo desembar

gador Ary Pereira Oliveira, que terminou seu

mandato, assumiu a presidência do Tribunal

Regional Eleitoral o desembargador João de

Borba, eleito ém sessão realizada ontem. Para
a Corregedoria da Justiça Eleitoral foi eleito o

desembargador Euclydes de Cerqueira Cintra
que exercerá, cumulativamente, o cargo de

vice-presidente.
.

Bec(assificação
Enquanto o Dasp promete para fins de

dezembro a total implantação do Plano de

Reclassificação de Cargos em nível federal,
prometendo também intervenção nos órgãos
que não enviarem à tempo .os dados para o

cumprimento do prazo, apenas agora a UFSC
contituiu comissão para realizar os estudos no'
tocante à carreira do magistério superior. (A
'Utsc já está -implantando a reclassificação na

esfera administrativa).
Embora não tenha sido divulgado qual o

tempo que a referida comissão levará para
efetuar seus estudos, ela já está trabalhando,

, presidida pelo professor Victor Antônio Pelu
so Júnior, contando ainda com mais 12
membros, representantes de vários órgãos da
universidade.

Questão fechada
Do secretário-geral da Conferência Nacio

nal dos Bispos do Brasil, Dom Ivo Lorscheitei:,
sobre o novo Có.pgo Penal e o aborto: "a

igreja não fará nova investida sobre o Congres
so, como ocorreu com o divórcio. Isso é

questão fechada: estamos de acordo com os

parlamentares".
'

Só pa,.a tu,.ista
Embora seja conversa bem conhecida, que

se repete duas vezes por ano, não custa

lembrar mais uma vez: os' preços de nossos

restaurantes estão pela hora da morte. Para
um'a cidade que vê no turismo um potencial à
seu desenvolvimento, a exploração do turista

, não deixa de ser plÍradoxal. A Lagoa da

Conceição, destino natural do visitante, é o

melhor exemplo. Embora cante as del(cias. de
seu caldo de camarão, ou de seu siri recheado,
faz qualquer turista anotar em sua agenda a

conveniência de não mais retornar à essa ilha,
depois que a conta lhe é apresentada.

* * -*
.

Urge uma
I
conscientização turística em

nossos empresários. A Capital nunca será uma
cidade do turismo por excelência, enquanto o
visitante for encarado apenas como alguém
com muito dinheiro no bolso, que precisa

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Belo Horiz<\nte - O pro
fessor José Israel Vargas,
que representa a Fundação
João Pinheiro na reunião da
SPBC, destacou ontem a ne

cessidade de que o programa
nuclear inclua a construção
e operação "de um reator de
teste de materiais de.Sü a 60
megawatts de potência, in

dispensável à análise dos ele
mentos combustíveis a se

rem produzidos pela empre
sa místa-germano-brasileira
prevista no acordo.

- Sem esta instalação
experimental, disse, dificil
mente nossos técnicos e en

genheiros absorverão e "inte
grarão efetivamente uma das
fases mais importantes da
tecnologia nuclear. Para que
se tenha idéia do esforço
necessário, somente na con-

técnico-científicos
nais.....

_

CONVENÇÕES

Em Pernambuco, o único
-ineidente, Com 2 mortos
Recife - Dois dias após o tiroteio que causou amor

te de dois elementos vinculados � Arena II, a cidade de
Camocim de São Felix - 90km da capital- na zonado '

agreste, amanheceu hoje sob um rígido esquema de poli
ciamentoçreforçado com um esquadrão deslocado na ci
dade de Caruaru comandado pelo delegado Severino Tor
res.

Um dos sobreviventes, o presidente do Diretório Mu
nicipal da Arena de Camocim, sr, Pedro Bezerra, conti
nua em estado de coma e os médicos disseram que as

chances de sobrevivência são mínimas, As primeiras in
vestigações revelaram que durante r tiroteio foram dispa
-rados mais de 50 tiros.

Lamentando que o único incidente grave, ocorrido
durante as convenções partidárias em tódo país, tenha
sido registrado em Pernambuco, o presidente da Arena
regional, sr, Augusto Novaes, confirmou hoje a constitui
ção de diretórios de seu partido nos 164 municípios do
Estado, a maioria de acordo com os esquemas pré-estabe
lecidos entre as lideranças. O presidente do MDB em

Pernambuco, sr. Pinto Ferreira, informou que a oposição
COnstituiu 100 representações, com um crescímento de
90 por cento.

Aliciamento' c�m pão
e notas de Cr$ 10

Teresina - A distribuição de refresco, pão e notas de
Cr$ 10,00 foi utilizada pelomédico Francisco Moraes e

Souza, líder de uma das facções da Arena em Parnaíba,
para aliciamento dos eleitores com que" garantiu a criação
da sublegenda na convenção municipal de domingo na

quele munícípío,
A denúncia foi feita pessoalmente ao Secretário de

, Segurança Sr. Sebastião Leal, no local .das eleições, por
'um observador da facção do médico João Silva, irmão do
ex-governador Alberto Silva, que prometera "mudar-se
do Piauí" se a corrente adversária conquistasse a suble

genda. E conseguiu com 36,5 por cento da votação total.
Essa mesma fonte comentou, depois em Teresina,

que a ida do sr. Sebastião Leal a Parnaíba não foi para
coordenar a segurança e sim, para coordenar a vitória do
médico Moraes e Souza, que representa a facção do atual

governador Dirceu' Arcoverde, .na região. Tanto assim,
.que ao alertar o secretário sobre o aliciamento, este ape
nas justificou que "não existe lei que advirta sobre esses

aspectos nas convenções" .

Não se sabe se o médico João Silva cumprirá o que
disse, mas \ a verdade é que o grupo do Sr. Francisco"
Moraes e Souza está eufórico com os resultados e garante
sua eleição como candidato a prefeito de Parnaíba, do-_
brando a facção adversária dos Silva e o próprio MDB

que detém a prefeitura.
'

,

o MDB se preocupa com"

ex-cassados. No registro'"
Porto Alegre - O registro do novo diretório metropo

litano do MDB desta capital passou a preocupar alguns
setores do partido pelo receio de que o Tribunal Regio
nal Eleitoral possa acolher algum impedimento legal a

'dois membros eleitos - os SJ;S. Sereno Chaise e Wilson

Vargas da Silveira, ex-cassados pela revoluçaõ que já re

cuperaram seus direitos políticos. A eleição da executiva
será realizada quinta-feira. '

A sua filiação do partido - bem como a do sr. Ajadil
de Lemos, ex-vice-prefeito de Porto Alegre, eleito delega-

,

do ?t convenção - havia provocado o mesmo temor, dis

sipado com a aceitação de suas respectivas inscrições pe
lo TRE. Os três políticos integraram a chapa A, encabe
çada pelo vereador José Cesar de Mesquita, que obteve
741 votos na convenção "e elegeu 13 íntegrhtes do novo

diretório. A chapa B, do vereador Glenio Peres, elegeu
sete membros, um dos quais é a Sra. Franscica Brizola

Rotta, irmã do ex-governador Leonel Brizola.

Eles não foram.Missa
para presos políticos

Rio - O Cardeal Dom Eugenio Sales celebrou ontem

a missa de Páscoa nos presídios Esmeraldino Bandeira e

Talavera Bruce em Bangu. Nó final pediu aos diretores
dos estabelecimentos para visitar os .presos políticos,
conversando com eles sobre a situação em que se encon

travam, as instalações e tratamento recebido. Eles são
todos removidos da Ilha Grande, e afirmaram "o trata

mento aqui é muito melhor".
, No sermão o cardeal comentou o evangelho sobre a

opressão feita aOS judeus no Egito e deu duas lições de
vi da: "O homem só tem segurança se está com, Cristo e

devemos obedecer a Deus antes mesmo de obedecermos
ao pai". Os presos políticos não compareceram h missa

preferindo permanecer no pavilhão.

nacio-

Do ponto de vista ener

gético não há dúvida de que
face às limitadas reservas hi
drelétricas da região Centro
-Sul, da má qualidade do
carvão nacional, dos preços
atuais e da nossa limitada

produção petrolífera, a ins

talação de reatores na região
assegurará a manutenção de
altas taxas de expansão eco

nômica que vêm sendo atin

gidas nos últimos anos.

O volume de recursos

envolvidos e a vasta gama' de
objetivos técnicos a serem'

atingidos exigirão, segundo
o presidente da Fundação
João Pinheiro, um enorme

esforço da comunidade téc-
, nico-científica nacional para
que a transferência' de tec

nologia almejada se faça efe
tivamente. Para isto, toma-

O ESTADO - 15 de julho de 1975 - Página 5

TCU envia
contas do
DNERà

Presidência
Brasília - o Tribunal de

Contas da União afirmou ontem

que encaminhará o processo do

julgamento das contas do Depar
tamento Nacionar de Estradas
de Rodagem, período de .1965 a

1971, a todas as autoridades ci
tadas pelos ministros em seus

votos. Com isto, o TCU informa

que encaminhará os autos ao

presidente da República, aco

lhendo os votos dos ministros

Wagner Estelita e Ewald Pinhei-

ro.

O ministro dós Transportes,
Dirceu Nogueira, não .poderâ
desconhecer os termos do ofício
do TCU, sob pena de crime de

responsabilidade, e sem, obriga
do, de acordo com a lei, a P):eS
tar informações sobre as irregu
laridades apontadas pelo procu
rador Sebastião Affonso, que
ainda não foram esclarecidas.

No exercícío de suas atribui

ções judicantes, como frisou ho

je porta-voz do TCU, este se

pronuncia somente nos autos,

Outros esclarecimentos poderão
ser colhidos nos votos dosminis

tros, que serão encaminhados a

todas as autoridades nele men

cionadas, incluindo o Presidente
da República, ministro dos

Transportes e o ministro da Se

cretaria do Planejamento. A de

cisão de encaminhar o processo
ao presidente da República de

ve-se, que os üítímos documen-:

tos em ,favor do DNER foram

encaminhados pelo atual secre

tário-geral do Ministério dos

Transportes.

c i en tista individualmente,
acho pouco provável que a

totalidade da comunidade
científica alemã, russa, fran
cesa ou chinesa tenha sido
consultada globalmente por
ocasião do início de seus

respectivos' programas nu

cleares ou no desenvolvi-,
mento das suas fases mais
delicadas.
Afirmou ainda que "as

legítimas preocupações ex

pressas por vários colegas,
quanto a possíveis implica
ções militares do acordo,
parecem pouco fundamenta
das a vista da fiscalização
que será exercida pela agên
cia internacional de energia
atômica, através da aplica
ção das suas estritas normas

de, salvaguarda e dos com

promissos formais assumi-· mento em que a imprensa
dos publicamente pelos go- externa sua inquietação

vemos do Brasil e da Alema
nha, no sentido de não per
mitirern a "militarização"
das atividades conjuntas.

No que respeita a cer

ta imprensa internacional in
teressada em combater o

acordo, alegando que o Bra
sil não é signatário do trata
do de hão-proliferação de
armas nucleares, é necessá
rio lembrar que também a

Argentina, Japão, Paquistão,
, Israel, África do Sul, Fran
ça, China e Índia recusaram

-se a aderir aos seus terinos.
Essa atitude é, pelo menos

em parte, devida a natureza

hipócrita do tratado que na

da tem contribuído para o

desarmamento universal de

sejado.
Assim - disse - no mo-

Portela: reunião da executiva 40.
'

Manobra
Continuista?
Parlamentares
temerosos

Brasília ., Enquanto o

gabinete do senador Petrô
nio Portela anunciava para
4a. feira uma reunião da
executiva do Partido para
elaborar o esquema de tra
balho que deverá ser posto
em prática na Convenção
Nacional, os poucos senado
res e deputados arenistas

que se encontravam ontem
no Congresso mostravam-se
temerosos por uma "mano
bra" .contínuista da atual di

reção do partido", pois so

mente faltam dez dias para
serem feitos os registros das

chapas para os novos .dírí

gen tes regionais.
O prazo para o registro

.dos candidatos que deverão

compor os diretórios regio
nais terminará no próximo
dia 25, enquanto queademora
da escolha do sucessor do Sr.
Petrõnio Portela prejudicará
ao futuro presidente o am

plo contato com os 46 sena

dores e 204 deputados, no
que se refere h composição
de chapas que possam repre
sentar a unificação/partidá
ria e um perfeito entrosa

mento com a nova direção
nacional.

O senador Petrônio Por

tela, apesar de ter ressaltado
inúmeras vezes sua disposi
çã6 de não continuar a fren
te da agremiação situacionis

ta, poderá reformular sua

posição.

Belo Horizonte a inclusão de um reator de teste demateriais de SO a 60 megawatts de potência.
-se indispensável a mais am

pla participação das univer

sidades e dos institutos espe
cializados na formação da
diversificada gama de espe
cialidades exigidas para a

implementação das fases

previstas no acordo.
- A vista da dispersão

do pessoal que vinha sendo
formado nos últimos 20

ao acordo, disse ser ingênuo
imaginar que, a despeito do
interesse de tal participação,
a comunidade fosse ouvida
face ao sigilo e a delicadeza
que envolvem naturalmente
operações de tal vulto e

importância política.

Geisel.sanciona
contagem reciproca
com veto, parcial

anos, devido a flutuaçõés de
nossa política nuclear, estou
convencido de que a comu

nidade científica e acadêmi
ca somente participarão do

esforço necessário com o
aval de órgãos como o CNPe
do efetivo envolvimento do
Ministério da Educação e

Cultura.
'

Quanto ao desconheci
mento ou a não participação
'da comunidade científica
<, nas discussões que levaram

- A não participação de
clarada dos membros pre
sentes na reunião da Socie
.dade Brasileira de Física,
realizada na última sexta

-feira, fora do programa da
SBPC, não implica necessa

riamente que parte da co

munidade técnico-Científica
mais diretamente envolvida
com o assunto, pertencente
aos órgãos e laboratórios da
Nuclebrás, tenha sido manti
da alheia ao assunto. Por
mais desagradável que, tal

posição possa parecer a cada

..

Por entender que exorbita a competência
da União, Geisel vetou o artigo m
"que acarretaria um constrangimento

imuportável para o Estado e município.
aposentadoria pelo outro sistema;
IV - O tempo de serviço relativo h filiação dos

segurados de que trata o art. 50., item III, da lei no.
3.80 7 de 26, de agosto de 1960, bem como o dos
s egu r ados facul tativos, dos domésticos e dos
trabalhadores autônomos, só será contado quando tiver

havido recolhimento, nas épocas prõprías, da contribuí
ção previdenciária correspondente aos períodos de ati-
vidade.

'

Art. 50. - A aposentadoria por tempo de serviço,
com aproveitamento da contagem recíproca, autorizada
por esta lei, somente será concedida ao funcionário
público federal ou ao segurado do Instituto Nacional
.de Previdência Social (INPS) que contar ou venha a

completar 35 (trinta e cinco) anos de serviço, ressalva
das as hipóteses expressamente previstas na constitui

ção federal, de redução para 30 (trinta) anos' de servi

ço, se mulher ou Juiz, e para 25 (vinte e cinco) anos,
se ex-combatente.

Parágrafo único, - Se a soma dos tempos de serviço
ultrapassar os limites previstos neste artigo, o excesso

não será, considerado para qualquer efeito.
Art. ôo, i. O segurado do sexo masculino, beneficia

do pela contagem recíproca de tempo de serviço na

forma desta lei, não fará jus ao abono mensal de. que
trata o item II do parãgrafo 40. do artigo 10 da lei no.

5.890, de 8 de junho de 1973.

Art. 70. - As disposições da presente lei aplicam-se
aos segurados do Serviços de Assistência e Seguro So

cial dos Economiários (SASSE), observadas as normas

contidas no art. 90.

Tensão:

responsável
por' distúrbios
mastigatórios

Porto Alegre - O professor de

odontologia da Universidade de
São Paulo, Saverio Mandetta,
afirmou ontem, que vem aumen

tando, no Brasil, o número de
casos de distúrbios mastigató-:
rios, dores de cabeça, ouvido e

dentes, e agravamento de doen

ças, periodontais simplesmente
devido à tensão emocional.

O bruxismo (ranger de den

tes à noite) também vem sofren- ,

do acréscimo devido à tensão,

que age, isolada ou conjunta
mente, ,com desarmonias oclu
sais (má-distribuição de dentes
na arcada), através do sistema
nervoso central, dissipando o'

excesso de energia psíquica nos

músculos e na articulação,
Segundo o dentista paulista,

a vida agitada e as preocupações �-C�O�B�E"'R--T�U�RA�S�H--O-R-IZ-O-N__"'T-A-I"""'Sdo homem moderno se refletem
Em cimento amianto para pronta entreganuma tensão emocional, "joga-

da" sobre os músculos e causan

do espasmos musculares e dores
na cabeça, face" e pescoço. "As
emoções se refletem no rosto, c

essa sobrecarga muscular nele se

irradia, causando dores, Por isso
é importante que as pessoas
procurem um dentista para veri
ficar se o problema não é, sim
plesmente, de tensão emocional,
para poder, assim, solucionar
suas dores". ------------------------ .._-_...._---- ::;:_====:;;;========__:JI

Brasllia - O presidenteGeisel sancionou ontem, com
veto parcial, a lei que dispõe sobre a contagem recípro
ca de tempo de serviço público federal e de atividade

privada, para efeito de aposentadoria.
O veto do Chefe do Governo - no artigo 30. do

projeto de lei - resulta de que o dispositivo é ínconcí- v

liável com a autonomia constitucionalmente garantida
aos estados e muníclpíos;: além de contrária ao interes

se público no que diz respeito a cautelas necessárias na

ampliação das prestações da Previdência Social, segun
do mensagem presidencial enviada ao Congresso.

O artigo vetado diz que "a' reciprocidade de conta

gem de tempo de. serviço será estendida aos funcioná
rios públicos civis municipais, estaduais, do Distrito

Federal e segurados do Instituto Nacional de Previdên

cia Social ., INPS -, através de convênio, para fixar e

determinar os' ônus fmanceiros e seu respectivo cus

teio".
Acrescenta o Presidente Geisel na mensagem que

"visando a que os estados e,municípios fiquem obriga
dos A celebração de convênios com o INPS, tal o

caráter compulsivo que se surpreende em seus termos,
o �itado artigo 30. do projeto eX:o'�bita da competência
da União e, se transformado em lei, acarretaria cons

trangimento insuportável para as administrações esta

duais e municipais",
� a seguinte, na integra, a lei sancionada pelo presi

dente Geisel:
'''Art. 10. - Os funcionários públicos civis de órgãos

da administração federal direta e das autarquias fede

rais que houverem completado 5 (cinco) anos de efeti

vo exercício terão computado, para efeito de aposenta
doria por invalidez, por tempo de serviço e compulsó
ria, na forma da lei no. 1.711, de 28 de, outubro de

1952, o tempo de serviço prestado em atividade
vinculada ao regime da lei no. 3;80 7 de 26 de agosto
de 1960, e legislaçaõ subsequente..

'

Art. 20. - Os segurados do Instituto Naoional de

Previdência Social (INPS), .que já houverem realizado
60 (sessenta) contribuições mensais terão computado,
para todos os benefícios previstos na lei no. 3�807, de
26 de agosto de 1960, c9m as alterações contidas na

lei no. 5.890, de 8 de junho de 1973, ressalvado o

disposto no art. 60., o tempo de serviço público presta
do h administração federal direta e hs autarquias fede

rais.
Art. 30. - (Vetado).
Art. 40. - Para os efeitos desta lei o tempo de

serviço ou de atividade, conforme o caso, será compu
tado de acordo com a legislação pertinente, observadas
as seguintes normas:

I - Não será admitida a contagem de tempo de
,

serviço em dobro ou em outras condições especiais;
II - � vedada a acumulação de tempo de serviço

público com o de atividade privada, -quando concomi

tante;
III - Não será contado por um sistema o tempo de

serviço que já tenha servido de base para concessão de

Ac;ordo nuclear: após a crítica,_elogio
o representante,daFuadação João,Pinheiro defendeu o acordo e pediu no encontro d� SBPC em

I

secução desse objetivo serão

exigidos cerca de 400 técni
cos de todos os níveis para a

operação e exploração' do
reator.

O professor José Vargas
acentuou que o acordo com

a Alemanha oferece uma

oportunidade para que a po
lítica nuclear brasileira saia
do imobilismo que a vinha
afetando nos últimos anos,
definindo ações e metas pre
cisas que o País deverá atin

gir nos' próximos 15 anos.

Contrariamente a opção que
vinha sendo adotada no caso

do reator Angra I, que não

ensejava qualquer transfe
rência de tecnologia, o acor

do atual, segundo disse, en
volverá a ampla participação
da indústria e de setores

� II Gráfica'--1T "Natal
Todo e qualquer impresso, inclusive a cores.
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quanto a possibilidade de"
num futuro remoto, vir o

Brasil a fabricar' armas nu

cleares, a União Soviética e

os Estados Unidos, que, jun
tamente com outros mem

bros do clube atômico per-
.rmitem a continuação dos
seus programas de desenvol-

'

vimento de armas, acabam
de 'chegar a Um acordo para
limitar seu armamento a

"apenas" 2.400 foguetes es

tratégicos, deis quais 1.320
seriam dotados de cabeças
nucleares múltiplas, algumas
delas carregadas com o equi
valente a 50 megatons de
explosivos. Não têm pois
esses países - concluiu o

professor Vargas - autorida
de moral para denunciar os

programas de desenvolvi
mento nuclear de quem
quer que seja.

Em Brasília
mais um ato

presidencial:
IMBEL

Brasília -- Ao sancionar hoje,
em solenidade do Palãcio do Pla
nalto, a lei que cria a indústria
de material bélico do Brasil -

ÍMBEL - o presidente Ernesto
Geisel lamentou que na atualída
.de ainda se repitam conflitos ar

mados em diferentes áreas geo
grâfícas, "sem que os organis
mos internacionais, notadamen
te a ONU, consigam prevenf-los
ou elim inâ-los",

Na presença dos ministros do
Exército, da Marinha e da Aero

náutica, além de oficiais das três
Armas, e do vice-presidente
Adalberto Pereira dos Santos, o
chefe do Governo frisou que a

indústria de armamentos hoje
em dia é uma das mais rentãveís,
com amplo mercado internacio

nal, a ponto de gerar vultosas di-
,

visas para os países produtores.
O Brasil - acrescentou -::: é uma
nação tradicionalmente pacifis
ta.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Usina nada
sabe sobre
novos preços

,

do leite
"Sobre o aumento do leio'

te para o produtor a partir
de hoje não sabemos de na

da e se o mesmo fosse au

mentado saberíamos pelo
menos com dez dias de ante

cedência". É a declaração de
Werner Bernet, diretor presi
dente da Meinicke S/A In
düstría e Comércio de Agri
cultura - Usina de Benefi
ciamento de Leite.

- Não está faltando leite
e estamos .com excesso. Nos
anos anteriores, nessa data
faltava leite, mas neste está
sobrando. O governo está

comprando muito gado no

exterior" •

'

O delegado da Superín-
, tendência Nacional de Abas
tecimento e Preços - Su

nab, MarioWietthorn, infor
mou ontem � tarde iiWerner
Bernet que "não possui in
formações sobre aumento
do leite".

Prod,ucão bras.ileira desoja
reocupaos E��!�!!op�ti��m�!�ercooom_

produção brasileira de soja, sado. dêncías gerais, indicam que ternacional nos próximos
confirmada por, relatório Os Estados Unidos são o a produção estará por volta meses.

distríbufdo no fim de sema- maior produtor mundial de dos 40 milhões de 'tonela- Quanto ao futuro, prova-
na pelo Departamento de seja e o principal 'fornecedor das. velrnente a colheita atingirá
Agricultu ra dos Estados do mercado internacional. O relatório foi redigido 15 milhões de toneladas em

Unidos, está começando a

'

Embota não chegue a amea- por Garth Thorbum, analis- 1980. O aumento, será pro
p reo cup ar os produtores çar a liderança norte-amerí- ta do Servíço de Agricultura vocado mais .pela ampliação
norte-amerícànos, cana, o Brasil 'chegou em Externa, que fez recente- da área cultivada do que por

O relatório afirma: "Mui- pouco tempo ao segundo lu- mente uma viagem ao Brasil, uma produtividade maior.
tos brasileiros acreditam gar entre os produtores, Argentina, Peru e Colômbia. Thorbum nota que outros

que, dentro de 10 anos, seu Fontes do Departamento Thorburn acredita que, "p-al!!es sul-americanos tam-
país poderá estar produzín- de Agricultura dizem que os em

I consequência' das ten- D� estão ,plantand? soja,
do até 30 milhões de tonela- produtores norte-ameríca- 'dências atuais e da baixa de estmnuados pelo exemplo
das de soja por ano, além de nos observam com .bastante preços nos mercados extre- brasileiro e pelo aumento da

'

,

.grande quantidade de milho, atenção o desenvolvimento nos, a produção b rasíleira de demanda mundial.

açúcar, café, trigo e cacau, da safra brasileira e suas ím-" soja terá um aumento ínfe- Na Argentina, por exem-
O relatório sublinha, que plicações no mercado inter- rior ao deste ano em 1976. pIo, a produção de soja pas

a produção brasileira de soja nacional. O técnico norte-ameríca- Sou praticamente de zero

passou de 1,5 milhão de to- O departamento ainda no acredita que � produção em 19'D para450mil tone
neladas em 1970 para 9,6 não calculou a safra norte- brasileira de 1976 estará por ladas no ano passado,' po

,
milhões estejano, A produ- -americana deste ano, .mas volta dos 10,75 milhões de dendo chegar a um milhão e.

Em Santa Catarina os armazéns do Oeste, região que mais produz, concentram.grandes quantidades de soja. ção deste ano será 30 por suas projeções, baseadas no toneladas, mas isso depende .meío em 19�0.

Assinada a resoluçCio d9 Consider
_que apóia a siderúrgica do Estado

'

o 'ministro da Indústrül e Comércio, 'Severo Gomes, complentação do atendimento do mercado de não planos
expediu a Resolução no. 31, do :CONSIDER" decorrente' comuns leves e médios e aços especiais será feita através de
das recomendações do Conselho de Desenvolvimento Eco- projetos de redução direta de médio porte.
nômico sobre as diretrizes gerais para a expansão do setor 4.1 - Para dínamízação dessa política, as seguintes
siderúrgico. A Resolução inclui, entre seus ítens o apoio à medidas específica serão adotadas:

.

implantação da usina siderúrgica de Santa Catarina, SU,a a - apoio à implantação imediata de usina a coque de
íntegra é a seguinte: _

I

grande .porte, através do _grupo empresarial privado, com'
"O CONSELHO DE NAO-FERROSOS E DE SIDERUR- , total apoio da SIDERBRAS, inclusive através da comple

GIA - CONSIDER, usando das atri�uições que lhe confere mentação acionária que se fizer necessária para viabílízação
oDecreto no. 74.3.§1: de 2 de agosto de 1974, e tendo em do projeto; \,
vista as recomendações sobre as diretrizes, para a expansão da b - apoio, à implantação de uma usina de' aproximada
Siderurgia aprovadas pelo Conselho de Desenvolvimento mente 500.000 t/�d, em Santa Catarina, utilizando redu-
Econômico,

'

ção direta, via gaseificação de carvão vapor;
,

'

R E S O L V E:
, ,c - apoio à expansão de empresas existentes nos Estados

1 - Tornar sem efeito sua Resolução no. 15/72, .de 17 de São Paulo, Minas Gerais e Rio de Janeiro que utilizam
de novembro de 1972.

,

-

carvão vegetal, até um adiciõnal total no conjunto de
2 - Considerar, pára efeito de atualização dos níveis de 700.000 t; este contingente poderá ser ampliado pelo Plano

capacidade (lo Programa Siderúrgico Nacional, m�gem de Mestre de Siderurgia. A expansão da produção de empresas
20% sobre a procura interna, para atender plCOS de cujo produto final .seja gusa de carvão vegetal deve ser

demanda e exportação. obtida" por ora, através de aumentos de produtividade e

3 - Recomendar:
.

melhoria das instalações existentes; ,

'

a - que se dê início aos trabalhos de expansão da d - apoio a instalação e expansões à base de redução
USIMINAS - Usinas Siderúrgicas de Minas Gerais, em direta com carvão nacional, na Região Sul; "

Ipatinga, maximizando a capacidade da usina e consíderan- e - apoio à expansão ou implantação de usinas à base de
do soluções para escoamento da produção a custos adequa- redução direta, inclusive para- produção apenas de ferro
dos;' esponja nas áreas do Rio e São Paulo, utilizando numa

b - sejam' apresentados à Secretaria Executiva do primeira etapa óleo combustível ou gás natural importado;
CONSIDER, no prazo de 90 dias, os projetos de expansão; f - apoio à expansão ou implantação de usinas à base
posteriores ao estágio III, da Companhia Siderúrgica Nacío- de redução direta, utílízando óleo combustível ou gás
nal -:, CSN e Companhia Siderúrgica Paulista - COSIPA, se natural na Região Nordeste e Estado do. Espírito Santo;
necessário pela construção de usinas de no. 2.

'

g - nas Regiões Centro-Oeste e Norte serão consideradas
c - que a USIMINAS - Usinas Siderúrgicas de Minas as' alternativas de utilização de carvão vegetal ou óleo ou

Gerais apresente ao CONSIDER; também no prazo de 90 gás; a solução será estudada a nível de projeto;
dias, estudo para construção de nova usina, .preferencial- h :- nas alternativas que utilizam redutor importado,
mente em associação com outras empresas públicas e/ou deve ser destacada a nível de projeto, a possibilidade de
privadas. , substituição a médio prazo por redutor nacional;

4 - A expansão do subsetor de não planos comuns leves, i - a implantação ou expansão de usinas siderúrgicas em
e médios se fará prioritariamente por usinas a coque de 'cujas aciarias a principal matéria seja sucata não serão
arande norte (mínimo de 1 .mílhão de toneladas); a considerados para efeito de concessão de incentivos; essa

restrição não se aplicará 'aos casos de expansão em que esta

'I' se fizer por melhoria da produtividade. '

5 - Em relação à participação das indústrias nacionais de
equipamentos e engenharia, fica estabelecido:

'

a - para os projetos já aprovados pelo CONSIDER e

para os que se considere necessário estarem prontos antes
de 1980, deverão se� utilizados os atuais sistemas de
compras (acordos com ABDIB, ABINEE, com interveniên
cia da CACEX, etc.); para os demais projetos a fabricação
dos equipamentos deve ser feita no Brasil;' ,

.

, h - para o planejamento de sua expansão, a.indústria de
bens de capital' deve considerar as metas mínimas de

capacidade instalada da siderurgia; essas metas serão deta
lhadas a partir de agora, até a conclusão do Plano :Mestre de
Siderurgia;

,

c - deve ser estimulada, a criação, no Brasil, de
engenharia de projeto.

6 - .Junto à Secretaria Executiva do CONSIDER
funcionará grupo intetministerial para propor, no menor

prazo, o detalhamento do esquema financeiro do progra
ma".
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Krupp não

confirma

fabricação de
automóveis

A Krupp do Brasil não
confirmou ontem a possibi
lidade da da produção, de
autom6veis, acrescentando
'que "a empresa no País,
ainda não foi informada
oficialmente da, maneira co

mo será feito o ínvestímen-:
to do Iran na Krupp Meta
lúrgica Campo Limpo, no

Estado de São Paulo". Esta
indústria, está em expansão,
com projeto em análise no

Conselho de Desenvolvi
mento Industrial.

O capital da Krupp Me
talürgíca Campo Limpo, no
município de Campo Lim

po; prõxímo � capital, êde
CrS 270 milhões, e seus

projetos de expansão pre
vêem ao final, a aplicação
de CrS 339 milhões 476
mil. N1,l1l1 pequeno espaço
de tempo ela- enviou ao

CDI, oito planos de expan
são, sendo que sete foram
aprovados (o sétimo está
em fase final de implanta
ção) e 0 oitavo aguarda
aprovação.
A direção da Krupp no

Brasil disse desconhecer por
, completo a possibilidade de
produção de automóveis no
Brasil e que as negociações
que se realizam em sua ma
triz, na Alemanha, tiveram
sua fase preliminar encerra-_
da.

_', _

:- Não sabemos se a par
ticipação do Iran na meta-

.

lúrgica será através do au

mento do capital ou de ces

são de ações. Tudo isso es

tá sendo estudado na Ale
manha, afirma

A Krupp possui também
no País, a "Krupp Indüs
'trías Mecânicas,", em 'Belo
Horizonte, que produz mã-'
quinas pesadas, enquanto
que a Krupp Metalürgíca
Campo Limpo, fabrica pe
ças para autom6veis, prati
camente para todas as fá·
brícas do setor automobilís
tico•.

Poder econômico abusa
no use-de marca famosa

Ao constatar qlle o .uso: de m�as com fama internacio
nal está se constituindo em um instrumento de abuso de

paqer econômico, o governo está desenvolvendo estudos de,
forma a interferir nos contratos de sua concessão, numa

, tentativa de evitar cláusulas que prejudiquem no futuro as

empresasnacionais.
O responsável pelo .regi,stro de marcas - o Instituto

Nacional da Propriedade Industrial (INPI), deverá mudar
sua orientação e criar obstáculos para que uma empresa
estrangeira exija que a indústria brasileira, que for comprar .

, sua tecnologia; que fique obrigada a usar a tp.arca original
estrangeira. ' -I

Com esse tipo de, cláusula nos contratos de tecnologia é

basÚmte comum - provocando dificuldades para empresa
nacional - pois quando terminado o contrato de licença da

marca, a indústria estrangeira simplesmente pode ecusar-se a'

prorrogá-lo. Com isso, a empresa brasileira é obrigada a,

lançar no mercado seu próprio nome, até então desconheci

do, e em muitos casos competir com a empresa estr31).geira'\
que até então lhe fornecia a marca e resolveu entrar no

mercado brasileiró.
Nesses casos, conforme esclarecem os técnicos do INPI,

o governo considera que a indústria nacional terá grandes
dificuldades, pois competirá com um produto de marca dá
tradicional dentro do país. É comum as empresas estrangei
ras cortarem o fornecimento da sua marca para associar-se

com outra indústria nacional, quase sempre com o controle
acionário nas mãos da grupo estrangeiro.

'

Éntretanto, para o INPI, os casos mais breves de
licenciamento de marcas estrangeiras ocorrem quando'
grupos brasileiros compram as marcas conhecidas por ter
bons produtos e lançam no mercado interno "similares"
com qualidade inferior, muitas vezes 'com uma tecnologia
muito abaixo do original estrangeiro. Normalmente,' a
licença dessas marcas é feita por um preço fora � realidáde..
'Nesse caso, o consumidor na verdade estásendo ludibriado

No entender do INPI a marca até hoje foi vista como um
ponto de referência e até mesmo de proteção ao consumi
dor. Entretanto, a marca como. instrumento de .proteção
vem declinando, enquanto aumentam seus efeitos na

obtenção de posições dominantes no mercado, tendo em

vista as técnicas de persuasão da propaganda.
Em muitos dos casos - explicam os técnicos - existem'

escritórios especializados .nesse tipo de transação, principal
mente na área de marcas de confecções. A ação do governo,
à partir de agora, deverá ser com o objetivo de interferir

quando o contrato de' compra de tecnologia, 'porque é
comum u�a indústria nacional, aplicando tecnologia pró
pria, usar uma marca estrangeira para obter resultados
imediatistas no mercado interno.

,

,

O presidente do INPI, Sr. Guilherme Atab afirma que a

situação, torna - extremamente perigosa pára a indústria
brasileira, pois a legislação sobre propriedade industrial

vigente em muitos países prevê que b titular da marca pode
impedir a importação de bens fabricados por uma conces

sionária da marca no exterior.

Você acha possível comprar
,

um lote de terra
usando a sensibilidade?

.O BAIRRO FECHADO.

'. '

Ótimo para sua sensibilidade e

'para seu tino comercial
, Proieto: OscarNiemeyer
Realízaçâo.ConstrutoraA Gonzaga

Faça, sua reserva pessoal pelos
,

tels, 22-3156 e 22-3245
Apenas 80 lotes.

• 1,

Brasil tem

destaque em

feira do couro

Rio - Este ano o Brasil
teráuma participação des-'
tacada na

-

semana lllterü_

cional do couro, que será
realizada de 6 .a 9 de se

tembro em Paris, no palá
cio de exposições da porta
de Versaílles, Patrocinada

pelo, Ministério das Rela-'

ções ,Exteriores, a área de

exposição brasileira 'terá,
405m2 ao invés dos 27S-m2
do ano passado.

Em 1974,47 países par
ticiparam da mostra e este

ano o Brasil já inscreveu 50
fábricas de calçados e 14

curtumes. Na última feira o

Brasil colocou-se em 70. lu

gar em termos de importân
cia com suas 5 7finnas ex

posítoras, Inglaterra, Itália,
'Alemanha Federal, Estados
UnidosJspanha e Argenti
,na foram os únicos países
que nos superaram, Agora,
com ó aumento do número
de expositores, espera-se
maior destaque do produto
nacional. Os stands mostra
rão desde couro bruto até

máquinas e produtos 'lu!•.
micos utilizados em' sua

manufatura.

CORUJÃO _, LAGOA
RESTAURANTE

CLUBE NÁUTICO
"FRANCISCO MARTINELLI"

CONVOCAÇÃO

Pelo presente ficam convocados os Senhores ASsociados
do Clube Náutico Francisco Martine"i para a Assembléia 'Ge

rai" a realizar-se no próximo dia 27 de julho, do corrente ano

às 10 horas, na sede social à rua João Pinto no. 40 para:
a - Eleição do Presidente do Clube e Conselho Fiscal
b - As chapas concorrentes deverão ser entregues com 48

horas, de antecedência para o competente r-egistrq, n,a sede
Náutica provisória, junto aos estaleiros Arataca,

Florian6polis, 11 de julho de 1975
. .DÃO BAPTIS"FA BONNASSIS

PRESIDENTE
Lagoa da Conceição -

Defronte ao Posto.

(A melhor comida da Lagoa')
,

,

.Música ao vivo com o

"'QUARTETO GODOY'"

Flavinho e seu orgão
eletrônico

O-FUSCAI
'É UM

r

BARATO.
Há mais de 40 anos o "carro do

povo" enfrenta areia, neve, cal0�
e água como um pequeno gigan
te. Seleções resume a história
fascinante do "Patinho Feio" dos
automóveis. Está no número des
te mês de Seleções do Reader's
Digest - o prazer de ler. ,E mais:
"BancoMundial- o amigo dos paí
ses pobres", "Enigmà do Sudário'
e ,''Os imigrantes ilegais de

Hong-Kong" .

Uma espécie 'de reserva pessoal,
preparada para poucas pessoas

em Florianópolis.

O BAIRRO FECHADO.

Projeto: Oscar Niemeyer
Realização:ConstrÍltoraA Gonzaga

Faça sua reselVa pessoal pelos
leIs. 22-3156 e 22-3245

Apenas 80 lotes.
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�ELEÇÃO PARAGUAIA
Lima � A seleção de futebol do Pa

raguai derrotou domingo por 1 a O U1Jl

combinado amador do Peru, numa par
tida amistosa disputada em Lima.

A seleção paraguaia, que fora derro
tada por 2 a O pela seleção do Peru, na
quinta-feira passaia, partirá com desti
no a Bogotá, o.nde domingo próximo
enfrentará a seleção colombiana pela
eliminatória do campeonato sul ameri

cano.

LOTERIA ESPORTIVA
Drasaia - O teste 243 da Loteria

Esportivá apresentou 3.116 acertado
res, cabendo a cada um a importância
de Cr8.528,13, totalli'quido de Cr $
·26.573.653.08.

,FÓRMULA t
Londres - Meses de especulação !K)

bre o surgimento de um carro fórmula
•

um totalmente britãnico desfizeram-se
hoje com a informaçõa de que esse

carro não participará do grande prêmio
britânico John Player de Silverstone,
no próximo sábado.
Anthony Horsley, diretor da equipe

de Lord Hesketh, disse que ainda são

necessárias peças vitais e que o carro

ainda deverá ser submetido a novas

provas de pista; :
,

James Hunt continuará pilotando o

Hesketh 308; com o qual conquistou o

primeiro e o segundo posto das últimas
duas corridas que participou, vâlidas'
para o campeonato mundial de pilotos.

�]t\ADOItI$.�O síNTESE'----------------.....

, .

campeão 10. Colegial recebeu o troféu

Vereador Ivo Probst, e handebol masculi
no campeão 7a: série que recebeu o tro

féu Professor Manoel António Pereira. No
encerramento do torneio a direção do Co

légio reuniu professores, alunos e autori
dades numa festa de congraçamento.

Dois Sem do Riacliuelo sem o barco "capitânea para as eIin1inat6rias.'

Eliminatórias parao 'pan,
. ,

:. -
.,

."..
.

'

.•.
.

,

dias 26 e 27 nabala sul
Da viagem ao Rio, EdsonPereira

.

trouxe boas notícias
para o remo da illia, inclusive
uma eliminat6ria para o pan

o více-presídente da Federação Aquãtí- dos no banco "capitânea" - Dois Sem do
ca de Santa Catarina, Edson Altino Pereí- Riachuelo formado por Roberto Rosário e

ra, regressou no fun de semana do Rio de Joel Cardoso. Os tempos base serão: Dois

Janeiro, onde esteve tratando de ·proble- Sem - 7m; Dois Com - 7m20s e Quatro
mas relacionados com a Federação, e . Sem - 6m20s.
trouxe boas novidades para as agremiações No Rio, Edson Pereira, que é sócio do
náuticas. Nos proximal dias 26 e 27 serão Botafogo F .R., sendo campeão carioca em

disputadas. as eliminatórias do Pan-Amerí- 1961, acompanhou num Skiff os treina-
c ano entre os clubes catarínenses, na baía mentos das guarnições cariocas e ficou
sul, nos páreos de Quatro Com, Quatro impressionado principalmente com o Dois

Sem, Dois CODt e Dois Sem. Com, alegando ser "um barco fora-de-sê-
As eliminatórias serão disputadas no rie, o mesmo que venceu o Pan-Ameríca-

. sábado e domingo, quando as guarnições no". O Dois Sem carioca tem o tempo de
terão que apresentar o' índice estabelecido 7m 11 s, .alcançado na Lagoa Rodrigo de

.,pelo Conselho Nacional.de Desportos. As Freitas, considerando também que a ãgua
que' alcançarem índice receberão poste...· ."yncnoc'al 'é berrrcífirus pesada em relação h
riormente um treinamento especial para as baía sul, páreo este em que Santa Catarí-
eliminatórias que serão disputadas no Rio na se apresenta com'muitas possibilidades.
de Janeiro. Apôs as provas de Floríanôpo- No Dois Com, segundo Edinho, o tem-
lis, virá a esta Capital um representante da po é o mesmo (7m20s), mas os cariocas
C.B.D. para .defínir o sistema de assistên- levam a vantagem dos treinamentos na

cia aos remadores. Para ai atletas que Lagoa; as demais chances catarínenses fi-
tiverem compromissos funcionais, a CND cam ainda no Quatro Com e Quatro Sem.
vai procurar liberá-los em seus empregos e REFLEXOS POSITIVOS

'

pagará os vencimentos em dobro. A realízação da regata internacional
AS MARCAS nesta Capitàl promovida pelo Aldo Luz,
Na opinião de Edson Pereira, é muito teve reflexos altamente positivos junto ao

difícil medir os índices na baía sul, em CND. A vitória dos catarinenses sobre as

virtude da instabilidade da maré, cheia e guarnições gaúchas "abriu os olhos do
vazante. Na regata íntemacíonal, o Dois CND, que passou a ser interessar pelo
Sem do Riachuelo, uma das melhores remo da Capital como nos bons tempos".
guarnições do Estado, fez o tempo de Até o treina'dor Buck, do Flamengo, inda.:
7m Is, com maré parada (mar liso); na gou a Edinho' a possibilidade dos remado-

regata do campeonato estadual; a' mesma res catarínenses se transferirem para elu-

guarnição alcançou 7m36s, com maré em bes do Rio, eIJl condições altamente favo-
enchente. ráveis. Roberto Rosãrío.ido Riachuelo, já

As eliminatórias terão os índices basea- está inclusive nos planos do Flamengo.

Brasileiro de xadrez teve

'primeiras vitórias paulistas
Porto Alegre - Os paulistas Hermann

Claudius e Antonio Rocha venceram res

pecfívamente a Edegar Pereira .(RS) e

Claudio Ribeiro (MA) nas duas primeiras
partidas finalizadas ontem pela oitava ro

dada do 420. campeonato, brasileiro de

xadrez que. se realiza em C axias do Sul.
Hermann Claudius superou Edgar Pereí

ra em 26 lances, numa partida que durou

aproximadamente duas horas. Antonio
- Rocha venceu Claudio Ribeiro em 23 lan-
'ces e igualou-se ao carioca Eduardo Gou
veia na liderança do certame, com 5.5

pontos. Mas Gouveia continua com chan
ces de manter-se na liderança isolada ain
da nesta rodada, pois sua partida de on-

tem contra o cearense Gerardo Frota (um
dos ültímos colocados) foi suspensa em

virtude de o enxadrista carioca encontrar
se sob forte tensão nervosa.

A novarodada, programada para hoje,
marca as seguintes partidas: Francisco
Trois (RS) x Vicente 'I:oth (RJ); Pinto
Paiva lBH) x Neri Silveira (SP); Franck
Lins (PB) x Márcio Miranda (RJ); Gerardo
Frota (CE) x Rodolfo Araujo (PE); Anto
nio Rocha (SP) x Eduardo Gouveia (RJ)i
Herman Claudius (SP) x Claudio Ribeiro

(MA); Cícero Braga (SP) x Edegar Pereira
, (RS); Jaime Chaves (RJ) x Alexándru Se

gall (SP); Helder Câmara (SP) x Silvio
Pereira (SP).

Almirante Barroso lidera

campeonato amador de Itajaí
Itajaí (Sucursal) - Três jogos deram

sequência domingo ao certame amador da

Liga Itajaiense de Desportos. No Estádio
Dr. Hercílio Luz, o Marcílío Dias empa
tou em um gol com o Palmeiras. No Estã-.
dio do Barroso, o Almirante Barroso ven

ceu o Grêmio Esportivo Fiuza Lima por 3
x O, e no mesmo local em partida de

fundo o Dom Bosco venceu a representa
ção do Rio do Ouro por 1 x O. A próxi
ma rodada será cumprida somente dia 27

Com a realização destes jogos: Almirante
Barroso x Palmeiras, Marcílío Dias x Rio
do Ouro, e Fiuza Lima x Cometa. O Al

mirante Barroso é o líder. do campeonato
com cinco pontos perdidos seguido pelo

Dom Bosco com sete.
. CAMPEONATO DE INVERNO
-

O Campeonato de Inverno promovido
pelo Colégio Comercial Pedro Antonio

Fayal que reuniu alunos do estabelecímen-
. to chegou ao seu final com seus respecti
vos campeões: Futebol de Salão campeã
8a. série que recebeu o troféu Vereador
Valdemar Sandri. Handebol Feminino

Mara Fhrmann vencer os 800 metros na prova fmal de hoje

Atletismo catarinense
vai bem nos

Jogos de Brasília
.

Com as marcas alcança
das ontem em Brasília nas

disputas dos Jogos Estudan
tis Brasileiros, Santa Catari
na tem condições de man

ter o, título de terceiro lu

gar nos JEBs, alcançado em

C am pinas, no atletismo.
Mara Fhrmann, confírman
do o· seu favoritismo como

campeã brasileira nll área

estudantil, venceu ontem as

eliminatórias dos 800 me

tros com o tempo de
2m24s9d. Mara tem inclusi
ve Condições de vencer a

prova final hoje, conside
rando que a atleta que f1-
coo em segundo lugar ficou
muito atrãs,

,

.

Um outro excelente re

sultado ficou
.

com Márcia
Xavier da Silva, nos 100 .

-metros, segundo lugar nas

eliminatórias e terceiro no

geral com 12s4d; a compe
tição foi vencida pela recor

dista sulamerícana Esmeral-
.da de Jesus (11s6d na eli
minatória e IIs9d na final),
igualando inclusive o recor

de brasileiro adulto. Gilson
'Pinheiro foi outro desta

que, ficando com o segun
do lugar nos : 800 metros

-com 2m6$3d. No salto tri

plo, Edson José Serafim;
quarto lugar, com 14 me

tros (o campeão foi uni
atleta '·pàulista com
14m80cms); xadrez, sétimo
lugar na geral; handebol
masculino, terceiro. lugar;
saltos ornamentais em quin
to e ginástica Olúnpica em

sétimo lugar.

Márcia Xavier da Silva, teve boa marca nos 100 metros

FUTEBOl�'-----------------------------

Chile e Peru começam amanhã

em Santiago a eliminatória

Coríntians nas finais, uma

imposição'dós times pequenos

TAÇADAVIs----------------

Chilenos e sul-africanos

em preparativos
para a final

TUMULTO
Toronto - Violentos dístürbíos for-

.

çaram a suspensão, domingo 1 noite,
,da partida entre o Monterrey, do Méxi

co, e o White Eagles, de Toronto, a 22
minutos do segundo tempo, quando o

placar estava de um a um. Meia cente-
.

na de policiais e 1 2viaturas ,participa
ram dos incidentes iniciados no mo

mento em que Dragon Denkoswski, do
Toronto, e Gustavo, do Monterrey, tro
caram pontapés. Denkoswski fugiu do

local, perseguido pelo jogador mexica
no. Após ser alcançado e derrubado,
Denkoswski foi pisoteado. Ao mesmo

tempo perto' de 2.500 torcedores inva

diram o campo, enquanto os jogadores
se engalfinhavam, .'

MEDICINA ESPORTIVA

Santiago do Chile - O primeiro Con-
.

gresso de Medicina Esportiva da região
andina foi iniciado ontem em Santiago
do Chile, sob o patrocínio da Socieda

de Chilena de Medicina.
O Congresso contará com a partici

pação de representantes do Brasil, Ar
gentina, Peru, Equador, Bolívia e Vene

zuela, além de alguns médicos espa
nhôís, entre eles Carlos Camunez, presí
dente da Confederação Ibero-Ameríca
na de medicina esportiva,
A conferência será encerrada no sá

bado próximo. Além de médicos, parti
ciparão .treinadores, professores de edu

cação física, alunos de medicina, Edu
cação Física, entre outros.

Para Ontem
-

estava anunciada a chegada
de Percy Rojas e Bailetti, que jogam na

Argentina.
Por seu lado, os chilenos não consegui

ram que seus quatro jogadores que traba
lham no exterior fossem cedidos' por seus

clubes. _

O, treinador nacional Pedro Morales já
havia inscrito Carlos Caszely, do Espanhol
de Barcelona, Elias Figueroa, do Interna
cional do Brasil, Alberto Quíntano e Car
los Reínoso, do Cruz Azul e América do
México.

Diante da negativa, Morales indiciou o

arqueiro Luis Mendy, os defesas Gabriel
Rodriguez e Nelson Sanhueza, além do
atacante Hector Pinto•.

Calderon "afirmou que sua equipe está I,
"em fantásticas condições de-vencer", em
bora deva reconhecer que a seleção local
está 'garantida por grandes valores do fute
bol chileno, como Valdes e Ahumada,

A
. equipe local não pode efetuar ontem

num jogo anunciado de preparação contra
a equipe argentina, devido ao temporal
que deixou em más condições o campo
do' Estádio Nacional. Mas o treinador diri
giu um treinamento num· pequeno campo
do.Motel onde estão concentrados;

Santiago do Chile -

.

O mau tempo
-atrasou os treinos das seleções do Chile e

Peru que amanhã se enfrentarão em San

tiago na inauguração das eliminatórias do

campeonato sul-americano de futebol.
Junto com a Bolívia, Peru e Chile foram
o grupo elíminatõrio número um.

A equipe' peruana chegou ontem e o

técnico Marcos Ca ld eron teve de adiar o

primeiro treino em campo, devido as for
tes chuvas que tem caído em Santiago nos

últimos dias.
"Disseram-me que por excesso de chu

va não havia possíbílídades de ocupar o

campo do estádio nacional • afirmou Cal
deron - "em todo caso, creio que é me

lhor, �orque parece realmente ter chovido
muitó!·. .

'1 A delegação permaneceu ontem em seu

hotel nos arredores da capital e só prati
cou ginástica. .

Teófilo Cubillas o astro peruano que
'joga em Portugal, atuará contra o Chile
no único encontro autorizado por seu clu-

be, o fFutebol Clube do Porto.· ..

"Este campeonato sul americano servi
rá para levar-nos de novo ao primeiro pla
no do

.

futebol do continente onde já
estivemos em 1970" - disse Cubillas.

São Paulo - O Coríntians, não por
força própria, mas porque os clubes cha
.mados pequenos desejam, poderá se classí
ficar para as fmais do campeonato paulis
ta de futebol, no returno, uma vez que
está praticamente fora da disputa, por
causa da perda de pontos, em partidas
consideradas fáceis. Os clubes pequenos
liderados pelo Juventus, solicitarão hoje,
em reunião, que a Federação classífíque
quatro clubes de cada chave, para as finais.
do segundo turno.

Entretanto, mesmo com -esta medida, o
Coríntians poderá - ficar

.

fora da disputa,
uma vez que o América de Rio Preto e o

Juventus da capital estão em melh ores

.. condições de conseguirem mais pontos
do que ele. Esta movimentação para for- .

mar a participação do Coríntians nas fl
naís do segundo turno, foi fortalecida on

tem, com o pronunciamento do presiden
te

_

do Juventus, José Ferreira Pinto, a fa
vor da inclusão do time de Parque SãO

Santiago do Chile - A final americana
da Taça Davis, nesta cidade, no próximo
fun de semana, entre o Chile e a África
do Sul, cencentrava ontem a atenção dos
torcedores pela chegada dos tenistas sul-a
mericanos,

O capitão sul-americano, Claude Lister,
e dois dos jogadores da equipe, Bernie
Mitton e John Yuill, chegaram ontem pa
ra dar início aos treinamentos. Hoje e

amanhã deverão chegar os demais jogado-
res:, Ray Moore e Frew McmiLlan.

.

A equipe chilena; integrada por Jaime
Fillol, Patrico Cornejo, Jaime Pinto e Be
lus Prajuoux, prepara-se há mais de uma

semana realizando treinamentos intensos
diariamente.

A final que será disputada sexta-feíra,
sábado e domingo próximos, terá como

Jorge.
O Coríntians é e líder de rendas do

campeonato paulista, apesar de sua mã
posição na tabela de classífícação, onde
ocupa o terceiro lugar com 10 pontos
ganhos, enquanto o primeiro lugar está
com o São Paulo, com 17 pontos, invicto.

O presidente do Coríntians, vicente
Matheus, disse que O· seu clube não pre
tende usar outros meios legais, que não os

COnseguidos no campo, para se classificar.
"Esta decisão não pode partir do Corín
tians, que desta maneira se desmoralizarià
perante a· torcida. Esta decisão tem que
vir de fora".

O presidente do Juventus, José Ferreira
Pinto, "é inteiramente favorável a partici
pação do Coríntians na fase final do cam

peonato, pois ele é o único clube grande
que consegue excelentes arrecadações. �

antiprofíssional a ausência do Coríntians
numa final corno esta".

cenário o campo do estMio Nacional, re
cinto aberto com capacidade para 5 mil
torcedores.

.

Os comentaristas chilenos expressaram
seu contentamento, na semana passada,
quando. se anunciou que o principal joga
dor sul-afrícano.:Bob .Hewitt, 'não integra-
vaa eqUIpe.

.

,

As esperanças chilenas se concentram
fundamentalmente em Jaime Filfol e Pa
tricio Cornejo, as primeiras raquetes na

cionais.
O sul-africano Yuill disse a sua chegada

que Fillol o havia derrotado um yez e que
o chileno era "um excelente tenista". So
bre Cornejo, disse que "é o mais capacita
do nas duplas", nasquais joga com Fillol,

. O capitão \\ da equipe chilena é Luis
Ayala, que foi destacado 'tenista interna
cional na década de 50.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



O ESTADO - 15 de julho de 1975 - Página 8

No jogo contra o Juventus Marcos machucou o tornozelo e talvez só volte ao time para os jogos [mais.

O ponta direita Marcos será o maior

desfalque da equipe do Figueirense nas

suas próximas partidas. O atleta sofreu
forte pancada no tornozelo na partida
de domingo e teve que abandonar o

gramado. O jogador chegou às 16
horas no estádio, andando com alguma
dificuldade e logo iniciou os exames

com o acadêmico Cláudio Luis Bley.
Este não avaliou, de imediato, a gravi
dade do problema com Marcos, más
disse não ter condições nenhumas para
jogar amanhã na cidade de Joinville.

Como 'nestes casos ele contusão a,

recuperação não é fácil, provavelmente
Marcos ficará quinze dias sem jogar. O

João Lima
espera
time melhor
amanhã
Joinville (Sucursal)

Jogadores do América tive
ram folga total no dia de
ontem, e retornam a cam

po na tarde de hoje para
treinamentos preparativos,
para receber o Figueirense
amanhã. O treinador João
Lima pouco falou do jogo
com o Marcilio Dias e afir
mou que a sorte não está
do lado do, América. "Ago
ra vamos receber o Figuei
rense, um time .certo, e

espero melhor comportá
mento dos meus atacantes

para chegarmos a urna vi
tória e ainda lutarmos para
urna posição melhor. 'Pen
sar em se frnalista está
sendo bastante difícil",
concluiu João Lirna. O za

gueiro Joel recebeu domino,
go o terceiro cartão arnare

lo e não jogará.' O lateral
esquerdo Nelinho deve vol
tar ao time, o mesmo

'acontecendo com Tonho.
,

Os dois estavam contundi
dos e' devem treinar esta
tarde. O América comemo

rou ontem seu 610. aniver
sário de fundação e a única
festividade foi um jantar
entre diretores e conselhei-
.ros.

CAXIAS
Com os treinamentos'

diários, o Caxias só' está
pensando em rnaí1ter seus

atletas em forma, porque
nenhum amistoso está
acertado, embora haja mo

vimentação dos dirigentes.
Para comemorar o 12, de
outubro, data cip., aniversá
rio do clube, a mretoria
está veiculando a vinda do

Flamengo. O goleiro reser

va Alemão' e o ponta es

querda Bene saíram do
Caxias. O primeiro foi para
o Rio Grande do Sul e o

segundo foi devolvido ao

'Coríntians, que pediu
Cr$ 150 mil pelo passe,
considerado alto pelos di
retores do €axias. O clube
está esperando urna deci
são do Atlético Paranaense
e Alagoano, para negociar
o zagueiro Alberto.

Esteve ontem em Join
ville, José Ferreira Laz,' ex
-técnico do Avaí e Interna
cional de Lages, onde con

versou com José Pereira
Sagaz, diretor de interes
ses. Do contato urna dedu
ção: Zezé' praticamente
acertou seu ,ingresso no

clube de Joinville, que não
tem mais Italo Arpino. Al-'
cino Sirnas está responden- �

do pela direção técnica da
agremiação.

outro problema que se apresentou
ontem no departamento foi Pinga, mas
,de fácil solução. Ele sofreu pancada na
.coxa e recebeu o tratamento necessá
rio na tarde de ontem.
,Iberê Rosa dirigiu trabalho físico

para os jogadores que não. atuaram

contra o Juventus, exceto Letieri e

Lico, que fizeram os exercícios, 'mes

mo' depois de terem jogado no dia
anterior. O preparador programou um

trabalho de resistência, usando cons

tantemente o' cronômetro para marcar

o tempo demorado na volta ao grama
do. O quarto zagueiro Moenda, está
apresentando algumas gramas acima de

seu peso normal. A recuperação se

iniciou ontem, com a prática de exer

cícios especiais. Depois da resitência,
colocaram uma' trave metálica no cen
tro do gramado e chutaram para os

\

goleiros Edson, Langauer e Nilson.
Como o Fígueírense passou a fazer

um coletivo apenas por semana, hoje
haverá um novo treino físico, mas com
a participação de todos os jogadores. O
único problema pára o técnico é a

pontadireita, provocado pela contusão
de Marcos. Caco, o provável substitu
to, se esforçou bastante na física de

ontem, já prevendo a oportunidade de
entrar no time. ,

..-

Os dirigentes do Marcílio Dias aceitaram jogar no campo do Carlos Renaux, em Brusque,

Giuliari .em Itajaí. Pretexto
é o campeonato brasileiro

Itajaí (Sucursal) - O presidente da

,Federação aceitou convite, feito pelo
repórter Aládio José, da Rádio Vale,
para participar de uma mesa redonda, '

realizada às 17h30min da tarde de hoje
• nas dependências da Sociedade Guarani
.Moraci Gomes, diretor do Departamen
to de Árbitros também foi convidado,
além de presidentes' de 'ligas de futebol
da região e municípios próximos. Giu
liari falará da sistemática de funciona
mento da Federação Catarinense de

Futebol, Campeoiuzto Brasileiro e "mo
tivos fundamentais e causas da interdi

ção do estádio Hercilio Luz doMarcilio
Dias'� (l

MARCfuo DIAS
O presidente Nery Paulo' de Souza

declarou ontem que após uma reunião

realizada durante o dia, optou pela
realização dos jogos restantes no estádio

Augusto Bauer, do Carlos Renaux, na
cidade de Brusque, contrariando uma

decisão que, havia tomado dois dias
antes e que .parecia irreversível. Nery
falou que os acontecimentos foram ana

lisados de "cabeça fria" e resolveu aa»
tar i:z determinação do, Federação. "Sei

que é dificil para a torcida acompanhar
a delegação, mas esperamos lutar ainda

com mais força em busca da vitória". O
técnico lraci Martins anunciou a convo

cação de vários juvenis e jogadores
inscritos, mas que não se encontravam

treinando. Sem cince titulares, pard
jogar contra o Juventus (Wilson, Sérgio '

Mafra, Reginaldo, Rogério e Vadinho],
o técnico lança mão deste recurso,
promovendo juvenis e coniando com

alguns reservas. "Este fato não fará com

que a equipe fique diminuída. Acredito
no empenho e na capacidade dos' ele-

,

mentos convocados':

Paissandu volta, .três anos

depois de sair do estadual
Brusque (Sucursal) ., Afastado das

disputas do campeonato estadual há três

'anos, há uma ligeira movimentação
para fazer o Paissandu voltar ao. certa

me. Uma seca informação foi dada pelo
presidente Adalberto Appel, após uma

réunião Sigilosa: "Estaremos no estadual

de 1976': Na mesma reunião, foi decidi
da a contratação do técnico Esnel, que
já foi do Renaux, para começar o

preparo da equipe profissional do Pais
sandu. "Nós vamos fazer uma conven

ção, reunindo atletas interessados em

fazer parte da equipe, Reunidos, eles
serão submetidos a um teste pelo técni
co Esnel, que decidirá ou não seu

aproveitamento. Atletas amadores de

Brusque e de outras cidades poderão se

apresentar. Até setembro queremos a
,

equipe definida e nós já estamos 'tentan
to arranjar amistosos. Com isso objetiva
mos levantar a imagem do Paissandu,
que está quase apagada no cenário es

portivo do Estado, revelou o diretor

Ru� Querluz.

ESTÃDIO
Está programada para o próximo dia

31, a inauguração da nova portaria do
estádio Cônsul Carlos Renaux, perten
cente ao Paissandu. Está sendo cogitado
um amistoso com um clube do Paraná,
no dia da inauguração, 3! de agosto
próximo.

- O time deles 'não visava a bola e

sim o jogador. Zenon recebeu um'
"tranco" por trás e logo em seguida
veio outro jogador e deu uma cacetada
nele deitado: Nunca ví coisa igual.
Outra coisa braba foi a descortezia do
presidente da Liga, que desta maneira
pode prejudicar até mesmo o' time
dele. Ele chegou ao cúmulo de, proibir
que a maca entrasse em campo para
atender Zenón. Ela só podia atender
jogadores da Chapecoense. Isto tudo
além das ofensas violentas com pala
vras de l;>aixo calão. Aí .pão aguentei e
respondí nos mesmos termos.

Depois de Salum comentar os prin
cipais lances do jogõ e participar da
reunião, já tradicional das segundas-fei
ras, o preparador físico Dacica levou '

'Emilson, Paulo Roberto, Rubens, Be
to, Vado e,Maneca para o campo e

comandou 30 .rnínutos de trabalhos
físicos leves. Hoje, o apronto para o

jogo de amanhã.
'

Se não fosse o excessivo trabalho de
-

,

Valdomiro Sílveirà na revisão médica
do plantel, a segunda-feira poderia ser

considerada de _ rotina, sem nenhuma
novidade. Apenas a apresentação dos

jogadores, a palestra de Áureo e os

comentários sobre o jogo de domingo.
Na revisão médica, Danilo apresen

tou dores musculares, Lourival uma

pancada na região da panturrílha, Car
los com dores na virilha, João Carlos
com estiramento na coxa esquerda e

Zenon fez apenas curativo na canela..
Com exceção de Zenon, os problemas
são sem gravidade e o treinador poderá
contar com todos' para o jogo de
amanhã contra o Palmeiras.

Zenon é a única dúvida. Para o

médico, sua escalação dependerá da
revisão de hoje, antes do coletivo "ele

recuperou-se bem e se der para tirar 0S

Começou tudo de novo.' Zenon
está ou tra vez fora do time

'pontos da canela, poderá até jogar".
Mas o jogador acha difícil "ainda sinto
muitas dores e acho que será muito

difícil, apesar de ter me recuperado
um pouco. O que, não me conformo, e
é difícil de acreditar, que ainda exista

gente no atual futebol, que deixe de

jogar para visar apenas um companhei
ro de' profissão. Eu em Xaxim, fui
vítima de uma agressão, pois depois de
ter sido atingido deslealmente, veio o

jogador número 5 e me deu uma
sarrafada. O pior de tudo, é, que eu

estava caído no chão".

SALUIVÍ
Quem ficou mais irritado com a

lesão de Zenon, foí o presidente João
Salum. Aliás, a bronca do presidente
era contra a Chapecoense e a Liga
local.

Indisciplina
afastou Ricardo

do f\vaÍ. Mas ele

foi readmitido
15h45m: Ricardo dispen

sado. "O problema da dis
pensa é com o treinador. Eu
não tenho nada com isso

,

(João Salum)". "Se' depen
der de mim, Ricardo será

díspensado. Não me serve

(Aureo)". .
,

17h17m: Ricardo perma
nece no Avaí. "Vamos dar
nova oportunidade ao Ricar
do. Já conversamos e está
tudo certo. Ele deverá rece

ber apenas uma multa que
será estudada pela diretoria
(João Salum)".

Acontece, que durante
estes 92 minutos, muita coi
sa aconteceu no vestiário do
Avaí, O treinador, prepara
dor físico, diretor .de fute-
'boJ, médico, massagista e o

presidente, se reuniram, dis
cutiram e analisaram todos
os problemas '40 clube.
Apôs a coletiva, Aureo, Ri
cardo e Salum conversaram

na sala do treinador. Foram
abordados nesta reunião, to
dos os problemas do joga
dor, de indisciplina, já que
ele recusou-se a viajar para
Chapecó onde deveria ficar
no banco de reservas. O
jogador tomou esta decisão,
porque antes não havia sido

relacionado pelo técnico pa
ra as 'partidas' contra o Fi

gueirense e Intérnacional,
ambas no Orlando' Scarpelli.

Rícardç explicou, as suas

razões, Aureo argumentou
as suas e Salum aceitou to
das as explicações: Tudo es-

tava resolvido.' ,

Ricardo deverá ficar no

Avaí até o dia 31 de dezem

bro, data em que terminará
o compromisso do clube
com o, Guarani de Campi
nas. O jogador, por ser ama- '

dor, não tem contrato com

o Avaí, apenas está vincula
do mediante uma inscrição.
Neste caso, se Ricardo fosse

. dispensado, não seria neces-

sário rescisão de contrato (o
Avaí não pagaria nada), ape
nas uma liberação por parte
do Avaí, devolvendo-o ao

seu clube de origem.
'

Aliás,' Ricardo, antes 'de
entrar no vestiário, até ad-
'mitia sua dispensa, embora'
não quisesse fazer' comentá
rios, haja visto que foi o

único jogador que não parti
'cipou dos trabalhos de on

tem. Isto antes das 17h17m.

Depois ele mudou de opi
nião. '

- Não tem mais proble
ma. Está tudo certo. Reco

nheço que errei, talvez devi
do ao desespero de querer
jogar. Agora está tudo certo
novamente. Vou me dedicar,
aos treinos e esperar nova

oportunidade.

Em pouco mais .de uma hora Ricardo saiu ,e voltou ao Avaí,

A farnflia de TABITHA HORN DE CAM
POS GONÇALVES, ainda sensibilizada pela'
atenção e o carinho com que a viu distinguida
em sua prolongada enfermidade e nos atos de
seu sepultamento, agradece a todos e em espe
cial ao Instituto Nacional de Previdência So
cial e ao Hospital Celso Hamos..

figueirensesem oseu
.

. .

.

goleador, por 15 dias

,
,

, ,
J '.
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VENDEMOS

ESTREITO - Casa, de alvenaria, living, suite, 2'quartos, ba
nheiro social, sala de jantar, cozinha, garagem, área de servi

ços, dependência de empregada - Cr$ 270.000,00
COQUEI ROS - Residência com 156m2 em fase de acaba
mento - Cr$ 270.000,00 - pequena entrada, saldo financia
do.
ESTREITO - Terreno com 332m- Cr$'60.000,00
.BOM ABRIGO - Terreno medindo 15,00 x 20,o.Om
Cr$ 48.000,00

'

CAPOE IRAS - Casa de alvenaria, com 3 quartos, sala, cozi
nha, banheiro, dependência de empregada, lavanderia, área de

serviços, garagem - Cr$ 180.000,00
,

BAIRRO DE FATIMA - Residência em fase de acabamento,
com living, suite, :2 quartos, sala de jantar, cozinha, banheiro'
social, área de serviços, garagem - armários embutidos.
SAí\lTO ANTONIO DE LISBOA - Casa nova' de madeira,
frente para a praia, com 3 quartos, sala, cozinha, .bartheiro,
área de serviços e varanda. Terreno mede 17,50 x 17,5Om
Preço Cr$ 70.000,00 em condições a combinar.

- -

'A L U G Ã M 'O 's
,------

_

ESTREITO .:_ Casa nova de ãivenaria, -com 3 quartos, living,
copa, cozinha, banheiro, área de serviços. .......

ESTREITO - Apartamento com 2 quartos, living, copa, cozi
nha, banheiro, área de serviços, garagem.
TRATAR NA CONSTRUTORA E IMOBILIÁRIA
BERCATON LTDA.

RUA CEL. PEDRO DEMORO No. 1825
FONE - 44-2966 - CRCI- 41

AGRADECIMENTO

J.'J.' PUSCH
ARQUITETOS

VENDE-SE'
CRECI-31 _F�n�s:-:22-iÕ36·e-�-:"·577j
Rua Marec;hal Guiltiêrme, 1\'10.6

; ,

'CENTRO - Aptos; Casas, terrenos.
. COQUEI ROS - Aptos, terrenos e casa.

BIGUAÇU - Uma pequena fazenda. .

.

IMBITUBA - Área de 688.507,04m2 com frente para o mar.

BALNEÁRIO CAMBORIÚ - Casa, apto, e lotes. '

TRINDADE - Lotes e casas

ITACORUBI - Bom terreno

HOTEL - Com 950m2_de área construfda.
FAZENDA - Equipada com 2.400.000m2

VENDEMOS O'SEU IMÓVEL - PROCUÃE-NOS:---'--,
, ,

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Sob a ponte de concreto armado, que-a
partir de outubro vindouro dará passagem
aos veículos pela BR-282, os balseirosLuíz
Damaren Filho e Laurindo Dezan vêem
chegar ao fim o trabalho que executam há
dez anos: transportar caminhões, automó
veis e até carroças de uma margem à
outra do rio Chapecó. Para evitar que
chegue o dia em que não tenham mais o

que transportar, eles querem vender a

propriedade e o direito de explorar este

serviço. Apesar da ponte estar em fase de
conclusão, diversas propostas já foram fei
tas. Mas eles estão aguardando uma melhor
.oferta.

\

Em 1965, Luiz Damaren Filho, então
vizinho do atual deputado Venício Tor

tatto, conseguiu, por seu intermédio, uma
concessão - a título precário - da Prefcl
tura Municipal de Chapecó, para explorar
os serviços de transporte de veículos e de

·

pessoas sobre as águas db' rio Chapecô,
através de uma balsa, cuja capacidade
permitia-lhe levar somente um carro por
vez à outra margem do rio. O movimento
diário chegava a dez veículos que eram
responsáveis ,pelo transporte dos produtos
agrícolas, quando não levavam para São
Miguel D'Oeste e outras localidades manti
mentos adquiridos em Chapecó. Um das
causas do pouco movimento de veículos
era a precariedade da estrada, hoje substi
tuída pela BR-282.

.

Como o movimento era pequeno, Dama"
ren mantinha outras atividades próximo.do
10c3I. Quando ouvia barulho de carro,

· corria para a balsa, nunca se esquecendo de
utilizar seu chapéu para orientar o motoris
ta na colocação do caminhão sobre a

pequena embarcação.
'

- Eu tinha uma casa comercial quase ali

(a dois quilômetros da margem do rio) no
·

Distrito de Itaberaba. Mas vi que o negócio
aqui rendia mais, e então resolvi me dedicar
só a isto. Mas, nunca imaginei que poderia .

chegar ao ponto de atender esta "clientela"
que vem dó asfalto. O senhor sabe, graças à

ponte, ao atraso de suas obras, estou aqui
ainda ganhando meu dinheirinho.

Apesar dos lucros diários, Damaren não
vê muitas vantagens hoje em. dia, em face
do "sacrifício". A primeira balsa, movida a

remo, serviu durante seis anos. Em 1971,
quando a BR-282 já estava implantada, o
.movimento de veículos aumentou conside

ravelmente, exigindo-lhe uma embarcação
maior, Damaren construiu, com ajuda de

amigos, uma balsa com capacidade para
dois a três veículos e comprou um motor.

Mas, há oito. meses, a Marinha exigiu a

utilização de uma-embarcação de aço, com

capacidade para, quatro caminhões e que
oferecesse maior segurança.

.

Damaren lembra os fatos pitorescos que
ocorriam durante as extensas mas de car

- ros, ou mesmo na viagem de balsa.
- Já fui chamado muitas vezes para

brigar. E já cheguei á"seFameaçadÕ êôm ;im
revólver. Mas nunca houve tírotelo. Isto .'

possó garantir que nunca houve.
Lembra o balseiro que num certo dia foi

agredido por um motorista de São Miguel
D'Oeste.

- A Marinha havia proibido de transpor
tar caminhões grandes pela balsa, O' "cara"

'}
de São Miguel queria, por força, exigir que
eu passasse seu caminhão. Eu não poderia
deixar, de maneira alguma. Então" ele me

agrediu, jogando-me fora da balsa. Resulta
do: quebrei a perna.

Com a aquisição de uma outra balsa -

agora de ferro -, Damaren e seu sócio

'. Laurindo Dezan, transportam normalmente
caminhões e ônibus.• ,Agora aMarinha sabe

que ternos condições" ..
A NOVELA DIÁRIA

um guarda à Marinha.
Um engenheiro, que aguardava sua hora

para colocar seu carro na balsa, retrucou
aos constantes apupos:

'

- Como é, não dá para fazer silêncio.
Há cinco anos vocês perdiam duas horas
nas estradas, como é que não querem
aguardar um momento pela balsa? Ora, pô.

E Damaren aplaude: ,

- Muito bem, seu moço. É isto mesmo.'

Eu não sou de ferro e se não quiserem
esperar, é só dar meia volta e se mandar.

Esta discussão motivou àlgumas garga
lhadas, pois Damaren, mesmo enfezado, é
tido pelos usuários da balsa como um

festeiro, com o qual a maioria se anima,
mesmo entre as dezenas de veículos que só
podem atravessar o rio através da "aboml
ríavel·balsa". '

Quando' o Departamento Nacional de
Estradas de Rodagem começou a construir
a ponte, em março de 1973, Damaren não
viu com bons olhos o empreendimento:
"Este é o fim de mais um de meus

negócios".
' -

Mas, com os problemas surgidos na

construção do sistema' viário, o balseiro
ficou mais otimista quanto à( possibilidade
de seu negócio durar mais um pouco. No
ano passado, o vento derrubou os andaimes
da construção e, noutra ocasião, a enchente
levou parte da armação, inclusive uma

passarela onde trabalhavam os operários.
CHUVA ATRAPALHA
Em dias de chuva, o balseiro nega-se a

,

transportar veículos grandes, principalmen
te ônibus "com o qual o perigo é bem
maior". O problema é a saída dos veículos
da balsa. O terreno úmido não permite uma

subida normal, causando derrapagem.
- Já pensou se numa dessas 'o carro cai

na água. Não. É preferível fazê-los esperar
até que a chuva pare.

.

Mas, por insistência de alguns motoris

tas, Damaren aceitou uma sugestão: os

passageiros saltam e o ônibus é transporta
do vazio até a o.utra margem do rio. E deu
certo. Só que os passageiros que estavam

privados de recursos contra a chuva não

acharam boa a sugestão.
OS PREÇOS

Na opinião dos motoristas, se o DNER
for' cobrar pedágio na ponte, não será tão'
caro quantó o preço cobrado por Damaren:

jamanta carregada, Cr$ 22,00; vazia,
Cr$ 14,0Ó; caminhão grande carregado,
Cr$ 17,00; vazio, Cr$ 9,00; caminhão mé-

.

dio carregado, o s 12,00; vazio, Cr$ 7,00;.
caminhão pequeno carregado, Cr$ 10,00;
vazio, Cr$ 6,00; ônibus, Cr$ 10,00; e auto
móvel, Cr$ 6,00.

O balseiro defende-se, alegando que os

preços são fixados pela Sunamam, que há
meses enviou uma tabela à Prefeitura de

Chapecô.
- Eu cobrava mais, até que a Sunamam

mandou, a tabela ... Por .estes preços. não .dá

para sobreviver. Já fui, inclusive, a Porto

Alegre reivindicar um aumento, que poderá
entrar logo em vigor.

Com esta majoração, o transporte de
uma jamanta carregada passará, a custar

Cr$ 33,00; vazia, Cr$ 22,00; caminhão

grande 'carregado, Cr$ 23,00; '. vazio,
, Cr$ 15,00; caminhão médio, Cr$ 18�OO e

Cr$ 13,00; ônibus, Cr$ zo.oo e

Cr$ 15,00; e automóveis, Cr$ 10,00. Aos

domingos haverá um aumento de 50 por
cento.

Segundo Damaren, as despesas com

combustível vão além de Cr$ 5.000,00 por
mês, "sem contar com o pagamento dos

empregados (Cr$ 700,00 de horas extras, 8

por cento sobre o salário, destinados à

previdência). lÁ.s reformas da balsa também
são caras".

-

Há oito meses 'ã balsa custou. a Damaren
e seu sócio Cr$ 400.000,00. "Se for o caso
vendo pelo mesmo preço". E já há várias
ofertas. Uma delas é da concessionária da
balsa de Mondaí, sobre o rio Uruguai. A
outra é de Porto. Sheila, entre Mondaí e

. Itapiranga, Se a balsa for vendida, terá de
ser repartida ao meio para poder ser trans
portada em caminhões. No local de chega
da, é soldada. Técnicos da região afirmam

que não há problemas, porque' a solda
resiste à água. O peso da embarcação de
27.000 quilos.

, I

Abalsadurou
.- .

dez anos.Agora,
aponte.

�.
\I '

Há dez anos, a presença
de uma balsa sobre as

águas do ri? Chapecô
tomou-se indtspensâvet b
travessia de caminhões,

responsáveis pelo
esCoamento da produção. O

trânsito foi aumentando,
exigindo melhores
estradas emeios de

passagem sobre o rio. A
,

ponte foi construtâa: A
balsa ficará na lembrança;

As mas de veículos que aguardam sua

vez para ser transportados pela barca,
irritam' os motoristas, e até o próprio
balseiro que" aos quatro ventos, responde
aos palavrões que lhe são dirigidos a me

tros. As buzinas não' param, e os próprios
passageiros de,ônibus colocam-se fora da

janela para insultar 'os responsáveis pela
"espera" .

- Não tenho culpa e, no entanto, tenho
de ficar aqui ouvindo as besteiras que saem

dessa gente. Se esta ponte demorasse mais

alguns anos para ficar pronta, eu iria pedir

Reportagem:
João Afonso Boelter,
da Sucursal
de Chapecó.

Na remocõo de casas,muitos desabrigados
de acordo com as reclama
ções reitas' por moradores.

Sofia Gonçalves, 67 anos,
sentada sobre a pilha de ma
deira de sua casa, afirma que
"a empreiteira tinha que dar
a casa prontinha no local,
mas até agora hão fez nada,
e além disso nos ofende com

palavrões".
.

Explica Dona Sofia que
"o empreiteiro, seuSerafim,
joga a casa no local e deixa

,

todo o mundo na rua". Diz
ainda que "no antigo local,
minha casa possuía muro,
banheiro de alvenaria, água
encanada e todas as necessi
dades básicas, mas agora não
tenho sequer tábuas para re

montá-la". E para resolver a.

situação, Sofia Gonçalves es-.
tá residindo na casa de uma

,

amiga". I •

Maria Gonçalves, filha de
Sofia Gonçalves, diante des
ta situação, aceitou uma

oferta de trezentos cruzeiros
do empreiteiro para curar

, Criciúma (Sucursal) _jAs
iSo casas que a Prefeitura
de Crici6ma está transferin
dod as margens da ferrovia
para o Bairro Boa Vista, dis
tante cinco quilômetros do
centro da cidade, consti
tuem-se

.

num grave proble
ma social, em decorrência
da empreiteira responsâvel
pela sua remO$ão, não estar

cumprindo o contrato fir
mado com o Governo Muni
cipal.
Proprietários dos im6veis

reclamam que a firma em

preiteira só está se encane

ganClo. da demolição e trans
ferência do material para .o

Bairro Boa Vista e exigindo
que eles

_ reconstruam as ca

sas.

Confome contrato fir
mado com' a Prefeitura, a

empreiteira teria de recons

truir todas as casas no novo

local, num prazo mais breve
possível. Todavia, o contra
to não está sendo cumprido,

ma de ãgua, aPrefeitura Mu�
nicipal instalou algmnas "bi
cas" , em quantidade sufi
ciente para atender a todos,
pois o serviço de abasteci
mento de água ainda não foi
instalado, estando a sua im

plantação prevista para den
tro de poucos dias.
A energia elétrica, con

forme declarações dos fun
cionários da Prefeitura, será
instalada num prazo.de trin
ta dias, pois as reclamações
são muitas, principalmente
dos que possuem aparelhos
eletro-domésticos.

sua mãe e custear as despe
sas de alimentação.

Para sustentar a família,
composta de três pessoas,
Maria Gonçalves, confeccío
nava vasos para 'vender em
Porto Alegre, "mas agora ti
ve de parar, pois terei que
levantar a 'casa e o dinheiro

já está acabando" .

Além' de Mana Gonçal
ves, várias pessoas aceitaram
ofertas em dinheiro do pro
prietário da empreiteira para
solucionar o problema de
residência e alimentação,
sendo que algumas delas re

cusaram a oferta .por consi
derá-la ofensiva.

I

f

Segundo os prõprios fun
cionários da municipalidade
"dentro de um prazo de cin
co meses, todas as casas es

tarão prontas, solucionado
de vez com o problema".

Todas as reclamações são

dirigidas à empreiteira, pois
a Prefeitura tem cumprido
com todas as suas obriga
ções.

o novo bairro, que já
possui ruas abertas e algu
mas residências, é chamado
por alguns moradores de'

"Jerusalém, a terra prometi
da" e já apresenta um aspec
to

.
mais animador em rela

ção ao antigo local.
para solucionar o proble-A empreiteira nlió cumpre o acordo. As casas nílo estão sendo reconstrutdas;
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Della Giustina

vai a Brasília
, ,

, '

das Instituições de Ensino Superior -, vi-

sande a aquisição de equipamentos para a

ampliação de laborat6rios e 1 implantação
de novos cursos superiores em Tubarão.

Ainda na �apità1 Federal, o Sr. Osval
do Della Giustina deverã junto ao PNTE •

Programa Nacional de Treinamento de
Executivos � conseguir a liberação dos re

cursos a serem destinados 1 execução de

programas pela Fundação Catarínense do

Trabalho. Um dos projetos abrangidos pe
lo programa refere-se 1 formação de recur

sos humanos para a usina metalúrgica.
A implantação de um Centro de Pes

quisa Tecnolôgíca em Tubarão consta

tambêm dos assuntos que o Sr. Osvaldo
Della Giustina tratará com representantes
,da Usaíd,

buscar recursos

e equipamentos
O professor Osvaldo Della Giustina,

presidente da Fundação Catarinense do
Trabalho e da Fundação Educacional do
Sul de Santa Catarina, embarca hoje com'
destino a Brasília, onde tratará dos' últi
mos detalhes relacionados com o convênio
a ser firmado entre a Fessc e o Premesu -

Programa de Expansão de Melhoramento

22.10 às 23.00

um programo
oscar berendt

crônicas 75. prof. A. Seixas Netto
a noite é pra cantar; Allan Braga
poeira de estrelas, .Babv Luiz Carlos
e outras atrações

RADIO
'GUARUJA

Samae projeta a implantação.
de uma nova adutora no

Bairro. Garcia, em Blumenau
Uma comissão especial

da Câmara Municipal de
Blumenau, formada pelos
vereadores Vitório Pfiffer,
Rudi Hort, Nelson João de
Souza, Jonas Neves e Olávio
�Antônio Costa, esteve reuni
da com o diretor do Sa

mae, Nilo Borguesi; com o

objetivo de tomar conheci
mento dos trabalhos que o

órgão vem executando e a

sua real situação.
Através de mapas e dados

estatísticos, o diretor da Sa
mae, respondeu a dezenas
de perguntas formuladas pe
los integrantes da comissão.

Segundo ,afirmações do
responsável pelo Samae,
quase todo 0 projeto elabo
rado para implantação da
rede de água em Blumenau
já está concluído, com exce

ção do bairro do Garcia e

que, em muitas regiões da
cidade, iriúmeras extensões
foram feitas' à parte, aten

dendo interesses da popula
ção, a maioria enovas ruas
que foram abertas.

'

Em sua explanação, Nilo
Borguesi informou que o

Samae atualmente está exe

cutando testes com uma no

va adutora implantada no

bairro do Garcia, no trecho
compreendido entre a rua'
Carl Heinz Buechler e Antô
nio Zendron. Tão logo os

testes estejam prontos, que
visam observar a resistência
da rede à pressão da água,
imediatamente serão proce
didas as ligações às resídên-

das.
O diretor do Samae, sa

lientou ainda que qualquer
vazamento que' venha a o

correr durante este período
de teste, Hão deve preocupar

,

a população do bairro Gar
cia, uma vez que esta aduto
ra é totalmente independen
te. da rede já existente.

Respondendo às indaga
ções dos vereadores, sobre a

possibilidade de conclusão
do projeto de implantação
da rede de água potável no
bairro Garcia, o diretor do
Samae disse que existem

possibilidades .de ela ser le
vada até o entroncamento
da rua Amazonas com as

ruas Progresso e da Glória.

Segundo Borguesi, para a

conclusão de todo o projeto
seriam necessários recursos

da ordem de três milhões e

'

meio de cruzeiros e que o

Samae, instituição que não
visa lucros, não tem atual
mente condições de contrair
tal dívida.

Para deixar bem clara a '

sua afirmação, Borguesi exi-'
biu um contrato assinado
com o BNH, em 1966, pela
fundação SESP, que na épo-.
ca administrava o Samae. O
empréstimo na ocasião, foi
de Cr$ 540.000,00. O Sa
mae acabou por ficar com a

dívida, quando passou à ad

ministração municipal, sen

do que até agora já foram
restituídos do empréstimo
feito, Cr$ '2.753.998,78, es-

\

(t"
'

Casa dus Chaves e '

�t••'_. Fecha'duras de
� Florianópolis Ltda.I _'.

PASSIVO

DISPON(\IEL
6.532,45

180.710,26

NÃO EXIG(\IE
Capital e RéieiVas -

187,242,71 !'XIG(\IEL A CURTO PRAZO

Rua Araújo Figueiredo no. 9 - Fpolis - ,S.C.

qualquer tipo de chaves

Confeceiona-se na hora

.Atendemos a dornícillo _. Fone 3879 :}
�----------------------------------------------------------------

CALDAS DA IMPERATRIZ. COMÉRCIO E INDÚSTRIA S/A;
Senhores acionistas, , , '

No cum�rimento de disposições legais ,e estatutârias, vimos trazer � vossa apreci a;:ão e 'julgamento I> balanço geral do exercfclo de 1974, acompanhado da
demonstraçao da conta lucros e perdas, contas e toda a documentação que lhe diz respeito e bem assim o parecer do conselho fiscal. '

Congratulando-nos convosco, com os nossos aélonlstas em geral, auxiliares e coleboradores pelos 'resultados alcançados no exerc[cio em apreço, colocamo-nos, como
sempre, B diSposição para'quaisquer outros esclarecimentos. '

'

'Florian6polis, 31 de Março de 1975

NelSOn Rosa Brasil - diretor-presidente
C.P.F.005279129-72

BALANÇO GERAL EM 31 DE DE�EMBRQ DE 1974

RELATÓRIO DA DIRETORIA

ATIVO

65.913,80
96.080,00

Fornecedores,
Contas Correntes

161.993,80 Lucros a Distribuir'
Obrigaçõés Fiscais

19.798,18 EXIG(\IEL A LONGO PRAZO,

financial];lentos '

PENDENTE
1.174.349,43 Lucros a Disposlçâo da Assembléia

COMPENSADO
403,88 Cauções

170,00

Caixa
,

Bancos Conta Movimento
REALIZÁVEL A CURTO PRAZO

Estoque
Devedores Diversos

,

REALIZÁVEL A LONGO P'RA,ZO
Aplicações Financeiras
IMOBIL�ZADO
'I rnobillzàdo Técnico
Imobilizado Financeiro
PENDENTE
Gastos a Amortizar
COMPENSADO
Ações Caucionadas

1.136.730,28
37.619;15

�

1.364.591,17
, 30.839,94

20.326,20
1.690,16
736,93 53,593,2

1.203,88

124.399,72

170,00

"

. . . . . . c-s 1.543.958,00 1.543.958.CJOTOTAL DO PASSIVO •••• c.
'

•••

'

••

'

•• '.
'

•••

'

••• "�o

Reconhecemos a exatidão deste balanço geral, encerrado em 31 de dezembro de 1974, na importância aclrna de Cr$ 1.543.958,00 (hum milhão quinhentos quarenta' e
três mil e novecentos cinquenta oit.o cruzeiros), transcrito no livro dlârlo no. 06 �s folhas

Florlanôpolls - SC, 31 de Dezembro de 1974

ZELlR ELIAS EUFRAslO
Técnico em Contabilidade
Registro no C.R.C. no. 6�475
C.P.F. no, 018573049/34

DEMONSTRAÇÃO DA CONTA LUCROS E PERDAS ENCERRADA EM 31 DE DEZEMBRO DE 1974

TOTAL DO ATIVO ,
,

... ; .

NE,LSON ROSA BRASIL - Diretor
, Presidente - CPF 005279129-72

GENTIL REINALDO CORDIOLl - Diretor
Industrial - CPF 001791409�9

Banhos, Agua e Cigarros, Bar e Restaurante, Hospedagem, Receitas Diversas,
Refrigerantes, Frete, de Refrigerantes, I PI de Refrigerantes, Água'Mineral, Frete
s/Agua Mineral, Descontos Obtidos, Dep6sito c/Refrigerantes, Dep6sito c/Frete
de Refrigerantes, Dep�s,ito c/IPI de R,efrigerantes, Dep6sito c/Agua Mineral, D&o

p6sito c/Frete de Agua Mineral, Refrigerantes Transferidos, Frete çle Refrigerantes
, Tra'OSferidos, 'IPI de Refrigerantes Transferidos, Água Mineral Transferida, Frete
de Água Mineral Transferida, Matérias Primas e SecundArias, Pr,odutos Engarrafa
dos, Bar e Restaurante, Vasilhame cje Vidro, Vasilhame PIAstico, Vasilhame de

Madeir,a, PrQdu'tos E ngélrrafados Depósito, Vasilhame de Vrido Dep6sito, Vasi'lha
me de,Madeira Dep6sito Semoventes ••• '. '. '. '.

"

o,. :; '. '. 'Cr$ 1.632.462,43

Me,Jcadorias, Semoventes, Vasilhame, Material de I ndüstrla, Mercadoria Revenda,
Refrigerantes Depósito, Água Mineral Dep6sito, Vasilhame Plâsrlco, Aluguel, Assi�

<,

natura de Mensalidades, Cornlssôes, Cons. e 'Cons. de M{quinas e Instalações",
Cons. e Cons. do Pré<:lie Hotel, Cons. ,e Cons. do Prédio de Engarrafar, Correios e

tel�rafos, Despesas Gerais, Despesas Industriais, Despesas de Viagens, Donativos e'

Esmolas, Fiscalização Estadual, Fretes e Car.retos, FGTS, Gastos C/Granja, Gastos
C/Alimentação, 'Gastos CIVerculos, Gratificações, ImPOstos e Taxas, ,Imposto de

Renda, Imposto Único S/Minerais, ICM, IPI, INPS, Inceticidas,Juros e Descontos;
Limpeza ,e Conservação, Lu,z e Força, Material de Expediente, Ordenados, Pró
Labore, da Diretoria, Pfopaganda, Publicações, Retenção P/Conta de Tercei'ros,
�aneamento, Seguros" S�rviços Têcriicos e Profissionais, Telefones e Telefonemas,
Fêrias e Indenizações, Pois, P,in, Mobral, P.roterra, Contribuição Pis, Gastos
c/Dep6sita de Barreiros, Multa Diversas, Despesas c/Financiamentos, Despesas
Judiciais, Despesas BancAria's, ImpO!itO Sindical, Jornais e Revistas, DepreCiação
SlVercl:Jlos, Depreciação s/M{quinas e Instalações, Depreciação s/Prédio de Engar
rafamento, Depreciações s/I nstal<ições, Depreciação s/Benfeitorias, Depreciação
s/Móveis e Utensn,ios, Depreciação sllnstalações de Florianópolis, Depreciação
s/Objetos de Adorno"Manutenção do Capital de Giro Pr6prio, Fundei de Reserva
p/Leis Sociais, Fundo de Reserva Legal, Fundo <:Ie Reserva Especial, Lucros a

Disposiç'ão da Assemblêia ••• '

•• : •• '., •••• � •••
'

••

' Cr$ 1.632.462,43

CR�DITO

PARECER DO CONSELHO FISCAL

Os abaixo assinados; membros do Conselho Fiscal. de Caldas da Imperatriz Com�í'cio e I nd{Jstria S.A.;' com sede em Florian6poli,s, S. Catarina, especialmente
reunidos para apreciarem as contas do exercrcio de 1974 dessa empresa, bem como o, relat6rio,da diretoria, balanço geral, demonstrativo da conta de lucros e perdas e

demais documentos e tencb encontrado tl:Jdo na mais perfeita ordem e exatidão, são Qe parecer que as mesmas sejam �rovadas pela assemblêia geral ordinãria a se

reunir proximamente, e sem restrições de qualquer natureza.
' " '

'

Florianópolis, 31 de maFço de 1975
Ennio Carneiro da Cunha Luz Waldir M. Santos Frederico Buseh Schmithausen

CPF 107624349-53 CPF 006672349-24 ' CPF 001763209-97

.
'

•• \f\.�.

Pompeu é presidente
da Comissão

, "

Executiva do MDB
,

Blumenau (Sucursal) - Ao receber 13 40s 20 vptos
dos membros do novo Díretõrío Municipal, o lfder do
Movimento Democrático Brasileiro na Câmara de Vereado.
'res, . Milton Pompeu da Costa Ribeiro foi apontado para
presidir a Comissão Executiva do partido, durante a eleí,
ção realizada no

. último domirigo, no Clube Ipiranga, A
outra chapa era encabeçada pelo presidente do Diret6rio
Municipal, Heinz Hartmann, que concorria 1 reeleição,
com o apoio do Senador Evelãsío Vieira. '

A Convenção emedebista para homologar a chapa única
.apresentada para a constituiçaõ do novo Díretôrío Muníe],
pal este nd eu-se 'até,� 1 7horas, com a participação de
104 eleitores filiados, O novo Diret6rio ficou com a

seguinte, formação: membros efetivos: Onélio Cavaco, Va
lêrío Steil, Nilton Zoscke, Francisco .José Maestri, Paulo
Schmidt, Jaime Grossembacher, Rudí- Hort, Aldir Thon,
sem, Arnaldo Machado da Veiga, -Ellen Jensen, Heinz
Hartmann, Renato Meno Vianna, Milton Pompeu da Costa
Ribeiro" Evelãsío Paulo Vieira, Egon Doege, VitôríoPfíf
fer, Alfredo Iten, José Anolãcío Biz, Gustavo Zimermann
Fausto Schmidt e, Nelson João de Souza.. Suplentes:
Gerõnímo Deschamps, Euclides Schneider, Díanarí Mar.
ques Branquinho, Mário de Souza, Adauto Mansur Pereira
Gomes, Beno, Weiers, Wilson Ribeiro Filho. Para Delega
dos ã ,Convenção Estadual do partido 'foram escolhidos:
Manoel Victor Gonçalves, Félix Theíss, Silvio de Oliveira
Ramos, Braulio Schloegel, Francisco Mendes de Melo,
José Gonçalves, Ralf Kaestner, Horst Jochan, Elimar
Baungarten, João Manoel de Bora e Otacílío Peron; Suo,
plentes de Delegados - Jair Girardi, Emiliano Stolf, Ade
rnar de Souza, Henrique Pedro RAmers, Vanildo Domin
gos Pereira, Sebastião Tavares Pereira, 'Afonso Piazza, Far
ley Santos, Luiz Rogério de Carvallio, Marcos Theíss e

Celso dos Santos.
.

Falando sobre súbitas al- Após os escrutínios dos votos, os 20 novos membros
'terações que muitas vezes 'llegeram os componentes da Comissão Exécutiva: Presí
ocorrem na conta dos usuâ- lente - Milton Pompeu da Costa Ribeiro, Více-Presídente -

rios, Borguesi afirmou que �maldo Machado da Veiga, Seçretârío - Nilton Zoschke e

se for 'por falha do hídrõme- I'esoureíro - Valêrio José Steil. Para suplentes foram apon
tro, leitura errada ou vaza- tados, respectivamente, Aldir Thonsem, Egon Doege, Vítô-
mentes na rede instalada pe- rio Pfiffer e Gustavo Zimermann.·

-

lo Samae, o, órgão,. após ARENA '

\
,

comprovar que a falha foi 'A exemplo do MDB, a Aliança Renovadora Nacional, '

sua, devolve a quantia em com o voto de 421 eleitores (dos quais 5 votaram em

excesso paga pelo c11nsumi- branco) ratificaram a chapa única apresentada para o

dor diante da reclamação. Diret6rio Municipal, na Convenção realizada nas depen-
Entretanto, 'muitas vezes o dêncías do Centro Cultural 25 de Julho. No entanto, a

consumidor não observa pe- .escolha da Comissão Executiva do partido ficou transferi

queno� detalhes que influem da para a noite de segunda-feira (ontem). Para substituir o
decisivamente no aumento Deputado federal Abel Ãvíla dos Santos, o nome mais

l: de sua conta.' Por exemplo, cogitado entre os membros do Diretôrio é o do índustrial
o gotejar contínuo de uma WOlfgarig, Jensen, em função da sua grande experiência
torneira vaza cem litros de política e, principalmente, por ter trânsito livre em todas

.

água por dia. Um fio per- as áreas do partido. Na disputa pela více-presidência os

mamente deixa escapar qua- "

nomes mais cotados são de Ivan Klaus Guenther, Valdir
trocentos litros diários e a Righeto e Osvaldo Malheiros.

passagem de três milímetros
, Kurt.. renuneie eesignifica a perda de 2.800', Ao

litros por dia. 'd- d"Torneiras de bocas ina- ca,rgo, �. verea ,or'
dequadas é válvulas de 4�s-

.

�Inéari,o Camboriu (Sucursal deItajaí) - Soem justificar
cargas de vasos sanitários sua atitude, o vereador Silvio Kurtz, da Arena, renunciou ao
com defeito, também são \

cargo, .através de uma carta endereçada ao presidente da
responsáveis' pelo aumento Câmara Municipal.
de consumo. Fonte' da Câmara admite como causa da decisão do
Torneiras 'ligadas a' má-: vereador a crise que estaria ocorrendo no Diretório Munici-,

quinas de lavar roupa, va- pal da Arena. Mas; Silvio Kurtz nega este motivo, acrescen
zam sem que o usuário se dê tando que sua renúncia é decorrente de problemas particu-
conta disso. lares.

.

,

No final de sua explana- , Na última sessão, o presidente da Câmara leu a carta de
ção, Borguesi levou os verea- renúncia, explicando que "ela é aceita de acordo com a
dores integrantes da comis- Constituição e, que o mandato de Silvio Kurtz é, automati
são, para conhecerem as' de- camente, extinto. Ainda nesta 'sessão, convocou o suplente
pendências do órgão. Félix Eugênio Reicherdt para assumir o cargo.

'

tando o órgão ainda com

uma dívida ativa junto ao

BNH da ordem de
Cr$ 3.562.860,45, isto, é,
muito 'superior ao ernpréstí-

, mo feito, apesar dos paga
mentos efetuados' que tam
bém o superam.

Com isto, o .:diretor do
Samae quis demonstrar os

altos juros que são cobrados

.pelo BNH para empréstimos
desta natureza � que seriam
necessários para levar a rede
de água até o final das ruas

.

da Glória e Progresso.

Com referência aos 30

por cento de aumento re

centemente aprovado pela
Câmara, Borguesi afirmou
que quase nada signífica
frente, ao' alto custo dos
materiais empregados, ma

nutenção de pessoal, veícu
los e outras despesas. Para
exemplificar, citou a com
pra de uina conexão da re

de, de 300 milímetros e seis
\

'
,

metros de comprimento,
que custou ao Samae a

quantia de. �em mil cruzei-'
ros. '

ESTADO DE SANTA CATARINA >

SECRETARIA DOS- TRANSPORTES E OBRAS
DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE' RODAGEM _

AVISO
O DEPARTAMENTO DE ESTRADAS DE RODAGEM DA SECRETARIA DOS

TRANSPORTES E OBRAS DE SANTA CATARINA, comunica aos interessados
que se acha aberta a TOMADA DE PREÇOS - EDITAL no. 21/75, para'execução
de terraplenage":" ,obras de arte correntes e serviços complementares, tudo pelo
regime de empreitada por preço unitãrio, éorrespondente ao trecho da SC-474 entre
Blumenau - Massara�duba, subtrecho Blumenau ,Itoupava Norte numa extensão
aproximada de 3,440 Km', com prazo de entrega das propostas atê as' 1500 horas
do dia 12 de agosto de 1975, no Protocolo Geral do DER-SC, Ediffcio d�s Direto-
rias'em Florianópolis., "

,Cópia do referido Edital e maiores esclarecimentos 'se�ão obtidos na sede do
DER-SC, no endereço acima citado.

..

,

DER'SC, em Florian6pplis, 9 de julho de 1975.
Engo. Civil Antônio Carlos Werner

,Diretor Geral do DER-SC
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Um pescador do Estreito se apresenta como autor

da morte da menina Helen Vieira, de 6 anos.

. Com 53 anos, ele admite ter "perdido a cabeça"
� provocado a morte da menor �or asfixia.

,;
,

Pescadorconfess�que
lIIatouHelen noEstreito
Coincidindo com uma das hipóteses levanta

das por O ESTADO em sua edição do último
dia 11 - homicídio -, a Delegacia de Polícia do
Estreito conheceu ontem a verdadeira circuns
tância em que ocorreu a morte da menor Helen
Vieira, de 6 anos, que foi encontrada morta na

sexta-feira passada boiando nas águas de uma

praia no Continente.' Acontece que ontem

compareceu espontaneamente àquela especíalí-.
zada, Aristides Manoel Reinaldo, 5J anos,

casado, pescador aposentado, confirmando ter

cometido homicídio contra a menina, que
residia em Criciúma, no bairro Próspera, e

,

estava passando uns dias em casa de parentes no
Estreito.

Segundo informações, extra-oficiais, o crimi
noso no dia' anterior ao homicídio, estava na

praia que fica paralela à rua Coronel Pedro,
Demoro conversando com outros pescadores,
quando a menina Helen apareceu. Passados
alguns minutos -isto por volta de 17 horas -

Aristides Manoel Reinaldo teria convidado He
len Vieira para um passeio pela praia, quando
tomou então o .lado norte, desaparecendo em

seguida. "No dia seguinte, os tios da vítima já

proceder. O amigo não teve outra alternativa, a
não ser dizer que o pescador se entregasse às

autoridades relatando o crime. Paralelamente a

essa conversa, a polícia já
: tinha sabido que

Aristides Manoel Reinaldo, poderia ser o mata

dor de Helen. Foram então buscá-lo em sua

casa, situada nas proximidades do local do

hOTl1iddio e sem esboçar reação" ele se entregou,
porque ja estava a caminho da Delegacia.
Ontem na Delegacia ele confessou, embora as

autoridades nada quisessem confirmar a ,respei
to, ','preferindo aguardar outros depoimentos
considerados muito valiosos".

'

COMO FOI
Nas suas declarações à Delegacia - prestadas

a portas fechadas - Aristides Manoel Reinaldo,
teria contado que depois de passear com a

garota por grande trecho da praia, ficou "fora
de si e com uma das mãos sufocou a menor e

em seguida a jogou no mar, fugindo logo após".
A hipótese de que a fnenína teria sido

violentada pelo autor do crime, só poderá ser

realmente conhecida com a conclusão do laudo

pericial, dá Polícia Científica, que deverá ser

entregue ainda hoje ao delegado do Estreito.

bastante aflitos procuravam a Delegacia do

Estreito para comunicar, Ó desaparecimento da

menor.

Q CORPO NO MAR

Logo que os policiais iniciavam as investiga
ções, chegava àquela especializada a comunica�,

ção de .que um corpo de uma criança tinha dado

à praia localizada nos fundos do Ony Hotel.
,

Levado ao Instituto Médico Legal, o corpo foi
reconhecido por seus tios como sendo -realmen
te a pessoa desaparecida no dia anterior.

• Mas a' polícia não terminaria aí o seu

'trabalho, pois algumas versões já chegavam até

ela" retirando a certeza de um acidente com

Helen. No local onde o seu corpo foi encontra
do pessoas ouvidas disseram - sem confirmar -

que a criança teria sido vista com o tal

pescador.
Decorridos quase seis dias da ocorrência

quando ainda os trabalhos policiais continua

ivam, soube-se que Aristides Reinaldo, teria
.

procurado a Castelar, um ex-funcionário do
, Figueirense Futebol Clube seu amigo para
contar o fato e pedindo conselhos como deveria

Menor morre atropelado por
camionete em Joinville

Criciuma (Sucursal) -" A Delegacia de corpo de Hilário foi sepultado, sem que
Polícia de joinville registrou sábado mais houvesse sido identificado. Contudo, sen-

urna vítima fatal no trânsito da cidade, tindo falta do marido por dois dias, sua

quando . teve morte instantânea o menor mulher Lourdes esteve na Delegacia pára
Edrnilson Telles, de 8 anos, atropelado na registrar queixa, quando as autoridades
Rua Iríríú, esquina com a Rua São Carlos. mostraram os pertences de Hilário. D.
O acidente ocorreu às 14h,30m, quando o Lourdes reconheceu alguns objetos do ma-

menor foi colhido pela camionete de placas rido, inclusive uma bolsa que portava quan-
BO-0665. ,O motorista Ivo Stein tentou do' foi atropelado.
evitar o choque, numa manobra brusca, MOVIMENTOMAIOR
mas não conseguiu e, após o atr.opelamen- , O fim-de-semana foi tranquilo para as

to, viu que' nada podia fazer porque Edrnil- autoridades da polícia rodoviária federal
son teve morte instantânea. nos municípios de Joinville e Garuva.

A vítima, que era fIlho de Osni e
'

'Nenhum acidente foi registrado no trecho
Leonita Telles, residia no número 60 da Garuva-Barra Velha. Contudo, um levanta-
R S C 1 S 1

' A gerente da fuma 'Garbo,
Kua ão ar os. eu sepu tamento, apos a mento estatístico realizado pelos patrulhei- Sra. Leontina Gomes Cesar da
necropsia, aconteceu às 14 horas de domino' ros indica que o movimento fica maior a Silva, chegou a pensar _ segun-

go no Cemitério São Sebastião, no Bairro cada dia naquele trecho da BR-101. do revelou 'ã polícía paulista -

Iririú. Segundo o documento, o Posto de que a direção central do estabe-

OUTRA VÍTIMA, Pitabeiraba acusou uma média de, 450 lecimento houvesse determina-
, do a retirada das roupas, sem

De outra, parte, a Delegacia de Polícia veículos por hora, no sentido Norte-Sul. O '

,a0so prévio, a fim de suprir
local informou que foi identificada a víti- movimento foi menor no tráfego de veícu-,' estoque de �utra loja. Contudo,
ma de atropelamento ocorrido sexta-feira los procedentes do Sul para o Norte. ap6s um teíefone com os 'dire-

no trevo da BR-101; próximo à Rua' , De outra parte, a Delegacia da Comarca tores da firma, acabou por

Ottokar Doerfel. Trata-se do jovem Hilário rezístrou neste fim-de-semana apenas casos
c o n s t a t a r q 'u e o

e- estabelecimento' havia sido as-

Sevgmann, de 21 anos, casado e pai de um, considerados de rotina pelas autoridades saltado. Para a polfcia os la- '

menino de 4 anos. I, policiais, Agressões, embriaguez e desor- 'drões levaram grande parte do

Hilário morreu 'em consequência de dens foram as principais ocorrências nos
- atropelamento e seu corpo permaneceu até últimos três dias, sem que fosse, registrado
sábado no necrotério do Hospital São José qualquer acontecimento de maior gravida-
onde foi necropsiado. No mesmo sábado, o de.

Após derrubarem a parede
dos fundos do prédio, ladrões
ainda não identificados levaram
na madrugada de ontem cerca

de' 900 mil cruzeiros em roupas
e mais 5 mil cruzeiros em di
nheiro- da Loja Garbo, situada
na Avenida Celso Garcia, 211,
no bairro paulista do Belém,p
estabelecimento especialista em

vendas de roupas, teve seu esta-

,que bastante desfalcado e per
deu também um revólver cali
bre, 38 acompanhado de uma

caixa de balas.

estoque, utilizando-se" de um

caminhão, tal o volume das
mercadorias roubadas.
ROUBO- ESCLARECIDO
'O roubo de várias jôias pre

senteadas pelo Imperador Hiroi
,

, to, I
do Japão, ?t professora'do

.Corpo Consular daquele país,
,

Sra. Mayurni Murayama, que se
suicidou por desgosto, foi escla
recido ontem pela 'polícia pau- ,

lista. Os policiais desvendaram
ocas') apôs a prisão do vizinho
da prc fessora, Roberto Grellet,
que estava oom todos os

'objeto� roubados em seu po
der.

O la:drão Roberto Greller foi
descoberto porque tinha passa
gem na polfcia paranaense, on
de foi d'etido há cerca de um

ano por roubo. O valor das
jôias roubadas foi estimado em

140 mil cruzeiros. A professora
sentiu-se deprimida apôs o rou

bo e, desesperada, partiu para o

suícfdío, Vedou toda a casa

com esparadrapo e abriu os

dois botijões de gás que havia
na residência" suicidando-se no

último dia 20 de junho.

Roubo de banco estimado
em ro milh,ões de dólares

I

Polícia de Criciúma procura

arrombadores de bar e Volks

Num levantamento prelimi
nar, a po 1 ecia italiana estiroou
em cerca de 10 milhões de dó
lares o valor das jóias e outros

valores' roubados neste fim de
semana da filial de um banco

num subúibio de Roma. As au

toridades policiais, que investi

gam o roubo, adiantaram que
não se poderia precisar o mono:
tante do roubo antes de reali
zar uma cuidadosa acareação,
incluindo funcionru:ios e clien
tes para levantar 'os valores e

objetos que estavam guardados
nos 20 cofres de segurança es

vaziados pelos ladrões.
Uma perícia inicial indioou

Criciúma (Sucursal) - Mais dois arrom

bamentos foram registrados na, Delegacia
de Polícía de, Crícíúma, sendo que um

estabelecimento comercial foi "visitado,"
por estranhos e um Volks foi arrombado.
Do bar situado � Rua'Desembargador Pe�
di-o Silva, 221, os ladroes levaram Cr$
650,09 e do automóvel um toca-fitas ava

liado em Cr$ 2.500,00
Segundo o pióprietário do bar, Sr.'

João F�delis" desconhecidos burlaram a vi

gilância do guarda noturno e" durante a,

madrugada de domingo últímo, consegui
ram penetrar no, estabelecimento, Os la
drões não tiveram dificuldades em arrom

bar uma janela nos fundos do prédio e

entraram no bar para levar o dinheiro que
continha na caixa.

O Volks arrombado pertence ao Sr.
Mauro Scotti. O veículo estava estaciona
do defronte sua residência, h Rua João
Millioli" quando os ladrões, forçaram o

"queb ra-ventos", abriram, a porta e leva-
ram o toca-fitas. \

CONVITE PARA M,ISSA DE 7.2 DIA
"

A famnia de
HIPÓLITO MACHADO, agrade,çs a todos que o

confortaram e convida' paren,tes e amigQs para a Missa
de 70: dia" que será celebrada na Cal?ela do Colégio
Catarinense, terça-feira, dia 151'7/75 - ?Js 18 horas e

30 minutOs.'
'

que pelo menos 6 indivíduos

participaram do golpe. Eles/usa
ram equipamentos pesados para
violarem e atravessarem a porta
de aço que protege os oofres de

segurança. A'rnesma têcnica, sa

lientou a polfcia, foi utilizada
nos dois últimos roubos regis
trados em Roma nos dois últi
mos '1leses.

Aos homens sensíveis, inteligentes e ricos de Sta. Catarina.

o BAIRRO FECHADO'.
Apenas 80 lot� junto ao Lagoa Iate dube.

Projeto: OscarNiemeyer
, Realização Consttutora A. Gonzaga

Faça sua reseIVa pessoal pelos
teIs. 22-3156 e 22-3245
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estudante Carlos Augusto de Oliveira, residente
da Vila Belmiro, em Santos, colidiu com 'urna
bicicleta que era pilotada por João' Agostinho
Machado. Logo após o choque o motorista do
automóvel socorreu a vítima que ficou internada
no Hospital dos Servidores.

Já no cruzamento das ruas Othon Gama D'Eça
'com Bocaiúva, quatro automóveis colidiram dei
xando um saldo de três feridos que são: Euclides
Lemos, residente, na Praia dos Ingleses; Ivone
Maria Souza, moradora na rua João Motta Espe
zim, 339 e Selma Eleotéria da Silva, também I

res�dente na Praia dos Irgleses. As vítimas, com'fenmentos generalizados, foram medicadas no

Hospital de Caridade. Os veículos nesultaram em

danos materiais um tanto elevados.

Cobrador distraído morre

atropelado por uma Kombi

Tribunal de Justiça'

SUPERVISOR FINANCEIRO-
�

TEXACO BRASI L SIA - PRODUTOS DE PETRÓLEO, está neces-
.

,,�
.

sitando de elemento com curso de Economiã ou similar, no mínimo de,

Técnico de Contabilidade, p;;ira ocupar a vaga supra.

Informações detalhada,s poderão ser obtidas na Rua 15 de Novembro

no. 129' - Ponta do leal - Estreito - Florianópo!is

CONCERTO DO, DUO MILEWSKI

JERZY MILEWSKI - Violino
ALEIDA SCHWEITZER Piano

Dia 18 de julhO (s�xta-feira)
às 21 horas no

AUDITORIO DO, CENTRO sacIo ECONÔM,ICO
No prédio à.rua Almirante Alvim (fundos)

'Ing.ressos: Cr$ 25,00 e Cr$ 15,00 (estudantes)
r

à venda na JANE MODAS

em frente ao Cine São José

Promoção .. PRO-MÚSICA

Um cobrador da Empresa Associadas morreu
ontem em Florianópolis, quando ao descer sem

atenção do ônibus que trabalhava, foi atropelado
por urna Kombi que descia a avenida Ivo Silveira.
A vítima, Osvaldo Haskel, morador em São José
de 16 anos, saía do serviço para comemorar o
aniversário de sua mãe, quando quis atravessar a
pista sem prestar atenção nos demais veículos,
sendo, então colhido pela camionete de chapas
AB-7597, dirigida por Tadeu Felícío Zimermann,
que apesar dos esforços não conseguiu evitar o

atropelamento com morte.
Um outro acidente, também atendido pela

Delegacia de Segurança Pessoal, ocorreu no .trevo
da BR-10l, em Barreiros.i quando o Volks'de

chapas WG-7457, de São Paulo, dirigido pelo

DIRETORIA DE DOCUMENTAÇÃO E PU�

BLICAÇÕFS
DECISÕES DO TRIBUNAL PLENO em

11.07.75
(SESSÃO EXTRAORDINÁRIA)
REVISÕES CRIMINAIS

No. 1.057 - SÃO FRANCISCO DO SUL
- Reqte, Luiz Carlos Marcos, ReL Des. Eduar
do Luz - "Deferiram em parte o pedido para
reduzir a pena imposta a 2 anos de reclusão.
Unânime".

'

No. 1.055 --FLORIANÓPOLIS

Reqte, Pedro Paulo da Rosa. ReL Des, Ivo SeU
- "Não conheceram do pedido. Unânime".

No. 1.067 - SANTA CECitIA - Reqte.
'

José Fernandes. ReL Des.

APELAÇÃO CfvEL <MANDADO DE SE-

GURANÇA)
,

APELAÇÃO CIVEL (MANDADO DE SE

GURANÇA)
<

No. 1.197 - XANXERÊ - Apte. Romeu
Scirea.: Apda. Prefeitura Municipal de Xanxe

rê: ReL Des. May Filho - "Negaram provi
mento. Unânime".

RECURSO DE MANDADO DE SEGU

RANÇA
No. 1.086 - CRICIÚMA - Recte.Dr, Juiz

de Direito da 2a. Vara, ex-officio, Reedo, Al
berto Carlos Agosti. ReL Des. Rid Silva -

"Negaram provímento.Unâníme",
'

DECISÕES DA SEGUNDA CÂMARA CWn.
em 11.07.75

APELAÇÕES CWEIS
No. 10.595 - LAGEs - Apte. Madeireira

Lida. Apda. Produtos de.Pínho S.A. ReL Des,

Cerqueira Cintra - "Negaram provimento.
Unânime". Acórdão public.ado na sessão.

No. 10.715 - BLUMENAU - Apte. Tito
José Farias. Apdos, Wil1y Froehlich e Laura
Froehlich, ReL Des, Cerqueira Cintra - "Ne.

garam provimento. Unânime". Ac6IdãO publi
cado na sessão,

No. 10.732 ., JOINVILLE � Apte, Tan·
credo Rocha Farias. Apdó, João Tanner. ReL
Des. Cerqueira Cintra - "Negaram provimen
to. Unânime". Acórdão publicado na sessão.

,

No. 10.620 - TUBARÃO - Autos remeti
dos: Juízo de Direito da la. Vara de Tubarão.

Aptes. e Apdos. Instituto N�cion:al de Previ
dência Social e Bernãfina Julia de Jesus, ReL
Des, Eduanlo Luz - "Negaram provimento.
Unânime".

AGRAVO DE PETIÇÃO
, No; 3.396 - 'BLUMENAU - Agrte, Dr.
Juiz de .Direito da2a. Vara. ex-officio.AgIda.
a Fazenda Estadual. ReL Des. Tycilo Brahe -

, .

L,adrões arrombam lo;a
.em São Paulo e

levam roupa'
de caminhão

LIXO
,A SOLUÇÃO
DOS
COMBUSTíVEIS

,

Até então c.onsiderado inutilida
de, o lixo já: pode sertransfor-
mado num bem de interesse pú-, ..---------------------------------..
blico, Conheça em Seleções os

proc.essos'de aproveitamento do
lixo c.omo nova e ec.onômica
fonte de energia. Não Perca em

Seleções do Reader's Digest -

o praze'r de ler. E mais: "En-

riqueça' o seu voc.aQulário",
"Notícias do mundo da Medi
cina" e "A queda de Richard
Nixon".

"Converteram o julgamento em diligência.
Unânime".

' ,

AGRAVO DE INSTRUMENTO
,No. 753 - URUBICI � Agrte. Manoel do

Nascimento de Souza. AgIda. Innãos Iochpe
SJ\. ReL Des.' Cerqueira Cintra - "Não c0-

nheceram do recurso. Unânime".
DECISÕÉS DA TERCEIRA CÂMARA CNn.
em 14.07.75

AGRAVOS DE INSTRUMENTOS,
No. 588, - ARARANGUÁ - Agrte. Con

fecções Tânia S.A. Agrda, TransportesAraran
guense S.A. ReL Des. Ayres Gama - "Conhe
ceram do agravo e deram-lhe provimento.
tinânime".

No. 610 - IBIRAMA - Agrte. Exportado
ra Hiselma Lida. Agidos, Indústria e Comér
do de Madeiras S.A., Curt Wuir;Manoel M31'
ehettí S.A. e Otto João Lyra.' ReL Des, Ayres
Gama - "�ao conheceram do agravo. Unâni-
me".

No. 649 - BALNEÁRIO DE CAMBORIÚ
- Agrte, José C�rreia Leite. Agrda, Óptica
Heusi Comércio e Importação, ReL Des.
Ayres Gama - "Conheceram do agravo e ne-

garam-lhe provimento, Unânime".
'

AGRAVO DE PETIÇÃO
No. 3.392 - TUBARÃO - Agrte, José Ci

priano Teixeira. Agrdo, Instituto Nacional de
Previdência Social (INPS). ReL Des, Ayres G&'
ma - "Conheceram do agravo e negaram-lhe
provimento. Unânime". ACÓ'Idoo publicado
na sessão.

APELAÇÃO DE PESQUITE
No.4.496 - ITUPORANGA -_Apte. Dr.

Juiz de Direito, ex-officio, 'Apdos. Roberto
Probst e sua mulher Selma Doemer Probst.
ReL Des. Reynaldo Alves - "Negaram provi
mento. Unânime". Acórdão publicado na ses-.
soo.

APELAÇÕES CfvEIS
No. 10.592 - BLUMENAU - Aptes. Ber

toldo Pershun e outros. Apda. Companhia de

Urbanização de Blumenau. ReL Des, Aristeu
Sehiefler - "Negaram provimento. Unânime".

1\10. 10.685 - CAMPOS NOVOS - Aptes,
Indústria e Comércio de Papelão Ibicuf S.A.
Apdo. Domingos Fernandes da Silva. ReL
Des, Ayres Gama - "Negaram provimento,
Unânime" •

No. 10.680 -'- JOINVll..LE -' Apte, Com
trutora Gosch Lida. Apdo. Zezito Luiz Cizes

14 Rei. Des, Reynaldo Alves - "Negaram pro
virnento. Unânime".

Zenon Vitor Bonnassis Filho
Diretor

"
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Horóscopo
·

ÁRIES - Dia altamente propício em que
as oportunidades de sucesso SJJce
der-se-ão uma b outras. Os maiores con
tentamentos virão através dos seus fami
liares, dos amigos de Gêmeos e Aquário

'

e pessoas nascidas em Câncer, sobretudo
,

do sexo feminino.
TOURO - Sua mente está muito apta
,para aprender e obter conhecimentos'
com relação aos assuntos populares ou

que digam respeito ãs utilidades domés
ticas e necessidades de consumo do
grande público. Bom para ferias, pas
seios, excursões e viagens curtas. '

'

G�MEOS - Do 300. ao 600. dia depois
do, aniversário a pessoa está no seu me

lhor período do ano para ganhar dinhei
ro e progredir através do trabalho ou da
profíssão, Isto, agora está acontecendo

·
com você; aproveite, portanto, sem dei-
xar passar uma só oportunidade. ,

CÂNCER - Algo se modificará, parame
lhor, em sua vida neste ou nos próximos
.días, em virtude de estar sob a influência
do ,'seu próprio signo de nascimento.
Aguarde melhoria financeira e profissio-'
nal, mudança de residência e muito feli
zes acontecimentos.
LEÃO - 'J! imperioso, para seu bem,
transferir para a prêxíma semana opera
ções que possam ser adiadas, assinatura
de papéis e documentos de toda espécie,
viagens sem necessidade premente, em

preendimentos novos,' início de qual
quer atividade' ou negócio.
VIRGEM - Qualquer viagem, transação
ou empresa iniciadas por você agora, s6

poderão resultar' muito bem, porque a

Lua emite fluxos altamente favoráveis,
sobre você, sobretudo nesta fase de in
fluências. Realizará muitos dos seus an

'seios e será feliz no amor.
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LIBRA - .Você pode ganhar muito com

propriedades, transações imobiliárias ou

negõcíos públicos, mas não deve neglí-.
genciar em matéria de dinheiro a receber
ou a pagar. Mesmo sendo boa a influên
cia, não está isento de sofrer descrédito
ou escândalo.
ESCORPIÃO • Mesmo sendo um dos
seus mais propícios :períodos do ano em

curso, você poderá ter hoje atrito com

nativos de Leão por causa de opiniões
religiosas ou aventuras românticas; com
os de Aquário, em razão de assuntos fa- '

miliares ou financeiros.
SAGITÁRIO - Não abuse com o elemen
to água hoje e nos prôxímos três dias,
por .haver indicação de perigo de aciden
te. A par dessa predisposição negativa,
há bons prenúncios de lucros em negô
cios públicos, ganho por herança ou pe
los bens do cônjuge.
CAPRICÓRNIO - Pela sua excessiva vi
vacidade nas palavras e nas açoês, você
será bem capaz de criar artimosidades
hoje notadamente .com pessoas que aní- I

versariam nesta fase do ano. Espere, po
rém, boas notfcias, correspondência e

recados amorosos e feliz associação.
AQUÁRIO - Se alguém do signo de Cân
cer trabalha consigo ou sob suas ordens,

,

faça por não ter desentendimentos, pois
há predisposição de ambas as partes para
isso. Sucesso em' serviços relaeíonados
com a vida doméstica, a publicidade, a

L saúde e o turismo.
PEIXES - Suas afeições hoje poderão ser

mutáveis, isto é, pode sentir aversão,
frieza ou indiferença por algúêrn que
amou intensamente. Para a mulher deste
signo há indicação de nascimento de fi
lhos bonitos e sadios, que 14e trarão
muita felicidade.
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Sérgio
da Costa

Quem entra debaixo de um cheveiro l.orenzetti torna banho com

água à vontade e na temperatura desejada, .

Você encontra chuveiros com amarca LorenzettT em modelos,
convenientes para o seu bolso e o seu qosto: Luxo, Normal, Junior e
Ducha de Luxo.

Todos são cromados e blindados, Vem acompanhados do prático
chuveirinho Toc-Lev ,São muito fáceis de limpar, E já vem corri fio-terra,

,

Mas o que dá importânc'ia a tudo isso é à marca Lorenzetti. Ela
assegura o tuncionamentc períeitodo chuveiro por anos ,e mais anos,
sem necessidade de manutenção e sem troca de resistências,

Isto a l.orenzêtti pode jhe prometer, e curnprir. Porque de-qualidade a

l.orenzeni ehtende até debaixo dáqua.

CHUVEIRO AUTOMÁTICO

LORENZETTI
· ,

.* •••••••• �••••••••••••••••••• � ••••••••••••••••••••••

São convidados os senhores acionistas para comparecerem à Assembléia Geral

Extraordinária a realizar-se dia 23 de julho de 1975, às 18,00 horas, na sede social, à
, --

Rua Arcipreste Paiva, '10. 11, nesta Capital, com a seguinte ordem do dia:

10. - Aumento do capital social de Cr$10.132.000�OO (Dez milhões cento e

trinta e dois mil cruzeiros) para CR$ 11.145.200;0 (onze milhões, cento e quarenta
.

'

e cinco mil e duzentos cruzeiros), mediante a emissão de 1.013.200 (Um milhão,

treze mil e duzentas) ações 'correspondente a 10% (dez por cento) do Capital Social" '

'

.\, .

a serem bonificados gratu itamente- aos atuais acionistas, na proporção das ações

possu ídas na sociedade, proveniente da captalização da reserva, consequentemente

alterado () capítulo 50. do Estatuto Social.

20. - Aumento do Capf tal Social por subscrição particular de

Cr$ 11.145.,200,00 (onze milhões, cento e quarenta e cinco mil e duzentos cruzei

ros), para Cr$ 16.000.000,OÔ (dez�sseis milhões de cruzeiros) mediante a emissão

de 4.854.800 (quatro milhões, oitocentos e cincoenta e quatro mil e oitocentas)
,

ações no.valor nominal de Cr$ 1,00 (Hum cruzeiro) cadà uma.

- Fica assegurado aos senhores acionistas o direito de preferência de trinta (39)
"

,

dias c a contar' do presente Edital.

30. - Outros assuntos de interesse da Sociedade.

Florianópolis, 10 de julho de 1975.

Admar Gonzaga
Oretor Presidente

Daisy Buchanan, que namorara na j�
ventude e que 'agora, anos depois, e&t!
casada. Robert Redford

_

e Mia Fanow
'

fazem os protagonistas; outros pap�is a

'cargo de' Karen' Black, Scott Wilson,
Sam Waterston, Lois Chiles, Brice Dern,
Cecomtur 2 - 4,30 - 7,45 - 10 horas
O OLTIMO GOLPE (Thunderbolt and

Líghtfoot) Policial americano, com Clint

Eastwood, George Keneddy e Jeff Brid
ges. Direção de Michael Simino, Censura
1'8 -anos, São Josê 3 - 7,45 - 9,45. horas
A JLHA DAS CONDENADAS - suba
ventura em ilha - prisão, com Do-

,

Mru:;shall 'e Phyllis Davis. Censura 18
anos. Ritz 5 -7,45 - 9,45 horas
OS GIRASSÓIS DA RÚSSIA (SunFlo
wer) de Vitt6rio De, Sícca, com Marcelo

-

Mastroiani, Sofia Loren, Coral 3 - 8 - 10

hor,as'.

Ramos

Atômica
, DarciCoMi

Esperando

O GRANDE GATSBY (The Great
Gatsby) Terceira versão cínematogrâfíea
em torno do livro de Scott Fitzgerald;
'em 1949 houve urna versão estrelada

por Alan Ladd, com o tftulo de The
Great Gatsby (Até o Céu tem Limites),
'a obra .foi escrita em 1925. O filme revi
ve, com roteiro de Francis Ford Copol
la, os' modelos dá atual onda de nostal
gia, os ambientes de 1920 em Long Is
land e fala' da obsessão de Jay Gatsby,
um I poderoso, ricaço, 'em eenquístar

I

a Po,eira

Depois do Brasil foi a vez do Afgan(stão. o. Clube
'

Atômico reuniu-se extr'fOrdinariamente parq apreciar
dez novos pedidos de admissão. O presidente de

Uganda compareceu às conferências deParis, munido
de uma granadâ; e exigia: a inclusão de seu pais,
depois que a jãbrica dos conhecidos jOgos "Caramu
ru" instalou filial em Kampala: Sua moção foi aprova
da, depois que ameaçou Mister Kissinger com a

granada - que, aliás, era de borracha.
NiJ 'Reveâlon de 1980, o Clube quase não pôde

abrigar em seus salões todos os associados. Quase
todos os palses do chamado TerceiroMundo estavam

lá, ainda que de snookíng emprestado. -

"

A caixa preta, 'com o ameaçador painel dos botões
nucleares, seguia o chanceler de cadaspdls, onde quer
que ele estivesse, fosse dançando uma valsa de .

Strauss, ou tnsmlado no-luxuoso WC, cuja janela dava
para o .luar derramado sobre o Sena. Foi nessa festa
que começou a terceira guerra mundial, quando
Bangladesh acionou seu dispositivo contraKinshaza, a
capital do Zaire.

". "., ".

E ao findar este último' -ano da Era Cristã,
mergulho em minha própria consciência, submeten
do-a ao inevitável exame.' Tenho sido um pecador
meâtoere, posto que me contento com o varejo. Uns
pecadilhos Contra a caridade, outros debitados a

soberba, uns poucos contra a castidade, mais alguns
em homenagem aos prazeres, da mesa. Mas como

quero estar de bem com o Senhor" quando chegar a'
hora, acompanho Corália - que é Filha deMaria - e

vou rezar na Catedral, onde já se agita uma pressurosa
fila, a, porta do conftssionãrio de padre Dominghini:

, Arrependo-me sinceramente de haverme arrepen- �

âido. e saio da Catedral, disposto ao pecado.
Corália esconde .seus pecados sob o véu escuro e

acomoda-se num banco do templo para acertar. sua '

conta corrente com o Senhor. Pela maneira como,
trabalham seus 'lábios, padre Dominghini receitou-lhe
longa penitência, embora seu passivo fosse irrisório

comparado com o meu. Estou surpreendentemente'
resignado, a espera da poeira atômica. O' Cine Sõ;

-

José esta levando "Híroxíma, mon amour' - que por
ser um clássico do cinema .si5 passarâ esta' tarde e

depois desaparecerá, como um raio. Não me anima
passar as horas que me restam dentro de um cinema,
quando aqui fora se instala o enredo da derradeira

'tragédia da civilização - uma espécie de stríp-tease
coletivo, em que irrompem como espinhas tardias as

, mazelas e as feridas da humanidade: DUJ1'!aS de pere

grinas virtudes confessam adultérios jamais imagina
dos; falsários acorrem ao Banco do Brasíl entrrgando
às autoridades ri prova material de seu crime; açou
gues revelam-se arrependidos por venderem carne de

cavalo b guisa de filé; a Verônica confessa terperdido
a voz nos últimos dez anos de procissão do Senhor

dos Passos. »vmtendo-se no cargo graças ao hábil
sistema ae som adaptado aos oratôrios:

Enquanto não chega a poeira letal - o professor
Seixas Netto garante que ela virá lá das bandas do

,

Cambirela ,- estou calmo e resignado; Passarei a '

última noite de minha existência no "Poema Bar",
tomando versos decasstiabos, e trocando confidências
com um velho ám;go - o bêbado do Cais Frederico

Rolla: Quando a poeira despontar na Serra doMar, ('
mundo vivará pó,o que pouco me importa.

". * * rJ

Carros
usados' de todas ,as rnarca-s,
recondicionados, testados e'

garantidos por 3.000· km,
só,nó� te,mos .. o resto' é papo .

Quando você for comprar um carro usado, procure onde

há sempre uma vantagem a rnais ; no ceu corcesslonério
c�iEVROLET, Lá; você vai encontrar

'

,

diversidade de modelos e marcas, carros

cuidadosamente recondicionados il rigorosamente
testados. É, ror isso que nós não ficamos no papo,
damo" logo urna garantia de dois meses ou 3000 km.

Deixe a conversá de lado. Proç_ure o

seu carro-em HOEPCKE VEIC'ULOS,

Av.TvoSilveira , No.999 -- .Fones: 44-1633 - 44-1485

Zero Hora de I�. de janeiro de 1981.

$staTr!f!s a poucas horas do desenlace e instala-se

na terra uma festa de arromba. Com sorte estarei na

mais animada e na menos libertina, que minha cora

gem começa a faltar e 'o momento já exige penitência
'

e arrependimento.
Lá fora, âesvarirados, homens e mulheres se amam

como nunca e se beijam nas mas, mesmo os que não

se conhecem, bem como na libertação deParis.

Os sinos das igrejas dobram e um coral de Filhas de

Maria cicia orações encharcadas de fé e de lágrimas.
'

". * ".
.'

OO:15m - O fim do mundo foi adiado sine-die, de
ppis que a bomba bengalesa deixou de drtonar por
não conter urânio suficientemente enriquecido.

Com o que, Bengladesh, Uganda e Zaire foram ex

pulws do Reveillon e do ClubeAtómico.
E os homens voltaram a pecar na santa paz.

,

I

-ESTADO DE SANTA CATARINA
PREFEITURA MUNICIPAL DE JOINVILLE

': DEPARTAMENTO DE ADMINISTRACÃO \

AVISO,'
CONCORRÊNCIA PÚBLICA. N'� 07/75

PARA AQUISIÇÃO,DE EQUIPAMENTOS MÉDICO-HOSPITALARES
PARA CONSTITUiÇÃO DE,UMA UNIDADE DE TRATAMENTO

INTE�SIVO NO HOSPITAL MUNICIPAL SÃO JOSÉ, '

, A PREFEITURA MUNICIPAL DE JOINVILLE, leva ao conhecimento
dõs interessados que se acha aberta a Concorrência Pública para a aqui
sição de Equipamentos Médi'co Hospitalares para constituição de uma

Unidade de Tratamento Intensivo no Hospital Municipal São José.

As propostas serão abertas no dia'3l (trinta e um) de julho de 1975, 'às
15:00 (quinze) horas no Departamento de Administração desta Prefei-

tura. I

, O Edital completo, contendo especificações deverá ser obtido no Depar
tarnento de' Administração, durante o horário normal de funcionamen-

to. '

, 'A Prefeitura reserva-se o direito de anular total ou 'parcialmente a pre
sente Concorrência; sem que caiba aos participantes o direito d� recla-

lT!ação ou indenização.
'

.

.binville,'10 de julho de 1975
,

Mauro Moura
Diretor do Departamento de Admhlistração

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Marambaia o Dr. Píssaní
foi visto jantando em com

panhia de amigos.
-x-

O Presidente da Federação
do Comércio de Santa Ca
tarina e Sra. Charles Edgar
Moritz, receberam para Um
almoço no salão de festa
do Lagoa Iate Clube, Ofi
ciais Generais da 5a. Re

gião Militar que em com
panhia de suas esposas, na
úl tima semana visitaram
nossa cidade.

Zury

Machado

Sandra Varella,
a atriz do fIlÍne
"O Sorriso dos

Ventos"
usando modelo

esporte assinado

Dijon

Coquetel - O Presidente
do Lagoa Iate Clube e Sra.
Dr. Renato Ramos da Sil
va, sexta-feira na sede do
Lic, receberam 65 lindas
jovens que vão fazer seu

.

"debut" no baile branco,
.

p ara homenageá-las com

um coquetel. Além do ca

sal Ramos da Silva, esta
vam também o Dr. Hum
berto Ungareth e Sra., Sr.

e Sra. Waldir Macuco, Sr. e
Sra. Dr. Deodoro Lopes
Vieira, a jovem Sra. Maria
Helena da Silva Barcellos,
Eliana Scheidmantel Soa

res, Dr. Ivo Schmithausen
e Renata Silva. A atenção
dos anfitriões e o excelen
te serviço, fizeram daquela
tarde uma tarde de elegãn
cia. Foi sorteada entre as

, lindas jovens' uma jóia ofe
recida pelo Lic,: sendo con

,tempiada, Ana Beatriz
Santos.

-x-
Na última semana, com

imenso pesar a sociedade
de Itaja! e do Balneário
Camboriú, acompanharam.'
o sepultamento do saudo
so pianista Dimas Campos.

-,--x-
Em El Salvador, hoje sem
a primeira apresentação
das candidatas ao título i
Miss Universo 1975, ã co
missão julgadora. A'eleíção
de Miss Universo, será dia
19, o que poderemos apre
ciar através da nossa TV
Cultura Canal 6. Como já
divulgamos anteriormente
Miss Brasil, é uma das for
tes candidatas ao cobiçado
título.

-x-
O Secretário e Sra. Plínio

Grupos de lindas jovens que estarão fazendo seu debut no Baile Branco

Os bacharelandos do curso

de Direito da Universidade
Federal de Santa Catarina,
dia 19 prôxímoãs 20,30
'horas, estão colando grau
no Palácio Barriga Verde. '

A turma que recebeu o no

me "Renato Henriques
Ferreira e Costa Júnior",
terá como Paranínfoe Pa
trono, os srs. Professor H�
lio Barreto dos Santos e o

ex-governador do Estado
Aderbal Ramos da Silva.

-x-
Ina Nascimento de Souza,
Eliezar Flores da Silva, Ro
berto Heríng e Marcio S. '

Feij6, estão entre os dou
torandos em Direito da.

Ufsc, que dia 19 prôxímo
vão colar grau em solenida
de no Palácio Barriga Ver
de.

ge Van Hoff.
,-X-

Nossos cumprimentos ao

diretor presidente do
BADESC, Dr. Renato Ra
mos da Silva, pelo seu ani
versário domingo.. Em sua

residência o casal Ramos
da Silva recebeu um grupo
muito íntimo para come

morar a data.
-x...:.

-x....: •

Procedente do Rio onde
está fazendo estágio, en

contra-se em nossa cidade
em companhia de sua bo
nita esposa, o jovem médi
co Celso Cameiro.

Estiveram reunidos no últi
mo final de semana em um

alegre jantar no Restauran
te Corujão Center ó Dr.
Egídio Martorano e Leda
Martorano,Wilmar José da
Silva e EliazirMarta da Sil
va, Dr. Artur Melo Fernan
des e Helía Fernandes, Dr.
João Guimarães e Lia Gui
marães, Dr. Luis Fernando
Serrano e Suzana Klar Ser
rano, Dr. Martinho Hercu
lano Ghizzo e Altína Au

gusta Chizzo, Eng. Alberto
PUla e Eda Heloisa Pilla.

Bueno, em seu apartamen
to no edifício Santa Cata
rina, receberam para um

jantar o Deputada Federal
'e Sra. Aroldo Cameiro de
Carvalho. O casal Carneiro
de Carvalho, que já a 31-
guns dias encontra-se em

nossa cidade é hóspede do

jovem casal Heloisa Helena
e Amilcar Cruz Lima.

-x-

Chegando - Procedente
dos Estados Unidos onde
fizeram 6 meses de estudos
pela organizaçaõ AFS,
"Amerícan Field Service",
os estudantes de engenha
ria da Ufsc, Euclides Antô
nio dos Santos Filho e Al
cides José Farias Filho.

-x-
Artistas catarinenses estão

expondo sua arte na capi
tal paranaense. Nagaleria
de arte ã Rua João Ne-

- grão 150" os tra- .

b alhos, de Alberto Luz,
Ana Jkinow, a Beu

tel, Grasíela Reis,Nini, Pe
dro Paulo Vecchietti,
Rubens Oestroem, Reinal-

'

do W. Pfau, Rose Daius,
Suely Beduscki e Vera Sa-

,

bíno estão com favoráveis'
críticas da imprensa para-

-x-
Sandra - Sandra Varella a

atriz de cinema e TV cario
ca, está chegando do Rio

para filmar no Balneário
Camboriú, o primeiro m-"
me longa metragem em

Santa Catarina "O'Sorríso
dos Ventos".

-x-
Passou o fim-de-semana no

Marambaia Cassino Hotel,
o Dr. Wilson Roberto Pis
sani, No salão de festa dó

-x...:.
, Quem esteve de aniversário
ontem e festejou com um

jantar, roí Jorge Atnenno,
o discutido 'proprietârio da
Importadora instalada no

edifício Jorge Daux.
-x-

Quem está chegando de
São Paulo com uma belís
sima> coleção de tapetes
persas, para atender seus

exigentes clientes é o ar

quiteto e decorador Geor-

-x-
Naúltima semana na cida
de de Blumenau, com

imenso pesar a sociedade
acompanhou o sepulta
mento da bonita e jovem
Sra. Major Orâcio Rebelo,
(Helga).

naense,

-x-
...

I ,

Ex-Senador Josafá
Marinho espera libertar

os 63 presos de Salvador
Salvador - O advogado e ex-senador Josafã Marinho

manifestou sua expectativa de que nenhuma das 63 pessoas
presas nesta capital; entre sexta e terça-feira última, pelos
õrgãos de segurança, sob acusação de ligações com o partido
comunista, sejam mantidas presas, ou processadas por delito
de pensamento.

'

Mal chegando aSalvador - acrescentou Josafã Marinho
- não tenho ainda pormenores sobre as prisõesefetuadas
nos últimos dias, mas nutro expectativa de que possa ser
restituída a liberdade aos presos e que como cidadãos

possam se defender como o resguardo de todas as garantias.
Em "carta aberta A comunidade baiana" divulgada,

membros de 30 entidades de classe entre associações e

instituições de profissionais liberais, diretórios acadêmícos e

outras entidades estudantis, manifestaram seu protesto con

tra as prisões, afirmando que "tais fatos constituem flagran
te desrespeito aos direitos e liberdades fundamentais do
homem".

.

Os membros das entidades que participaram da reunião
onde foi aprovado ,0 documento exigem a preservação da

integridade física e psícolõgica das pessoas presas. Uma

sugestão para que fosse impetrado habeas corpus em favor
dos presos foi aprovada por unanimidade: Ontem começou
a expirar o período de incomunicabilidade a que os 23

presos pelos ôrgãos de segurança estavam submetidos.

Dez mortos e 46

feridos nas vias de

acesso ao Rio
Rio - Num total de 5':1 acidentes envolvendo 80 veículos

que resultou no ferimento de 46 pessoas e namorte de dez,
foi a estatística dos desastres ocorridos neste final de

semana, nas principais vias,de acesso ao Rio de Janeiro,
divulgada ontem pela Polícia Rodoviária Federal, sendo o

mês das férias e a imperícia dos motoristas, segundo os

técnicos, as causas principais para justificar esses tão eleva
dos Indices,

A Via, Dutra foi a estrada que teve o maior número de
desastres, 21, com quatro feridos e nenhumamorte, fícandó
'a Juiz de Fora-Rio com o registro de 1 2veículos que
causaram ferimentos em dez pessoas e amorte de cinco. Já
a Rio-Petrópolis" que com o acidente de sábado pela
manhã quando um patrulheiro rodoviârío atropelou ema

tou duas crianças, morrendo também logo apôs, numa

colisão, registrou 1 2acidentes com 13 feridos e três mortes.
Via Dutra, 21 acidentes, 32 veículos, quatro feridos e

nenhuma morte; Río-Petrôpolís, 12 acidentes, 20 veículos,
13 feridos e três mortes; Rio-Santos, três acidentes, quatro
veículos, seis feridos e nenhuma morte; Río=Teresôpolís,
oito acidentes, 13 veículos, dez feridos e nenhuma morte;
Rio-Juiz de Fora, sete acidentes, dez feridos e cinco

mortes; Rio-Volta Redonda, três acidentes com quatro
veículos e nenhuma morte ou feridos e Ponte Rio-Niterói; ,

com um acidente com dois veículos também sem vítimas.

Procurador inocenta

Cortez Pereira, de
conivência-em peculato

GRITSCH
MOVEIS PARA ESCRITORIO

Comunica o funcionamento de seu novo. tele
fone

Natal - O ex-governador decididamente a favor do
Cortez Pereira deverá ser ex-governador fei um" en

inocentado pelá procurador contro que este manteve,
Ivan Maciel de Andrade, no juntamente com o senador
crime de peculato em que -Jessé Freire, com o ex-presi- , • _

está envolvido o ex-diretor- dente do Banco Central, ET-
presidente do Banco de De- .nam Gaíveas, Na ocasião,
senvolvimento do, Rio Gran- Jessê Freire solicitou que
de do Norte (BDRN), Ari- Arimar França permaneces
mar França, que emprestou se A frente do BDRN mais

dinheiro a juros extras de 21 algum, tempo, a fim de pro
por cento a um grupo de \ var sua inocência, o que já
proprietários de .projetos havia sido feito em duas

agropecuários. 'op o rtunidades anteriores;
quando sofrera acusações se

melhantes.
O procurador Ivan Maciel

de Andrade tem até a prôxí
ma segunda-feira para entre

gar seu parecer sobre o caso'

ao Tribunal de Justiça; no
processo, estão envolvidos
também os dois ex-diretores
do BDRN, João de Deus
Costa e João Vicente Feijão
Neto.

Sabe-se agora que o ex

governador somente foi co
municado oficialmente pelo
Banco Central do crime em

, que 'seu auxiliar estava en

volvido três meses depois
que este havia sido exonera

do, caindo, portanto, a acu

sação de conivência que pe
sava contra Cortez Pereira.

Outro', fator que pesará

Empresa aérea de pequeno

porte passa a operar
a partir de setembro

São Paulo - A primeira em

presa para exploração de
aviação comercial de tercej
ro nível, das quatro a serem,
autorizadas e anunciadas re-'
centemente pelo Departa
mento de Aviação Civil -

DAC -, do Ministério .da
Aeronáutica, podem operar
até o início de setembro,
'segundo admitem nesta ca

pital fontes ligadas ao setor.
Em uma série de reuniões

que se realizam esta semana,
no ruo, inicialmente entre
as empresas de aviação exís
tentes (Vasp, Cruzeiro do

Sul, Varig e Transbrasil) é o
DAC e; depois, conjunta
mente, abrangendo as com

panhias de táxi aéreo que
serão encarregadas do tercei
ro nível, serão acertados os

detalhes finais para a criação
das quatro novas empresas,

A Tâxí Aéreo Marília -

TAM -, empresa do grupo
Ommeto e que chegou a ne

gociar a compra da Cruzeiro
do Sul e da Transbrasil, e a

Líder Táxi Aéreo, as duas
maiores empresas brasileiras

do setor de locação de
aviões, são as duas empresas
apontadas como as favoritas
a iniciarem a operaçaõ de
uma empresa de/aviação de
terceiro .nível,

Elas possuem ínfra-estru
tura e "know-how" na ope
ração e exploração de pe
quenos aviões executivos,
inclusive jatos, e esperam
apenas o "sinal verde" do ,

DAC para operarem uma

nova empresa de linha regu-,
lar ligando os grandes cen

tros a cidades do interior. A
TAM explora, já com relati
vo sucesso, uma linha regu
lar entre o Rio de Janeiro e

São José dos Campos, utili
zando pequenos aviões tur
bo-hélices 'de sete lugares,

E as duas empresas pre
'param-se para receber as

concessões do DAC, estando
bastante adiantados os estu
dos qtIe realizam sobre o

terceiro nível'no País. Elas
poderão, inclusive, utilizar
se dos aviões "Bandeirante",
dando-lhe viabilidade fínan
ceira.

22 - 5268

AGRADECIMENTO E MISSA
A fámília de FRANCISCO MULLER,

consternada com o seu falecimento ocorrido
-dia 10 do corrente, agradece sensibilizada ao

'Corpo CI ínico e servidores do Hospital de Ca-
ridade e em especial aos I?rs. Geraldo N. Viei

ra, Ernesto Damerau, Waldomiro Dantas, irmã
Áurea, doadores de sangue, pelo desvelo e ca

rinho que lhe dispensaram durante seu inter"
namento e a todos que compareceram ao seu

sepultamento, enviando flores e teleqremes.
Outrossim 'convídarn para a missa de 7Q.

dia que será celebrada dia 16 às 19 horas na

Igreja de Santo Antônio.

Farmácia 2001

<>

r Aqorana Av. Mauro Ramos, 192,

em frente à Clinipar.
Atende diariamente até as

22 horas, inclusive-aos
sábados e dorninqos,

Oferece a você, com o

nâximo de bom gosto: pre
lentes, decorações, Galeria,

de arte, antiguidades, papel
de parede, artesanatos, e

exclusividades,

Esperamos a sua visita,

CORUJÃO CENTER
WISKERIA

A CASA NOTURNA QUE FLORIANÓPOLIS
PRECISAVA

PIZZARIA -- RESTAURANTE - CHOPARIA

Ambiente Seleto e agradável
Música ao vivo com:

Jacó trio

Mirandinha ao Piano

CORUJÃO CENTER - Av. Beira-Mar Norte
�' " ,,�

QUEM TEM
ÁREA COBERTA DE
6'MILHÕES DE m2?

Ondulado ElviC'de PVC rígido: mais de 6 milhões'
.de m,2 instalados no Brasil. Ondulado Elvic de PVC

rígid� é o único translúcido, nào transparente.
O único que tem exclusivo tratamento químico de

superfície para filtrar os raios ultravioletas.
Ondulado Elvic de PVC rígido é o.único a merecer a

garantia Soloay - qualidade respeitada mundialmente.

OndU�dOSELVle '.'00

fi' com a garantia Solvdy -

'

W o maior produtor mundial de PVC.
GRUPO

SOlVAY

� INDÚSTRIAS QUIMICAS 'ELETRG CLORO S/A
AI. Santos 2,101-1.° - Tel. 282-0011 - S, Paulo- SP

Representante
REPR. COM. E ADMINISTRAÇÃO JUMA S/A

Rua Floriano Peixoto, 55 - conj. 105/7 - Tel. 22-1558 - Blumenau - SC
Rua Felipe Schmidt, 58 - sala 205 - Tel. 4790 - Florianópolis - SC

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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AUTORIZADO.

PEGAS E VEICULaS LTOA.

ESTOQUE DE VE(CULOS

1300 - Azul diamante , .1972
1300 - Vermelho montana . 1972

1300 - Amarelo . . . . 1973
1 500 - Ocre Marajó . . 1973

1500 - Branco. Lotus . 1974

1500 - Azul . . . . . .1971
Brasüla - Branco Lotus . 1975
Brastlia - Vermelha .. . 1974
Variant - Verde .. . . .. . . . . . .. . 1972

POSSUIMOS TODA A LINHA VW. A DISPOSiÇÃO.

roSSUIMOS TODA A LINHA VW 1975 EM EXPOSIÇÃO
VEÍCULOS USADOS DE QUALQUER MARCA".

R.-GAS·pAR DUTRA - 90 ESTREITO
. Fone:44-0522.

Florianópolis.

COMERCIAL BEIRA MAR VEICULO� t- RlPRfStNt.a,ÇOES lTOA

Av..Rubens de Arruda Ramos (Beira Mar Norte). 210'

FONE - 22-5757
Volkswagen Brasfl ia - Bege Alabastro

Volkswagen 1500 - Vermelho ••••.••••.••.••. 1974

Volkswejen 1300 - Verde •••.••.•.••• 1974

Volkswagen 1500 - Branco Lotus ••••••••.•.• '1973
Volkswagen 1300 - Vermelho Montana •••••••

Volkswagen Karmanguia .TC - Azul pouco Rodado •

Volkswagen 1500 - Azul Diamante ••

Volkswagen 1300 - Branco Lótus ••••••• �, ••
'Chevette - Vermelho poUco Rodado ••

'

•• '. ",
'

••

'

•. 1975

Dodge 1800 - Branco Ipanema - super equipado. 1974

Corcel - Vermelho, Cupê Ll:JXO •••• ', '.
'

•• '. ', '.. 1972

ATENCÂO
,ESTAMOS FINANCIANDO PELO CRED-IPESQ;.

GATÃO AUTOMOVEIS
Francisco Tolentino, 13 -TELEFONE 22-2980

Volks Azul Pavão - 1.500 . . 72
Volks Azul Diamante - 1.500 71

Volks Branco Lotus c 1.300 70
Volks Branco Letus - 1.300 ,.', 69
Brasília Vermelho . . . O.K.

CARIONI COM. AUTOMOVEIS LTOA.
Av. RIO Branco, 53

Fones: 22-6591 e 22-1042 (a ser ligado)
� VOLKSWAt:iI::N - 1500 BRAI'.IL;U . . . .. . 1974
1 VOLKSWAGEN - 1500AMARELO 1972
1 VOLKSWAGEN - 1300 AZUL t ••••••••• 19n_
1 CHEVETTE AZUL (um mês de uso) 1975
1 CORCEL GT BRANCO 1974
1 KOMBI PICK-l.,IP 1�74'

AUTO LOCADORA COELHO lTDA ..
VEfcULOS À-VENDA

, lVOLKSWAGEN 1500 -VERDEHIPPIE ••••• -1974

1 VOLKSWAGE N 150()-MAÂROM CARAVELA • �19i4
1 VOLKSVVAGEN-rC- BR�NCb 2PORTAS ••• -19?4
1 VOLKSWAGEI\ITL - BRANCO 2 PORTAS •••• -:-1973
1 FORD CORCEL - BRANCO 4 PORTAS LUXO .;_ 1�7:l
1 FORD GALAKIE -VERDE METÁLICO ••••• -1972
1 MOTO YAMAHA;_ PURPÚREA ; •••• � •••• '''''19.72

.-_._-.-_._'-�-'-_.-

OS REFER'IDOS VEICULOS PODERÃO SER VISTOR;IA·
DOS À RUA FELIPE SCHMIDT, 83 ..:,. Flbrianópoli� -s.e;

,"', ,,'
I

. 1

� JEN�IRO-BA Pj)'Vf!!!!)AUTOMOVEIS LTOA.�
CHEVROLET CARAVAN - OK VÁRIAS CORES 1975
CHEVROLETOPALA - OK VÁRIAS CORES 1975
CHEVETTE - OK VÁRIAS CORES 1975
CHEVETTE ;............... 1974

. DODGE 1800 - OK VÁRIAS CORES 1975
DODGE DART 1971

.

MAVERICK - OK SUPER LUXO 1975
SUPER FUSCÃO 1974"
VOLKS 1300 PREÇO ESPECIAL. 1973
VOLKS 1500 : � 1972

'RUA:' ALMIRANTE LAMEGO 170, e JOÃO PINTO ES
QUINA SALDANHA MARINHO - FONES: 22-0192
22-1392 e 22-2952 .

C. RAMOS S.A. ENTENDE DE VOLKSWAGEN
,

"MANTEMOS EM ESTOQUE TODA LINHA
,

DE VOLKSWAGEN OK"

VEICULOS USADOS
CORTIPO ANO

1500 - Branco Lotus , 1975

1500 - Azul Caiçara , 1974

1500 - Bege Alabastro , 1974

1300 -Bege Claro _1969.
Variant - Azul.Safari 1974

Variant - Bege Alabastro 1974

TL 4 Portas - Amarelo ,.1973
Kombi - Branco Lotus 1974

Dispomos de motores 1300, 1500 e 1600
novos ou recondicionados à base de troca

1974

1973
1972
19721
1970

.1969

. 1971
.' . 1971 '

.1971

.1972

.1972

.1973

.1973

.1973

[�JI---DIPRON
deProd

___. .. 1
VENDE-SE URGENTE

Um terreno em COQUEIHOS - BOM ABRIGO - com área

de 2.853.50m2 situado à Rua José Lins do Rego . Preço
Cr$ 160.000,00 acornbinar.
'Um terreno com área de 2.670,00m2� próprio para chácara e

residência, situado na Rua Gentil Sandin - Praia Comprida -

São José. Preço: Cr$ 65.000,00.
.

Um terreno no Bairro de Coqueiros com 330,00m2 - a 900

metros da nova ponte. Preço Cr$ 55.000,00
Wm terreno na Rua São Vicente de Paula - AGRONÔMICA
- com área de !350,00m2 (cinquenta e sete metros de frente).

Preço Cr$ 100.000,00.
-

áiNSTRUTORA. IMOBILIÁRIA JOWI Ü·DA.
Av. Ivo Silveira 4.501 - Fones 44-1902 e 44-0302. Creci 17

DEPARTAMI;NTO DE CARRROS USADOS

Volks 1300 branco
Galaxle 500 Marron metálico
Opala Especial topázio meto .

Variant 1600 branco . . . . .

Corcel Standard marron canela

Corcel GT amarelo c/vinil
Corcel luxo azul colonial . . . .

Opala especial rosê meto cupê
Corcel sedan luxo azul· colonial

Rua Felipe Schmidt, 60

fone: 22 3311 e 22 - 2197

DR� PAULO MOTTA,
UROLOGIA

,

,Atende diariamente.
End. Av� Othon Gama D·Eça. 153 - 30. andar - fones
22-1633. 22-1F23
Credenciado pela Medsam; Coop. dos Rodoviários e,

lasse.
. ; .

EDF. FLAMBOVANT - 366.23 m2
APTO. COM 4 QUARTOS (2 suites), BANHEIRO SO

CIAL, ESCRITÓRIO, LlVING, SALA DE JANTAR, HALL
SOCIAL, COPA,'ESTAR fNTIMO; COZINHA (com armário
em fórmica completa); ÁREA DE SERViÇO, li>EPENDÊN
elA DE EMPREGA, 2 GARAGENS. LOCALIZADO NO
PÁIMEIRO ANDAR.

'

PREÇO: Cr$ 970.000,00
TRATAR NA RUA FELIPE SCHMIDT No. 27, EDF. DIAS
VELHO, SOBRELOJA, SALAS 15/16/17 OU PELO TELE·
FONE 223537 - REGIS IMÓVEIS - CRECI NO.,58

ORA. ANESIA BOTELHO FRANCISCO
CIRURGIÃ DENTISTA

Atende diariamente das 14 às 19 horas com hora

marcada. Fone 22-6101 - áfifício Dias Velho -,10.
. andar - sala 115,- Felipeséhmidt, 21.

EDF. JORGE DAUX 114.25 m2

APTO. COM 3 QUARTOS, SALA VESTfBULO, COZI-
.

NHA, ÁREA DE SERViÇO, DEPENDÊNCIA COMPLETA
DE .EMPREGADA. DOIS ELEVADORES.

QITAVO ANDAR.

PREÇO: Cr$ 265.000,00
TRATAR NA RUA FELIPE SCHMIDT No. 27, EDF. DIAS
VELHO, SOBRELOJA - SALAS 15/16/17 OU PELO TELE
FONE 223537 - REGIS IMÓVEIS - CRECI No. 58

,

CLíNICA DE TUMORES
Dr. Roberto Moriguti
Especialista pela AMB
Cons.: Rua Deodoro, 22 - 30. andar - s/35.
:=LORIANÓPOLlS - SC
Diariamente às 16 horas.

LANCHA CARBR,AS-MAR LUXO
VENDE-SE

ModelO "PARATI", 15 pés, motor 5.5 hp, velocidade 34

m.p.h., tOtalmente acar.petada, equiada com direção "Tele
flex", dois tanques de gasolin� tacômetro, amperfmetro e

termômetro. Casco e mo tor novfssimos. Ver no Clube Velei

ros da Hha com o Sr. Marinho ou telefonar para 22.1132:

EIMARD PIRES
MILTON BORGES LEAL

-ADVOGADOS-

GRUPO MAGUEFA
Troca telefone instalado na "Ilha por outro, comercial, no

Estreito. Tratar com o Sr. Claudioà Rua Esteves Júnior, 87 ou

pelo tel. 22·3899.

Cobranças, adrninistraçâo de Imóveis, Causas trabalhistas e
.......

' ,

criminais

Pça. Paulo Schlemper, n. 1 - 10. andar -e- Estreito - Floria
nópolis - SC.

COQUEIROS - 193 m2
�S_(j mista, estilo c,ªli!_or!1i(jno, com 3 .quartó.s" du..a� salas,
'banheiro, cozinha, varanda, quarto de estudo, lavanderia.ode
pendência de empregada, 3aragem e pequeno apto. em separa
do. Terreno de 720m com belfssima vista para a baía sul.

Preço - Cr$ 240.000,00 .

TRATAR NA RUA FELIPE SCHMIDT No. 27 ED. DIAS

VELHO - SOBREI,-OJA, SALAS 15/16117 - OU PELO TE
LE':FONE 223537 - REGIS IMÓVEIS - CRECI 58

DR. JOAO -

A. V. GUIMARlES
DOENCAS DO CORACÃO

r-���--���--��--��--��������--�.
c

IMOBILIÁRIA . NOSSA SENHORA'
DE FATIMA lTDA.:.. .'

,

ELETROCARDIOGRAMA

Consultório: Felipe .Schmidt. 58 - �nj. 906 (Eci'.
Comasa) - das 15 às 19 horas.

.Res. Antônia Alves, 194 - :=one 441803

Rua FernandoMachado, 35 - FpoliS
Fone 22-4150 (provis6rio) CRECI-371

Possurmos plvenda im�iata - Necessitamos Urgente
casas e terrenos em, vários

.

casas e apartamentos para
. pontos-da cidade ê continente) alugar em qualquer ponto'

da cidade e continente.
.: I

Cli�ntes ji selecionados.
A NOSSA SENHORA DE FÁTIMA

AJUDA A auBVI ,i:BIIt F�.

., PRECISA-SE
De um desenhista arquitetõnico e de uma sécretá

rla-recepelonleta, Tratar: rua 'dos Ilhéus. 6 - 10. an
dar. Fone 22- 4991.

.

MUDANÇA DE ENDERECO
,

NOVO HAMBURGO CIA. DE SEGUROS
GERAIS. por sua Inspetoria Regional. comu
nica a seus clientes e amigos. a mudança do
seu endereço para a sua sede própria. à rua

Tenente Silveira. 35. �difício Apolo. sala 201.
com o telefone 22-4814.

ELETRONICA ORLANDO
€onsert0 de'TV a cores,'preto e branco de qualquer marca,
rádios e aparelhos eletrônicos em geral. SERViÇO AUTORI
ZADO ADMIRAL.

Avenida Rio Branco, 69 - Florianópolis - Santa Catarina.

Rua; Fúlvio Aducci 978 - Estreito

VENDE-SE' MERCEARIA
E,'VEMAGUET 67

Tratar: rua Concórdia, 29 - Estreito - prôximo fi padaria'
Universo, a partir das 14,00 horas.

Extintores -Mangueiras
Vendas .; Reêargas .; Instale,r.ões

'44-1377
Fones,

44- 1537
SUL PEÇAS

A ASSOCIAÇÃO DOS SERVIDORES CIVIS DO

BRASIL precisa de corretores para trabalhar junto ls
repartições públicas estaduais. federais, autárquicas.
'etc. Venha. nos procurar. pois há possibilidade de reti
rada mensal de Cr$ 3.000.00 com d�spesas pagas. po
dendo trabalhar em todo o Estado de Santa Catàrina•
Paraná e Rio Grande do Sul.

Rua Jerônimo Coelho, no. 1-8. Ediffcio do Hotel

auerência. salas 14 e 15. das 12 rts 14 horas e das 18

rts 20 horas diariamente. com o Sr. Pacheco.

TELEFONE
Vende-se um telefone no Estreito. Tratar com Laury
- pelo Telefone 44-2588.

ALUGO COPACABANA":: MARAVILHOSA PRAIA

E AaUELE soL. TEMPORADA [liAS OU MESES

CI 1.2 e 3 aTOS. BEM MOBILIADOS PARA SUAS
FÉRIAS EM COPACABANA"IPANEMA, LEBLON,
CABO FRIO. RIO DAS OSTRAS� TRATAR R.IO DE

JANEIRO SANTOS BAHIA TEL: 256-09-16 e

256-12-04 CRECI 822
.

CERTI FICADO EXTRAVIADO
Foi perdido os segu intes. documentos pertencentes a Sra. Nadia

Ivankio Pohlod: Carteira de Identidade, Carteira Nacional de Habili

tação, categoria Amador, Carteira do Conselho Regional dá Farm�
ci a no. 558, Carteira do Medsan e Carteira Profissionaln

CERTIFícADO EXTRAVIADO
Foi extraviado o certificado de uma Kombi Volkswagen cor ver·

melho, motor no. 81514, Chassis no. 169.867, Placa AB-Ol54, de
Propriedade do Sr. Nilson'Silva. Cértificado no. 608:967.

CERtfFICADO EXTRAVIADO
,

Foi perdido.o Certificado de Propriedade do verculo marca Ford

Corcel, ano 1975, placa AX-0086, pertencente ao Sr. Josê Manoel

Inãcio.
.

CERTIFIÇADO.EXTRAVIADO
Foi 'I'lerdido o Certificado de Propriedade do verculo marca

Volkswagen,ano 1'967, cor Pêr'ola, chassis B7-386105, motor s/no.,
pertencente ao Sr. Francisco Jaschke.

DOCUMENTO EXTR�VIAD O

Foi perdido o Certificado de Propriedade do vefculo marca Fori:l
-F-600, placas RG-0179, 'motor F75BR45181, ano 1966, 6 HP,
pertencente ao Sr. Valdemar de Brida Fontanella.

DOCUMENTOS PERDIDOS
Foram perdidos todos os documentos referentes a uma camíorieta
DODGE ano '1951 Azu l-claro, pertencente a SELMO SANCHES.'
Pedimos a quem' encontrar os referidos document�s, entregar � su�

cursai deste Jornal .. Edif�io Osvaldo Claudino, sala 507.

CERTIFICADO EXTRAVIAOO
Foi perdido o Cer):ificaélo de Propriedade do veiculo Camionete,

marca Vol kswagen, motor BH-97223, chassis B9189116, pertencen'
te ao sr. Zelio José de Oliveira.

FIRMA ESPECIAllZADA
Agora na Grande Florian6polis uma firma especia

lizada em limpeza de fossas (carro tanque com bom
ba).

.

Rua Capitão Augusto Vidal no. 3257 - PalllOça-SC.
FODe 42211.

MONTREAL ENGENHARI'A S� Á.
Estâ admitindo: encarregado mestre de obra com

muita experiência, carpinteiros para sua obra em Im

bítuba. Paga bom salário e dá alojamento. Os il1teres
sado.s deverão procurar no local da obra em Imbi,tuba.

CRECI- S7

5 ·��D'!.ro. " " .. - "."...; '....;..
.

- -
- -

"IM6vEL PARA ALUGAR
L-20 - ED. CRISTIANE VILLAGE ,- Apto. contendo 3

quartos. sala, cozinha. dep. de empregada. ãrea de serviçorÓ:
BWC, garagem. Sito fi RLia Lauro Linhares. . /-

IM6vEIS � VENbA
CASAS

C-54 - Casa de alvenaria c/doís pisos, situada ?I RIJa Alan
Kardec - Loteamento Stodleck, contendo no piso térreo,'
hall, Iiving, 3 quartos, cozinha. 2 BWC, ârea de serviço. Piso
superior c/living, duas sacadas, copa. 3 quartos, ârea de servi

eo, 1 BWC. Anexo, construção c/oito quartos e 4 BWC.

0-53 - Casa de' alvenaria situada no Largo Banjarnin Cons-'
tant, contendo 3 quartos. sala. cozinha e BWC. Área construf
.da 163m2.

C-51 - Casa ele alvenaria situada fi Rua José Lins do Rego.
'contendo living. 3 quartos, sala de jantar. BWC, çozinha,. dep,

.

de empregada completa, ârea de serviço. 'Área externa conten-

/
do'l quarto. churrasqueira e ârea de serviço. Garagem. Área
construída 148m2.

·C-49. - Casa de alvenaria situada % Hua José de Anchieta,
contendo hall, living, 4 quartos. BWC, c/aquecimentoo a gãs e

elétrico, copa. cozinha. Parte externa c/garagem, dep. de em

,pregada e ãrea de serviço. Área construída 149,50m2.

C-48 - Casa de alvenaria na Rua Victor Konder com 17

.peças,

C-47 - Casa de alvenaria sita ?I RiJa Eduardo Dias - JARDIM
ATLÂNTICO -, contendo Iiving,3 quartos, sendo um com

banho privativo, copa, cozinha, dep. de empregada, garagem
p/dois carros. ârea.de serviço. churrasgueira. Área construfda

200,OOm2.

C-46 .; Casa de alvenaria sita fi RLia CONS. MAFRA, conter».
do na parte superior aPartamento com03 quartos, liv.ing, sala
de jantar, copa. cozinha, BWC, dep, de empregada, âreá de

serviço. Parte inferior 2 lojas com BWC. Área .construfda-

288,69m2.

C-45 ..:.. Casa de alvenaria no Centro contendo no pevlmento
têrreo living, 1 quarto. copa, cozinha. BWC, ârea de serviço e

garagem. No piso superior sala de estar. 5 quartos, BWC, área
de serviço e terraço. Área construída 230m2.

C-43 - Casa de alvenaria situada fi Rua Juan Ganzo Fernan

des - SACO DOS LIMÕES �, com 3 quartos. living. sala de
.

" "'jantar, copa-cozinha. BWC, despensa. ãrea de serviço. entrada
p/carro,

C-41 - Casa situada fi R iJa·U rbano Salles contendo I iving, sala •

de jantar, suite com escritôrio e closet, 3 quartos, BWC, lava-'
'bo, dep. de empregada, cozinha. garagem, churrasqueira. área

.

de serviço.

C-39 - Casa de alvenaria situeda em ITACORUBI contendo 4

quartos, 2 banheiros, 3.salas, lavabo. copa-cozinha. ârea de

. serviço, dep completa de empregada. g,aragem p/2 carrosr
,

varandão na sala. telefone. Área construfda 250,OOm2.

C-35 - Casa de alvenaria situada na TRINDADE contendo 4

quartos, .todos com banho privativo. hall de entrada. living.
vestlbuio, escrit6rio, copa, cozinha. ârea de serviço, dep.
completa de ernpreqada, terraço. gâs central, garagem p/dois
carros, lavanderia, fino acabaménto. Área construfda

398,00m 2 "

.

\

C-32 - Casa de alvenaria sita em COQU E I ROS contendo sala

de estar Inverno, sala.de estar verão. sala de jantar. 6 quartos

sendo -um e/banho privativo e closst, 2 BWC, adeqa, dep,
completa de empregada c/2 quartos, ârea de serviço. cozinha,
duas garagens, churrasqueira, praia parti�ular e garagem

p/barco - Telefone. '

I

C-28 - Casa mista situada % RiJa Anchelina Natividade. da
•

Costa, contendo varanda, living, 2 quartos. copa-cozinha,
BWC, ârea de serviço e·garagl!l11. Terreno todo murado.

C-27 - Casa de alvenaria situada fi RiJa Padre S�hroeder -

·

AGRONOM ICA -, contendo 4 quartos, living, copa. cozinha.
BWC, garagem.

ii
,

I

0-24 - Casa de alvenaria situada fi Rua Josê Mattos Áreas-.
BALNEÁRIO - Estreito; contendo sala. 3 quartos. cozinha,
BWC. Na parte externa fundos ârea coberta com t.anque,.

quarto de passar e quarto de empregada.

C·23 - Casa 'de alvenaria sita fi Rua Jairo Callado contendo

living, sala de jantar; sala de estar. 5 quartos, c/armârios, 3
BWC, lavabo, escritôrio, cozinha c/�rm4�lo forno e fogão. '

.dep. de empregada, corredor c/armãrio, hall c/acabamento
em mármore, lavanderia. aquecimento e gãs central. duas

entradas sociais e uma de serviço, churrasqueirà. 3 garagens.

Área externa com lajotas. Área construfdaA14,00m2.

1
r
,

0-18 -. Casa de alvenaria situada fi Rua Tereza Cristina con

tendo 3 quartos, sala de costura, amplo living, sala de TV,
banheiro social, copa cozinha, ãrea de serviço. garagem.

C-16 - Casa de alvenaria contendo living, cozinha, 2 .BWC, .

sala de TV, 3 quartos. garagem. Parte Térrea lavanderia;4rea
de serviço, churrasqueira e qu,intal. Ár.ea construfda 180m :;1

..•..�......__..._-�--........._�

A VENDEDORA DE APART�MENTOS
EM FLORIANÚPOLlS

- Barbada - altos do:BESC � Estreito, -Apto. c/2 quartos. dep.
empreg<lla, sal q, cozinha, WC social. Financiado.
- Av. BEIRA-MAR NORTE - Edf. ANDRtA - Apto. c/aca
bamento fino. todas depenàências necessãrias, o melhor da
Beira-Mar. Cr$ 550.000,00.
R. Almirante Lamego - EDF. MARINHO C�LLADO apto.,
d195m2 e fino acabamento. Todas dependências necessãrias.
Preço por m2 mais barato da Capital. Cr$ 475.000.00 e

425.000,00.
R. Esteves Jr. No. 1 • no Centro - em construção o edi frcio
que igual no centro não hã, entrega 10 meses. Todas depeno
dências necessãrias e mais salão de festas no térreo. Veja a

obra e depois venha reservar sua unidade no Edf. Des. Medei
ros Filho;
- Um lindo terreno em Coqueiros. Preço de barbada. Neg6-
cio urgente.
- PR6xIMO ASSEMBLtlA LEGISLATIVA - Edf. Mansão
Labntaine, 2 quartos, sal a de estar e jantar, cozinha. WC
social, ·ãrea de serviço; dep. de, empregada, todo acarpetado.
çortinado, armfl'ios embutidos em jacarand'ã_ �zulejos colori
dos atê o teto.
- TR I NDADE - casa � Av. Lauro Linhares - toda de m<llei

ra, 3 quartos, sala de estar e jantar, WC com azulejo Eliane
até o teto, ãrea de serviço, jardiri'nl garagem.
- CENTRO - Rua 'Dib Mussi - Apto. com 3 quartos. WC

· social, living, copa-cozinh � fl'ea de serviç.o, dep. empregada,
armãrios embutidos, todo acarpetado, cortinado, condom rnio

barato, garagem particul ar. liVre para financiame nto.

IMOBILIÁRIA PREDIBENS LTDA,
Av. Rio Branco. 142 - Fones 22-0299 e 22-4379

,
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Desde a antiguidade
os gatos são consi
derados animais.mis-

. ., .

terlOSOS e eruqrnatr-
coso Alguns povos
consideravam-no um

animal sagrado. Ou
trosdiziam que eles
era a encarnação do
diabo. Há quem afir

o gato s6
a classe no

amor, porque, quan
do enamorado, pro
clama a sua

por todos os telha
dos, Em F lorianópo
I ls ex istefln pessoas

dedicam

me que

perde

• I'V

paixao

uma

rn u ito espe
cial aos b ichanos,

Reportagem de Bo
nifácio B.ertoldi. Fo
tos de Lou rival Ben-

que
"-I

atencao
•

to.

gato possui
uma histó
ria enigmá
tica. Sua ge

neologia
não foi ain

da totalmente desvendada

pelos pesquisadores. Vene
rado, adorado no Oriente

antigo, chegou a ser consi

derado um mensageiro ce

leste, um mediador sobre

natural, principalmente no

Japão, na Índia e na China.
Os egípcios tinham-no co

mo "sagrado". Quem os

matava era castigado. Com
a morte,' os bichanos eram'

inumados nos cemitérios

sagrados, a seguir embalsa
mados e colocados em sar

cófagos. Estatuetas, meda
Ihões; colares e tantos ou

tros objetos antigos teste

munham o culto das anti

gas civilizações pelos 'feli
nos.

Mais tarde, vieram para
o Ocidente. Pouco se sabe
como. As ruínas greco-ro
manas já testemunham sua

existência. Na, Europa
eram mimoseados como

presentes de singular valor.
For� também objeto de

homenagens. Posterior

mente, pela Idade Média"
os gatos foram objeto de
toda sorte de perseguição.
Da veneração do passado,
passaram a ser vítimas da

,

perseguição 'humana. De

nominados e tidos como

"a encarnação do mal", so
freram torturas: foram

queimados vivos, .espeta
dos em estacas, afogados,
precipitados das alturas.
Houve uma época sombria

para os bichanos. Na época
alguém' escreveu que "os'
animais são todos demô
nios e 'à frente de todos os

diabos está o gato".
Por volta do século

XVI, terminaram as perse
guições desencadeadas
contra os inofensivos ani
mais: Bernard Shaw escre

veu que "O homem é civi

lizado na medida em que
compreende, o seu gato".
A partir de então, milhares
de gatófílos surgiram: pino
tores, dentre eles Da Vinci,

Picasso; escultores, poetas,
escritores e tantos outros

passaram a consagrar pági
nas e- telas às peculiarida
des próprias "dos gatos. 'A
Revolução Francesa consi

derou o gato como um

"símbolo da liberdade".
HOJE

O animal muito queri
do, continua ainda miste

rioso: Companheiro .de
poltronas, de camas, tape
tes, gosta de estar no colo,
o gato, cujas cores variam
- negro, marrom, pigmen
tado, cinzento, mosquea
do, tigrino - é admirado

por ser um animal discre
to, altivo, muito sensível,
de pelos ondulantes, digni
dade no porte, pupilas
ímpares, sobretudo à noi

te, com uma luminosidade
misteriosa e outras caracte

rístícas. Há quem afirme

que o gato. "só perde a

classe no amor, porque
enamorado, proclama a

sua paixão em todos os te

lhados". A sensibilidade
dos felinos é extraordiná
ria. Muito capazes ao sofri
mento e a alegria. Através
dos próprios pelos mani

festam o estado sentimen
tal. Também considerados
'como os mais nervosos ani

mais que existem. Possuem
certas habilidades que su

.plantam ao próprio ser hu
mano: saltam com preste-

, za. Sempre atentos a qual
quer ruído. Grande facili
dade para apalpar, auscul
tar qualquer mensagem.
Vêem tudo, nada lhes esca-,
pa. Dizem os entendidos
que o gato é dotado de
"facuidades sensoriais e

extra-sensoriais". 'É in
fluenciado facilmente pe
las variações atmosféricas,
Também adquirem facil
mente a chamada "neurose
felina" quando são aban
donados pelos donos, con
forme pesquisas feitas, so

frem de traumas terríveis.

OUTRAS CARACTERÍS
TICAS

O tamanho normal dos
felinos varia entre SO a 70
centímetros e peso tam-

bérn variando, entre 2,700
Kg e 4,500 Kg. Um gato
normal exige uma alimen-

'

tação regular de três vezes

ao dia, 'incluindo carne
crua, leite, ovos e outras

variedades. Normalmente
o gato atinge a idade da re

produção entre sete e doze
meses ue icade, Uma gata
chega a ter o cio até cinco
vezes por ano, sendo que o

período de gestação tam

bém varia entre 63 e 65
dias. Quando nasce o pri
meíro gatinho, a mãe gata,
rasga o, saco amniótico e

devora a placenta. Uma ni
nhada comum, é composta
de quatro gatinhos. Um ga
to doméstico 'chega a viver

até 15 anos de idade, en

quanto que um gato co

mum dificilmente ultrapas
sa a idade de 10 anos. Den
tre as princípais raças po
dem-se destacar o, angorá,
abissínio, birmanês, o per
sa, o siamês.

.

E O SIAM$S?
"Ele morreu ontem.

Não volta nunca mais. Era
carinhoso, esquivo. Com
olhos azuis, pés negros, pe
lo curto e muito lindo. Ti
nha apenas dez aninhos de

idade, ficou muito doente
'e morreu", lamentava qua
se que com lágrimas nos

olhos'ilercília Luz, a perda
do' seu "estimado gatinho
siamês", felino raro por es
tas plagas,

Os olhos, principalmen
te, caracterizam a beleza
do siamês, De maneira,geral
apresentam tom azul-verde
com um corte amendoado.
Têm um miado rouco. Pa
ra a estudante Rosângela,
Wítthírich que possui um
siamês de seis meses de
idade "é muito difícil de

criá-lo, mas vale a pena. O
meu siamês,' o "Chaudy",
veio de São Paulo, porque
aqui quase não existe. �le
só quer, comer, dormir,
passear e namorar as gati
nhas dos vizinhos. O meu é
'macrobiótico. Dou pra ele
uma alimentação na base
da macrobiótica. Agora co

meçou a comer carne crua

novamente, porque andou
meio doente".

Filha do falecido ex-go
vernador Hercílio Luz e ti
tular do Cartório Luz, do
na Hercília Luz; ou Ciloca,
como é chamada pelos
amigos dedica-se com ver-

, Osgatos e suas
estórias
fantásticas

dadeiro amor maternal à

,
criação de sete cães da raça
fox

.

� 12 gatos angorás,
"pois sempre gostei de ani

mais, 'desde criança".
Ela conta, com certa

tristeza, que hoje a criação
diminuiu muito, mas que
há uma explicação para is

so: "Deixei de criá-los, não
por falta de amor aos bi
chinhos, mas pelo contrá

rio, por muito amor a eles.
É que nunca vendi uni ani-

.

malzinho, sempre os doei.
E sofro demais quando re

cebo a notícia .dà morte'

trágica de um desses bichi-
.

nhos, Uin morre atropela
do, outro é furtado, o ou

tro simplesmente desapare
ce. Isto tudo é uma desu
manidade 'contra os ani
mais".

'

fazem. Precisam de- orien

tação".
Entre miados de alguns

gatiríhos que choravam ali- '

mentos e imediatamente
eram, servidos com, biscoi

tos, cinco cães latindo, gri
tando, fazendo. alvoroço,
subindo nas cadeiras, nas

camas e sofás e muito ba

rulho, ela explicava como

alimenta e cuida da saúde
dos seus animais.

- A alimentação deve
ser sadia. Diariamente ga
nham carne moída, leite,
água fresca, fígado, doei
nhos. RI faço o que posso
por eles. Aliás, eu traba-

, lho, faço obras de caridade
é tenho o direito' de
criá-los.

criança. Dá trabalho, mas
muita alegria e satisfação.

, Eles .possuem algo de hu
mano. Possuem sentimen

tos, necessitam de carinho.
Uns mais dóceis, outros

mais agressivos, mas todos
educáveis".
UM ZOOLÓGICO
,"A minha casa é muito

mais dos animais do que
minha. Qiero meu confor
to e a 'tranquilidade dos
meus animais", afirma.
Hercília Luz. Seus animais,
cujas idades variam de qua
tro a 12 anos, vivem como

querem e onde querem na

residência da babá ("eu
sou a babá deles"). São li

vres, vivem a individualida
de em plenitude. Recebem
a educação necessária; Tu
do com muito amor e de

dicação; Afinal, eles exis
tem e merecem os cuida
dos".

Reconhece também que
"os cachorrinhos são mal
educados. Em caso de uma

necessidade' de natureza fi-
'

siológica, por exemplo, os
gatinhos miam, pedem pa
ra sair; já os cães quase não
têm vergonha. Acontece,

o

, que eles não sabem o que

SÃO MAIS MANSOS
A comida que sobra, ou

que é rejeitada pelos cães e

gatos, H:!rcília Luz dá um

destino útil:
"Coloco no telhado da

casa, para matar a fome
dos gatinhos sem dono que
aparecem. São os famin
tos, os abandonados, mal
tratados. E não são pou
cos. A verdade é que aque
les .são mais resistentes,

mais vivos - os meus são
mais mansos. Isto é perfeí
tamente explicável: eles so

frem a vida inteira. lutam

para sobreviver".
Dizendo que gosta de

todos os animais, com ex

ceção de cobra, pois "nin
guém gosta de cobra", ela
explica que "quando acho
um gatinho abandonado
na rua,. pego-o para criar.
Isto já fiz muito, mas ago
ra chega".

Diariamente, hámais de '

20 anos um veterinário

presta assistência aos seus

animais: "São como gente.
É preciso que haja alguém
que zele pela saúde deles".
Atualmente ela possui três
reprodutores, "para pes
soas amigas que querem re

produzir e que gostam de

gatinhos tanto quanto eu".
Ciloca Luz fmaliza ain

da enfatizando que "é um

crime maltratar um bichi
nho desses. São inteligen
tes. 'Eles sentem o despre
zo das pessoas. Orando eu

viajo, eles ficam muito tris

tes, mas quando retorno a

casa fica toda em festa. Só
não' falam à maneira de a

gente poder entender".

Ela chegou a' criar 40

gatos' e número Um pouco
inferior de' caninos, mas

"não farei mais isto. Sem

pre quis estimular o amor

dos homens pelos animais,
mas não logrei o êxito'al
mejado. Hí pessoas impie
dosas que judiam dos ani
mais. Por que? Esquecem
que bicho assim é, Como
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o traçado da avenida poderá ser modificado? . Por enquanto o DER acha que não. A antiga aljãndega poderá servir para sede de vários órgãos culturais.
•

No ugar da fortaleza, uma avenida.

sobre a iminente demolição
do forte que abriga a

Capitania, o historiador
Oswaldo Cabral sugere que

o monumento deve ser

poupado "como -testemunho
de um passado". A mesma

opinião tem o diretor do

l)epartamento de Cultura

(foto abaixo), Marcondes
Marchetti: a cidade só

.

teria a ganhar.

E a cidade

perderá
mais um

pouco da

sua antiga
história

chetti, que disse "se se pu- xeira Orne, e inaugurado
der modificar o traçada de pelo governador João Al
uma avenida na área prôxi- berto Miranda Ribeiro. Foi
ma do aterro, e se cedido iniciado antes de 1786, e

pelo Ministério da Marinha, em 1797 ainda estava em

poderá igualmente abrigar o construção. Nos 'documen
Museu. de Arte de Santa tos mostrados pelo historia
Catarina". dor, o general Soares de

O historiador Osvaldo Coimbra, governador antes
disse que "no momento em do coronel Miranda Ríbei

que se traçou a via, seria. ro, dizia a respeito: "A
fácil poupar a demolição praia da vila é defendida
do. prédio da Capitania dos pelo forte de Santa Bârba
Portos, antiga Fortaleza de ra, de extravagante figura,
Santa Bárbara. Agora não edificado .sobre urnas pe
acredito que se faça qual- dras, pouco distante da

quer alteração porque co- praia, e tem a sua comuní

nheço perfeitamente a mi- cação por urna ponte; ele
nha terra. Não seria o pri- defende sofrivelmente esta
meiro forte ou fortaleza praia, porém a sua principal
que se viu com' o tempo defesa deve consistir na

incluído na área urbana. Há passagem do Estreito para
muitos outros no Brasil, que não seja penetrada,
hoje cercados pelo casario 'porque conseguindo. os íni
urbano, e conservados co- migos esta vantagem, pode
mo testemunho de um pas- riam com facilidade cortar
sado hístôríco". I nossa, comunicação. com o.

O prédio, todo de pe- continente, e depois obrí
dras, segundo o historiador, gar-nos a uma entrega ou

é urna construção militar capitulaçaõ". .

do século xvm, iniciada Quase um século depois,
possivelmente no Governo o Ministério da Marinha
do Brigadeiro Francisco de mandava construir um pré
Barros Morais Araújo Teí- dio sobre o Forte de Santa

O prédio da Capitania
dos Portos será destruído
para dar lugar � continua
ção da Avenida Perímetral
no aterro. O historiador Os
valdo Cabral, .no entanto,
sustenta que se trata de urn

patrimônio histórico que
deve' ser preservado: O prê-'

.

dio poderia inclusive servir
de abrigo para o Arquivo
Histórico, ao Conselho Es
tadual de Cultura,' e � sede
do Instituto Histórico,
"que há lugar suficientepa
ra abrigar todos estes ór

gãos". Esta idéia vai ao en

contro � do diretor do De'

partamento de Cultura do
Estado, Marcondes Mar-

. As velhas notas de
CR$ 10,00 não têm valor

Udesc transmite
expertencia
aoMEC

O prazo. para troca das
velhas notas de lO'cruzeiros,
carimbadas ou não, foi en
cerrado. definitivamente em

30 'de junho passado, por'
ordem do Banco Central,
"não havendo possibilidade
de prorrogação- de prazo.",
segundo informou ontem a

tesouraria do Banco do Bra
sil na Capital. Durante o

período determinado' para
troca, não houve grande mo

vimento de pessoas para fa
zer a transação, uma vez que
o prazo já havia sido prorro
gado por um ano.

Segundo. ínformações, o

movirríento foi apenas nor

mal, pois não havia mais

grande quantidade de notas

de 10 cruzejros antigas em

circulação. Elas foram sendo
gradativamente trocadas pe
las atuais. A partir de 30 de.

O diretor do Departamento
de Apoio e ·Orientaçao ao EStu
dante, da Udesc, Fernando Fer
nandes de Aquino, irá a Brasília
hoje a convite do Departamento
de Assistência ao Estudante do
Ministério da Educação e Cultu-

.

ra, para transmitir aos técnicos
daquele organismo federal a

experiência da Udesc na execu

ção do Programa de. Bolsa de
Trabalho. O bacharel Fernando
Fernandes de Aquino apresenta
rá ao MEC um documento que
contém todos os dados sobre a

estrutura e funcionamento do
programa.

A Universidade para o Desen
volvimento do Estado de Santa
Catarina mantém atualmente 88
bolsistas, que trabalham quatro
horas diárias em diversas empre
sas e órgãos públicos desta capi
tal .e das CIdades de La$es e

Joinville, onde possui urudade
de ensino. Em contra-partida
aos serviços prestsdos, os alunos
percebem mensalmente 'a impor
tância de 360 cruzeiros, como
auxílio de manutenção.

Junho' as. velhas notas perde
ram definitívamente .o valor
e a rede bancária hão tem

"autorização para fazer tro
cas fora do prazo,

O Banco-Central deu um

prazo até 30 deste mês, para
.

que a rede bancária faça 2. .

troca das notas recolhidas,
nas agências do. Banco do
Brasil, mas esse movimento
também não tem sido gran-:
de. As velhas notas de 10
cruzeiros estão sendo incine
radas.

'

EMPRESA BRASILEIRA

�.•�.�
INfRAIRO

OE 'INFRA-ESTRUTURA

AEROPORTUÁR I�

'EDITAL Nº 005/75
CONÇ,ORR�NCIA PARA LOCAÇÃO DE SERViÇOS DE LIMPEZA E CONSER
VAÇAO DO TERMINAL DE PASSAGEIROS E ÁREAS ADJACEI\ITES DO �o
VO AEROPORTO HERCíLlO LUZ.
A Administração do Aeroporto Hercflio Luz - (Florian6polis-SCl -, informa aos

interessados que a C6pia do Edital e quaisquer outros esclarecimentos, poderão �r
obtidos no citado Aeroporto, 'nos horários normais de Expedieh t!, nos dias úteis,

Florian6polis, 15 de julho de 1975
JURACY DEM6cRITO TAPADO

ADMINISTRADOR

o prédio
da extinta

alfândega
poderá ser

o restauro do pré�o em 1976,
UI no entanto, as gestoes da Secre-

.

d
. .:I

.. ' taria do Governo e doDeparta-
ce luO ao mento da Cultura estão sendo

E .:I
feitas �o sentid� que tão Jogo

staao obtida a cessão do prédio se
r

procede o restauro, inclusive
com colaboração do próprio Es

tado.

rais".
- A meta Principal desses

trabalhos será, além da prote
ção, salvar da destruição a arqui- -,

tetura colonial que ainda huma-
.

niza a cidade de Elorianópolis e

as demais cidades do Estado.
Pois a própria imprensa e os

artistas de Florianópolis têm
acusado .e reclamado da destrui

ção dos bens artísticos impor
tantes existentes no Estado".

Marcondes Marchetti explica
- A obtenção e o restauro que para esse novo órgão deverá

�m um sentido duplo: de um ser nomeado pelo governo do

lado vêm atender as necessida- Estado uarquíteto catarinense

des administrativas dos órgãos com curso de pós-graduação em

culturais que eventualmente.não restauro e preservação.
possam ser abrigados naCasa da - Pela primeira vez em Santa

Cultura em construção, do ou-. r Catarina, na proposta orçamen-
A declaração é do diretor do tro, existe uma preocupação no tária da área cultural, foram

Departamento de Cultura do Es- sentido de proteger o patrimô- lançados, recursos financeiros

tado, Marcondes Marchetti, nio histórico que o prédio re- que possibilítarão a atuação do
acrescentando que a secretaria presenta, setor de patrimônio. .E para o

do Governo, a qual está subordi- ASSESSORIA exercício de 1976, em elabora-:
. nado o Departàmento de Cultu- O diretor do Departamento ção, consta esses recursos.

ra, manteve contato na área do de Cultura revela também que O Departamento de Cultura
lPHAN e está mantendo conta- "está sendo instalada uma asses- do Estado coma reforma admÍ
tos com o·Ministério da Fazenda soria de Patrimônio Histórico e nistrativa passará a ser designado
visando obter a sessão do prédio Cultural no próprio departamen- Coordenação de Assuntos Cultu

para entidades culÍurais. "A si-- to, com atuação específica na rais.

Bárbara; destinado a sediar da ou � direita, não haveria
a Capitania dos Portos. A grande prejuízo, mesmo

construção foi iniciada a 11 porque o Rio da Bulha,
de janeiro de 1875. "Por- que corre no centro da
tanto, é um prédio que tem Avenida Hercflio Luz, por
seu passado. Não digo que uma medida rudimentar de
fosse tombado, porque pre- higiene, deve ser totalmente
cisaria de uma série de cir- coberto, para que não con

cunstâncias, inclusive ele tinue a ser o que é, urn

foi muito modificado. Mas vazadouro de despejos".
deveria ser preservado, e

O diretor do DER, Anrestaurando, poderia servir
tonio Carlos Werrter� disse.

para abrigar o Arquivo His-
ontem que ainda não haviatôrico. Sendo no centro se

poderia fazer consultas. e
sido aventada esta hipótese

estudos com facilidade. O do prédio não ser demoli

arquivo, histórico não tem do, e que ele estava toman-
do conhecimento' da sugeslugar fIXO, anda jogado por tão do hístoriader a respeiaí, par ece que agora vai

para um prédio na Ivo Sil- to apenas naquele momen-

veira. Foi desalojado do Pa- to, por isto, não poderia
lácio para dar lugar ãs re-.

"dar uma opinião sobre o as-

sunto. "Se o historiador
partições dali, e depois dís-

acha que o prédio deve ser
to anda jogado de um lado

preservado, ele deve fazer
para o outro".

uma série de consíderandrs
O professor disse que o

prédio poderia abrízar tam- que· poderão ser estuda-
. ''0 dos".

bém o Conselho Estadual
de Cultura, e ainda,' ser se- O prêdío deverá ser de
de do Instituto Histórico.' molido, segundo o diretor
"Há espaço suficiente, in- do DER, "de acordo com o

clusive lugar para estaciona- andamento das obras, e ª
mento. Tanto faria a avení- data para a demolição ain
da ter acesso mais � esquer- da não está fixada".

"O antigo prédio da Alfânde

ga, localizado à rua Conselheiro

Mafra, não poderá ser depreda
dO.·A obra já foi tombada pelo
Instituto do Patrimônio. Históri
co e Artístico Nacipnal e é de

propriedade do Ministério da
Fazenda".

"

Uma nova data' para a

conclusão dos, acessos
,no' aterro: agosto.

Até o final de agosto todos os acessos melhorar as condições de adensamento. 110
do aterro hidráulico. da Baía Sul deverão. ate rIO hidráulico, dando estabilidade às

estar prontos: a primeira etapa de. pavi- pistas. ( ..
mentação asfáltica de 80 mil metros Em razão dos problemas .de estaciona

quadrados já está praticamente concluída, mento e o. grande tráfego de veículos na
faltando somente obras complementares, hora do "rush", o DER decidiu executar

segundo o engenheiro. João Batista Vicel- um acesso provisório da via seri-expressa
li, do Departamerm de Estradas de com a Avenida Hercílio Luz. Tão logo o.

Rodagem, que orienta os trabalhos. sistema viário. esteja concluído, o DER. e
Atualmente está sendo feito um aterro o Detran pretendem desviar o transito. da

mecânico, desde a garagem de ônibus. Francisco. Tolentino para sua paralela no

Nossa Senhora da Penha até a Capitania aterro - via coletora - enquanto.' que o.

dos Portos, onde a Prefeitura e 0.' Detran
-

trecho entre o. Mercado Público. e a Caixa

organizarão Um estacionamento para mil Econômica Federal ficará fechado ao.

veículos. 'Este aterro, com uma largura trânsito, e será utilizado' apenas para o.

variável de 20 a 40 metros, ajudará a descarregamento. dos caminhões.

O'novo prazo foi anunciado ontem. Esperava-se a conclusão para este mês.

·tuação está bastante adiantada e área da preservação, restauração
pode-se ter como- certa a obten- e proteção aos bens de valores

ção". históricos, artístícos e cultu-

Marcondes informa, que o

Instituto do Patrimônio Históri
co e Artístico tem programado

Concurso para-professor
reúne 197 candidatos'

.
.

Com provas de títulos, tem início na manhã de hoje o

concurso de auxiliar de ensino da Universidade Federal
de Santa Catarinaa, para o qual foram inscritos �97
candidatos, sendo 21 para o Centro Tecnológico, 41 para
o Centro Sócio Econômico, 46 para o Centro de Estudos
Básicos, 13 para o Centro de Ed ucação e nove candidatos
para a Sub-Reitoria de Assistência e Orientação ao

Estudante..
Desses totais, cinco inscreveram-se para o Departamen

to de Engenharia Civil, sete dé Engenharia Elétrica, dois
no de Mecânica, seis para Engenharia Industrial, um para
o Depártamento de Ciências Estatística e da Computação;
15 de Ciências da Administração, sete 'de .Economia, 15
de Direito Público e Ciências Políticas, quatro de Direito
Processual e Prática Forense; oito de Processos Diagnósti
cos e Terapêuticos Complementares, nove do Departamen- .

, to Materno-Infantil, seis de Clínicas, oito de saúde públi
ca, um de Reabilitação Oral, 26 de Estomatologia, oito de

Enfermagem, quatro de Qufmíca, seis de Sociologia, qua
tro de Artes, oito de Língua e Literatura Estrangeiras,
sete. de Filosofia, nove de Biologia, cincode Geociências,
um de Biblioteconomia e Documentação, nove de Méto-

.

dos de Ensino, além de quatro para o Colégio de Aplica
ção a nível médio e nove para a Prática Desportiva. Para
os Departamentos/de Fármacos e Alimentos não compare
ceram candidatos, sendo que o prazo para inscrições a

estes Departamentos expira no dia 22 do corrente,
De outro lado, o Departamento. de Métodos de Ensino

do Centro de Educação da Ufsc, iniciou ontem a dístríbuí
ção de 230 questionários aos conc1uintes de cursos univer
sitários com o objetivo de "elaborar um projeto, a partir
dos resultados do levantamento, visando 'maior integração
da universidade com a comunidade, especialmente com os

egressos dos cursos superiores". O levantamento atingirá
150 ex-alunos que residem no interior do Estado e 80
desta capital.

Para estuuar a implantação do Plano de Reclassítícação
de Cargos na Ufsc, no tocante ao magistério, foi constituí
da uma Equipe Técnica Especial, designada e já empossa-
da.

.

\ A equipe conta com a participação dos professores
Carlos Rodolpho Pinto da Luz.. representante' da 'Sub-rei
toria de Ensino e Pesquisa, Acácio Ganbaldi São Thiago,
representante da Sub-reitoria de Planejamento, Aníbal Nu
nes Pires, da Sub-reitoria de Assistência e Orientação ao.

Estudante, Paulo Henrique BIasi, do Centro S6cio-EconÔo
mico, Danilo Freire Duarte, do Centro Bio-médico, Lon
guinho. da Costa Leal, do Centro Tecnológico, Silvio Coe
'lho dos Santos do Centro de Estudos Básicos, Maria

Conceição de Figueiredo Cardoso Silva, do Centro de

Educaçaô, Glauco Olinger, do Centro Agropecuário, Er
nesto Vahl Filho, do Centro. de Desportos, Lauro Caldeira
de Andrade, representante'da Copertide. A Secretaria Exe
cutiva será exercida por Hélcio Rodrigues, do. Departa
mento. do Pessoal.
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